
Castilla-La Mancha aboga por una reforma que tenga como eje central al viticultor

Rechazo frontal a la reforma 
de la OCM del Vino

C astilla-La M ancha ha m ostrado su “in 
satisfacción” con la  reform a de la  OCM  
del vino, planteada por parte de la  C om i
sión Europea, ya que “no se tiene en cuen
ta al viticultor, que son los que sujetan la 
población de nuestro territorio y dan vida

a nuestros pueblos” , según ha señalado la 
consejera de A gricultura, M ercedes G ó
mez, quien ha explicado que una de las 
cuestiones de la reform a planteada por la 
C om isión Europea que preocupan es el 
futuro del viticultor que quiere seguir vi

viendo de la agricultura, ya que “no hay 
ninguna m edida establecida al respecto” . 
A sim ism o, se ha m ostrado contraria a la 
desaparición de las ayudas al m osto y al 
alcohol vínico.

(Editorial y pag. 31)

Una Vía Pecuaria 
en peligro

La Cañada Real Conquense (Ve
reda de Socuéllamos), a su paso 
por Tomelloso, corre el peligro de 
sufrir una agresión urbanística si 
prospera el ‘estudio de detalle’ 
que pretende aprobar el Ayunta
miento de esa ciudad ciudadrea- 
leña, con mayoría del PP, en un 
solar donde anteriormente estuvo 
ubicada una conocida bodega, 
que invade más de 3.000 m2 de 
terreno público.

La agresión medioambiental 
ha sido denunciada por el Grupo 
Socialista, que ha anunciado su 
radical oposición al proyecto, re
cordando la sentencia que resca
tó al dominio privado la Lagunas 
de Ruidera. (Pag. 9)
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B arreda renueva el segundo  
esca lón  del G obierno R egional

El Consejo de Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha aprobado la 
creación de nuevas direcciones 
generales y se han reestructura
do algunas de las ya existentes en 
los distintos departamentos del 
Ejecutivo regional, con las que se 
persigue cumplir los objetivos 
marcados por el presidente José 
María Barreda en su discurso de 
investidura; entre ellos el de re
forzar el área económica, con la 
creación de una Vicepresidencia

Económica. Según ha señalado el 
vicepresidente y portavoz del Eje
cutivo Regional, Femando Lama- 
ta, la nueva estructura del Ejecuti
vo, dará respuesta en esta Legis
latura al reto de “poner en marcha 
los motores que harán avanzar a 
Castilla-La Mancha a los lugares 
que aspira”, y conseguirá que to
dos los castellano-manchegos 
disfruten de un mayor bienestar y 
desarrollo social y económico.

(Pag. 4)

Albacete
El Parque Logístico 
y Aeronáutico, 
promocionado en 
París

(Pag. 6)

Ciudad Real
El Ayuntamiento 
sigue apostando por 
el Pabellón Ferial en 
la capital

(Pag. 8)

Cuenca
Cuenca acogerá la 
Asamblea del Grupo 
de Ciudades 
Patrimonio

(Pag. 20)

La Diputación se
estructura en tom o  a
seis áreas

(Pag. 22)

Toledo
Gobierno, Junta y 
Ayuntamiento 
pondrán en marcha un 
Plan de Recuperación 
del Tajo

(Pag. 24)

Sociedad
La salud de los 
castellano-manchegos, 
por encima de la 
media nacional

(Pag. 27)

Cultura
Yacimientos y 
castillos, nuevas 
actuaciones del 1% 
Cultural
Los yaci
mientos ru
pestres de 
Villar del 
Humo, en 
Cuenca, el 
castillo de 
Terrinches, 
en Ciudad Real y las murallas 
de Escalona, en Toledo,, son las 
tres nuevas actuaciones de 
Castilla-La Mancha que recibi
rán inversión a través del 1% 
Cultural para su recuperación.

(Pag. 30)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #640, 13/6/2007.



PIN IO N  /  2/3
■ sss /  Cuadernos 

Del 13/7 al 26/7 - 2007 /  Manchegos

■VENTANA! P L A Z A
E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Jesús Alique, ex alcalde de 
Guadalajara

LOSPODEROSOSY  
LA VIVIENDA

Las declaraciones vertidas por Juan 
Antonio de las Heras, en las que 
afirmaba que “los Ay untamientos no 
estaban para sortear viviendas”, han 
tenido inmediata respuesta por par
te el anterior alcalde socialista Je
sús Alique, quién ha acusado al PP 
de estar con los poderosos. “En 100 
días -ha dicho- lo normal es enseñar 
un poco la patita, pero éstos -en alu
sión al PP- han sacado el cuerpo 
entero y han dicho, aquí estamos y 
somos los representantes de los po
derosos y no queremos representar 
a los jóvenes y las familias de Gua
dalajara”

Y es que, De las Heras no ve 
con buenos ojos el instrumento de 
la ‘bolsa de vivienda’ para realizar 
las concesiones de aquellas por sor
teo. Bien empezamos, artista.

Emiliano García-Page, alcalde de Toledo, y  Juan Pedro Hernández Moltó, 
presidente de Caja Castilla-La Mancha (CCM).

EMILIANO DA LA VARA Y PRETENDE 
BAÑARSE EN EL TAJO

El flamante alcalde de Toledo, Emi
liano García-Page, se ha compro
metido a modernizar el servicio de 
atención al ciudadano para facilitar 
las gestiones realizadas en el Ayun
tamiento, ya que en la mayoría de 
los casos los ciudadanos ven en el 
Ayuntamiento “un obstáculo”.

Días después el presidente de 
Caja Castilla-La Mancha (CCM), 
Juan Pedro Hernández Moltó, lo 
visitó en el Ayuntamiento ai objeto 
de ofrecerle la colaboración de la en
tidad en nuevos proyectos sociales.

Para culminar el primer mes de 
mandato municipal, acompañado del 
concejal de IU, Aurelio San 
Emeterio, salieron juntos a la pa
lestra para dar a conocer el pacto de 
gobierno que presidirá su relación al 
frente del Ayuntamiento de Toledo,

anunciando que se plasmará en un 
documento el tan cacareado, por 
otros, ‘Pacto 
que convocarán en septiembre el 
Consejo Social de la Ciudad al obje
to de formar una comisión encarga
da de elaborar los borradores perti
nentes.

Por si fuera poco, con el objeti
vo de conseguir que el agua sea ‘acta 
para el baño’, anunció que en los 
próximos meses ei Gobierno de Es
paña, el de Castilla-La Mancha y el 
Ayuntamiento van a firmar y cerrar 
“un Plan de Recuperación Integral 
del río Tajo”, que lleva aparejadas 
varias actuaciones, que comenzarán 
las próximas semanas y se irán lle
vando a cabo en los próximos meses 
y años. ¡¡Buena le ha caído a los 
toledanos. Y no se cansa!!

Sergio Gutiérrez, secretario 
general de las JJSS de Toledo

UN TOLEDANO EN 
LA CÚSPIDE

Este fin de semana, cuando las Ju
ventudes Socialistas de España 

Jijan en su congreso nacio
nal a Sergio Gutiérrez como su 
nuevo secretario general, Castilla-La 
Mancha habrá recuperado el lideraz
go que tuvo nuestra región desde 
1996 a 2000 con el ciudadrealeño 
José Manuel Caballero tJosele), 
hoy diputado regional y viceporta
voz del Grupo Socialista en las Corí“ "’ 
tes regionales.

El toledano, que recogerá este 
fin de semana el testigo del alicanti
no Herick Campos, es secretario 
general de las JJSS de su provincia y 
vice secretario general y secretario 
de Coordinación y Portavoz de la 
Comisión Ejecutiva Federal de Ju
ventudes Socialistas de España.

No les falles.
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A  P R O P Ó SIT O  D E . . .

M arín
Francisco Rosado

Í n el solar patrio (ahí queda eso) se 
J U i le  conoce más por aquella imagen de 
dormilón que plasmó E l País en su porta
da con el joven socialista dormitando mien
tras esperaba embarcar rumbo a Bruselas 
donde negociaba, en nombre del presiden
te González (y del vice Guerra, que esa es 
otra), el desembargo ideológico en el que 
nos dejó atascado el Otro y los dineros 
para que los españoles remontáramos el 
vuelo y pasáramos del Tercer Mundo al 
Primero, como así ha sido. Así, M anuel
_____________  M arín, el hoy presiden-
L te del Congreso de los 

¡J ijl Diputados, gracias a los
F  j j J j  milagros de la demo

lí | |  cracia, pasó de ser un
K  — <* M  joven político de pro- 
| , i, ¡ vincias al tozudo nego-

' ¡ § j |  ciador que no precisa
ba colchón para dormir 

ni cuatro tenedores para comer porque 
salía de los vericuetos de La Mancha ya 
con fama de hábil enderezador de entuer
tos en su primera treintena.
Ahora, con una bien ganada fama de cas
carrabias y  con el amor de los nacionales 
y los nacionalistas acuestas, ha vuelto a 
ser motivo de las ‘páginas primeras’, aun
que no exista ‘periódico que merezca esas 
noticias’, porque el quinceporciento  
crispador ha creído encontrar otro filón 
para que los de Bono (José) y los del pri
mer aparato den un espectáculo de cu
chillos largos a la sombra de los cuarteles 
socialistas. Por eso, inventando un relevo 
imposible en la Tercera Magistratura del 
Estado, el ciudadrealeño se cabrea, el de 
Salobre patalea y el de León marronea. 
Saducea estrategia si los nombrados fue
ran tan necios como los inventadores. 
Lejos queda la realidad, tan distante como 
se sitúa la mentira de la verdad. Osea, 
Marín ha dicho que el ya no está para esas 
cosas sino para que le amen, lo que viene 
a ser que en cuanto cumpla el compromi
so dejará hueco para que los señores di
putados decidan quien les preside de en
tre los que reciban del pueblo soberano la 
mayoría para gobernar. Y es que, a Marín, 
pocas ganas le quedan de seguir al frente 
de enredos, despropósitos y hasta insul
tos. Se va a dejar una Cámara moderniza
da por las nuevas tecnologías y quien sabe 
si hasta con un nuevo Reglamento que 
evite el asalto de otro Caballo de Pavía 
que ponga sordina (que ya no mordaza) a 
la oposición.
Por cierto, quizás su alto sentido del de
ber haya evitado que respondiera, en su 
día, con un mutis por el foro  dejando el 
sillón para otras posaderas, que ganas no 
le han faltado cuando las primeras escara
muzas.
Pero a la nuestro, si es por falta de amor, 
tranqui tío, mi amigo Antonio y yo si que 
te queremos. Hasta pronto.

A V E R B E N A

, ~ n Madrid, como en el resto de España se 
M jJestá  a criminalizar y perseguir a aquellos 
que, como yo, nos gusta disfrutar de la moto 
de campo.

Llegados a este punto me pregunto, que 
hacéis, vosotros : fabricantes (de unas motos 
que no valdrán para nada), federaciones (de 
un deporte minoritario y perseguido como 
apestados), revistas (aparte de lucir un sim- 
bolito no a la ley de montes), tiendas (que 
vais a dejar de vender), pilotos (que seréis los 
únicos que podréis practicar el deporte de 
momento, hasta que os anulen más pruebas) 
que no defendéis vuestro medio de vida y 
nuestra pasión .

Solo os sentiréis afectados cuando ya no

¿Qué hacéis por la 
moto de campo?

haya mas remedio y que para ir al monte, aun
que sea a pie, haya que sacar un pase que 
solo unos pocos podrán conseguir.

Después de todo esto yo me pregunto 
¿que mal hacemos, si mantenemos caminos 
que sin nuestro paso se cerrarían por la male
za, somos conscientes y respetuosos con el 
medio que nos rodea apenas erosionamos (lo 
hace la propia naturaleza con las lluvias y el 
viento, hay zonas por donde pasábamos an
tes de las fuertes lluvias de Noviembre que 
ahora es casi imposible), nosotros mantene-

JAVIER SANTAMARÍA GALLEGO

mos las pistas y senderos transitables todo el 
año, no nos salimos de ellos degradamos el 
monte bastante menos que los madereros, los 
especuladores de urbanizaciones, no conta
minamos más que las fabricas, que los verti
dos ilegales, que todos los coches de una gran 
ciudad, etc., pero leyendo los periódicos pa
rece que somos la principal causa de defores
tación del planeta, no solo de los montes ga
llegos y españoles, sino también de la Ama
zonia.

Por todo esto les pido que por favor ayu
den a que este deporte no muera como chivo 
expiatorio de los pecados que comenten otros.

Se despide de ustedes en espera de que 
realicen algo por ustedes y por nosotros.
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M A Y O E D I T O R I A L

Miguel Angel Martínez, eurodiputado 
ciudadrealeño

EL VIEJO ROKERO NO 
SE RINDE

Alejandro Ballestero, portavoz 
adjunto del PP en el Congreso

MÁS CIEGO ES QUIEN  
SE NIEGA A VER

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP

LA SIMPLICIDAD DE 
LAS SIMPLEZAS

La OCM del Vino y la leal oposición
La presidenta del PP de Castilla-La Mancha, María Do
lores de Cospedal, ha pedido que el Gobierno regio
nal presente una propuesta alternativa a la OCM del 
Vino propuesta por la comisaria europea Mariann 
Fischer de Boel, ya que considera que con ella el sec
tor vitivinícola de Castilla-La Mancha “corre peligro” 
al considerar que continúa apostando por el arran
que masivo de viñedo y la desaparición de las ayudas 
a la destilación del alcohol de uso de boca. Además, 
el Grupo Popular pretende que se habilite un perio
do de sesiones en la Cámara regional al objeto de que 
la consejera de Agricultura comparezca para dar ex
plicaciones sobre los pasos dados por el Gobierno 
regional en este asunto.
Desde el partido del Gobierno (PSOE) le han contes
tado que deje de buscar la confrontación con un tema 
tan importante para Castilla-La Mancha, ya que el pre
sidente Barreda, al frente del sector vitivinícola de la 
región, está liderando la posición española, lo que ya 
ha dado frutos como la reducción de las hectáreas de

El eurodiputado ciudadrealeño, Mi
guel Angel Martínez, ha informado 
ante el Grupo de Trabajo que se ocupa 
de debatir las relaciones entre las insti
tuciones y las distintas confesiones re
ligiosa en el seno del Parlamento Euro
peo sobre la situación de los centros 
docentes de tipo concertado, señalan
do no entender que desde colegios que 
son financiadas por e! Estado se llame 

tfnte a la “objeción de concien- 
■ cia” para negarse a enseñar ‘Educación 
para la Ciudadanía’.

Martínez, obtuvo el eompr 
del Presidente de la Eurocámara, Hans- 
Gert Pottering de estudiar el tema en 
otra reunión e informó de la invitación 
que ha realizado al Papa para que se 
diri ja al Pleno del Parlamento Euro
peo.

Otro conflicto entre Cesar y Dios.

El diputado por Toledo y portavoz 
adjunto de la Comisión de Interior del 
PP en el Congreso, Alejandro Balles
tero, ha culpado al Gobierno de un 
supuesto rearme de ETA durante el 
proceso de paz, acusándolo de ser “res
ponsable directo de que vuelva a las 
instituciones, de que tenga muchísimo 
dinero, y de haber estado mirando ha
cia otro lado mientras ETA se estaba 
rearmando y reorganizando”.

Le sabe a poco al toledano los 14 
marras detenidos desde el final del alto

H B  'S S W f f *
ha supuesto hacer fracasar tres atenta
dos. Y no ha debido contar las 300 
detenciones de elementos similares lle
vadas a cabo estos tres años.

¡ Ahí si hubiera sido tan exigente 
con su Gobierno cuando pintaban bas
tos allá por la ‘tregua trampa’.

La presidenta del PP eastellano- 
manchego, María Dolores de 
Cospedal, ha manifestado que “mien
tras no tengamos un PHN ni pueden 
asegurar a los regantes murcíanos que 
van a tener agua ni pueden asegurar a 
los castellano-manchegos que vamos a 
tener el agua que necesitamos”.

Cospedal hizo estas consideracio
nes después de la reunión del comité 
de crisis de la Cuenca del Segura con la 
vicepresidenta del Gobierno y las 

de M edio Ambiente y  de

Y claro, la actual situación es res
ponsabilidad del presidente Zapatero 
por lo que en las próximas elecciones 
“todos los agricultores de este país van 
a tener bien claro a quien tienen que 
votar”. ¿Y los de Aragón? ¿Y la cadu
cidad del Tajo-Segura en 2015? ¿Y...?

LA ENCUESTA
La mayoría de los castellano-manchegos está de acuerdo con la 
vuelta de José Bono a la escena política
Por medio de nuestra edición digital en la di- que el ex vicepresidente del Gobierno de Cas- 
rección www.cuademosmanchegos.com, he- tilla-La Mancha y ex ministro de Defensa, José
mos preguntado a nuestros lectores si desean Bono, vuelva a la escena política.
El resultado ha si que un total de 107 in- provincia de Toledo. Por contra, 97 de los 
ternautas se muestran partidarios a que, participantes se muestran contrarios a tal 
como se ha insinuado, José Bono se pre- posibilidad. En definitiva, el 52% está a 
sente a las elecciones generales por la favor y  el 47% en contra.

EL P U N T O

viñedo susceptible de ser arrancado, que ha pasado 
de las cuatrocientas mil hectáreas de la primera pro
puestas a las doscientas mil contempladas en este 
momento. Además, fruto de esas gestiones, ha des
aparecido de la propuesta primera la histórica prácti
ca de la chaptalización en Centroeuropa, tan nefasta 
para los intereses de los países mediterráneos y, de 
forma especial, para nuestro País.
Los ‘populares’ castellano-manchegos, cuando m e 
nos, es tán  m o s tra n d o  unas  p ris as  in e xp lic a b les  d ad o  
que la negociación tiene recorrido hasta el mes de
febrero del próximo a ñ o , tiempo suficiente para es
perar al inicio del periodo de sesiones de las Cortes 
una vez finalizado el periodo estival.
Además, no se debe olvidar que la atomización de las

“No querría yo que esta señora 
dueña pusiese algún tropiezo a la 
promesa de mi gobierno; porque 
yo he oído decir a un boticario 
toledano, que hablaba como un 
silguero, que donde interviniesen 
dueñas no podía suceder cosa 
buena...”

propuestas en este tipo 
de negociaciones puede 

acabar debilitando la 
propuesta nacional 
que, como bien se 
sabe, está liderada 
por nuestra región. 
Lo mismo el estruen
do festivo que se 
abre estos días en 
nuestros pueblos aca
ba calmando los ímpe

tus laborales de la leal 
oposición. Que tiempo 

habrá.

M3 LUISA SORIANO MARTÍN <’>

| L f e  da la sensación de que la asignatura llamada pomposamente 
1 v.i. Educación para la Ciudadanía trata de esconder, no sé si por 
desidia o por mero desconocimiento, una serie de valores de nuestra 
historia y de nuestra cultura que no deberíamos permitir que nues
tros hijos abandonasen. Y lo más grave es que en ayuda de una 
materia que, más que enseñar, lo que hace es moldear las conciencias, 
salen de la oscuridad, siniestramente, sus cómplices, que sepultan, 
aún medio vivo, un patrimonio conceptual riquísimo, bajo las losas 
de su apoyo, de su justificación y de sus amenazas.

Utilizando unos métodos más propios de regímenes rancios, con 
la rapidez de la corriente eléctrica, un crecido número de máquinas 
humanas obedecerán y consagrarán una serie de ideas, en muchas 
ocasiones sin entenderlas, y siempre sin calcular que, metidas contra 
natura en los tiernos cerebros de nuestros hijos, servirán de palanca 
para llevar a la sociedad entera a un adoctrinamiento que la haga 
fácilmente manejable: Un Mundo Feliz.

Vender esta asignatura como una herramienta para el conocimien
to de los derechos y libertades es publicidad engañosa. ¿Qué dere
chos? ¿Qué libertades? Decía Montesquieu que “una cosa no es justa 
por el hecho de ser ley: debe ser ley porque es justa.”, y el contenido

¿Educación para quién?
de esa asignatura atenta contra las leyes naturales más básicas. Leyes 
que, desde las primeras civilizaciones, han servido para la evolución 
de las sociedades, lo que ha permitido alcanzar, a día de hoy, cotas de 
intolerancia, sexismo o violencia bastante inferiores a las que las 
generaciones anteriores manejaban.

Esas leyes naturales han servido de base para que la condición 
humana se haya ido puliendo. Por eso, romper esas leyes naturales 
sería un acto de inconsciencia por nuestra parte, y un triunfo injusto 
para las minorías que tratan de introducimos como cameros en los 
corrales de la más revenida ignorancia.

Obligar a un alumno a que estudie unos valores, definidos como 
ideales solamente por un grupo reducido de pensantes, sin contar' con 
el consenso de los padres o de la mayoría de los sectores sociales de 
nuestro país, es, a todas luces, injusto y propio de sistemas totalita
rios de gobierno. Máxime cuando esos supuestos valores se han 
extirpado sin anestesia y sectariamente de un conjunto de asignaturas 
como la Historia, las Ciencias Sociales, la Filosofía o la Literatura.

Son estas asignaturas las que pueden enseñar el respeto a la vida, 
propia y de los demás, así como la apücación objetiva de la democra
cia como forma política que define no sólo los derechos que los 
alumnos tienen en sus colegios, sino también los deberes que sirven 
para curtir sus personalidades, en un ámbito en el que se les premie 
por su esfuerzo en el conjunto de actividades que desarrollan. Quitar 
horas de estudio de los grandes filósofos, de lectura de los grandes 
escritores y de conocimiento de los pueblos y civilizaciones que nos 
hanprecedido convertirá a nuestro país en un rebaño que se alimente 
del pienso de la vanidad. El que conoce la historia no repite los 
errores cometidos, en cambio, el que la desconoce no tiene posibili
dad de escape de los fracasos más estrepitosos.

Imagino los anuncios de la vuelta al “colé” de los centros comer
ciales en tonos pardos, sin el dinamismo y la alegría que los caracte
rizan, y a nuestros hijos sentados en pupitres con olor a madera 
húmeda, en clases en las que serán adoctrinados y en las que, si nadie 
lo remedia, ondeará la sonrisa bobalicona de ese que está empeñado 
en decirnos lo que hay que pensar y en suplantar a los padres en la 
educación moral de sus hijos.

<*' Viceportavoz Grupo Popular Cortes C-LM
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OLITICA
B arred a ren u eva  la  estru ctu ra  del G ob iern o  p ara  

con segu ir “un  m ayor b ien estar  y d esarro llo”
El Consejo de Gobierno de Castilla-La 
M ancha ha aprobado la creación de nue
vas direcciones generales y se han re

estructurado algunas de las ya existen
tes en los distintos departam entos del 
E jecutivo regional, con las que se per

sigue cum plir los objetivos marcados 
por el presidente José M aría Barreda 
en su d iscurso  de investidura; entre

Así, el vicepresidente primero y 
portavoz del Gobierno regional, 
Femando Lamata, ha asegurado 
que la nueva estructura del Ejecu
tivo castellano-manchego, dará 
respuesta en esta Legislatura al 
reto de “poner en marcha los mo
tores que harán avanzar a Casti
lla-La Mancha a los lugares que 
aspira”, y conseguirá que todos 
los castellano-manchegos disfru
ten de un mayor bienestar y desa
rrollo social y económico.

Respecto a la estructura del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
aprobada en el último Consejo de 
Gobierno, el portavoz del Gobier
no regional recordó que ha sido 
configurada “para dar respuesta 
a las necesidades de la sociedad 
de Castilla-La Mancha” y con el 
objetivo, -afirm ó- de dar cumpli
miento “eficaz” a los compromi
sos adquiridos por el presidente 
Barreda durante el Debate de In
vestidura.

“Impulsai• el desarrollo econó
mico, lograr un crecimiento soste- 
nible y construir una verdadera 
sociedad del bienestar aprove
chando al máximo las oportunida
des de la sociedad del conoci
miento”, son los principales obje
tivos que describió Lamata para 
hacer referencia al nuevo diseño 
de la acción política del Gobierno 
autonómico.

El vicepresidente primero y 
portavoz calificó este nuevo Go
bierno de Castilla-La Mancha de 
“sólido, eficaz en la distribución 
de tareas, con nuevas sinergias y 
buscando una aceleración en los 
procesos de toma de decisión”.

DESARROLLO ECONÓMICO
Durante la rueda de prensa 

para informar de los acuerdos del 
Consejo de Gobierno, Lamata re
cordó la creación de la Vicepresi
dencia Segunda cuya finalidad es 
ejercer la coordinación económi
ca de las diferentes Consejerías e 
impulsar aún más el desarrollo 
social y económico de la Comuni
dad Autónoma.

También se refirió a la Conse
jería de Ordenación del Territorio 
y Vivienda, e hizo hincapié en la 
concentración de competencias 
“sinérgicas” como la gestión del 
agua, la ordenación del territorio 
y el impulso del desarrollo urba
nístico.

En ese sentido, aludió a la Di
rección General de Carreteras y a 
la nueva Dirección General de 
Transportes como “claves” para 
completar el mapa de las comuni-

PRESIDENCIA

Almudena Alva 
rez Álvarez
Directora Gene

Isabel Rodrí- Ángela Sanro- Jesús García Antonio Ulan José Fuentes
guez García ma Aldea Rodrigo lllán Pastrana
Directora del D irectora del Director General Director de Docu- Delegado de la

ral Planificación Instituto de la Institu to  de la Organización y mentación y Junta en Ciudad
y Estudios de Juventud Mujer Protocolo de Análisis Real
Presidencia Presidencia

EDUCACIÓN Y CIENCIA

Pedro Pablo 
Novillo Cicuén- 
dez
Viceconsejero de 
Educación

DiezEnrique 
Barra
Viceconsejero de 
Ciencia y Tecno
logía

Francisco de 
PazTante
Director General 
Política Educati
va

Margarita Mora 
Alonso
Directora Gene
ral Participación

BIENESTAR SOCIAL

Juan José Ló- Felipe Hernán- Mar Álvarez Ál- 
pez Cabezuelo dez Perlines varez
Director General Director General Directora Gene- 
Planificación de Política Científi- ral Política Tec- 
Recursos Edu- ca nológica
cativos

ORD. TERRITORIO Y VIVIENDA

Esther Padilla 
Rulz
Directora Gene
ral Acción Social 
y Cooperación 
Internacional

G u a d a l u p e  
Martín Gonzá
lez
Directora Gene
ral Coordinación 
de la Dependen
cia

M8 Carmen Gar- José Ponce Roberto Puente 
cía Patino Sáez Aguado
Delegada Bien- Delegado Bien- Director General 
estar Social en estar Social en Carreteras 
Cuenca Albacete

Rodrigo Molina 
Castillo
Delegado Orde
nación del Terri
torio y Vivienda 
en Cuenca

Félix Ortega 
Fernández
Delegado Orde
nación del Terri
torio y Vivienda 
en Toledo

INDUSTRIA Y SDAD. INFORMACIÓN TURISMO Y ARTESANIA

Emilia Millán 
Arrendó
Directora Gene
ral Promoción 
Empresarial y 
Comercio

Enrique Her
nández Valero
Delegado Indus
tria y Sociedad 
de la Información 
en Cuenca

Alberto Rojo 
Blas
Delegado Indus
tria y Sociedad 
de la Información 
en Guadalajara

M. AMBIENTE Y D. RURAL

M8 Jesús de la 
Oliva Mancebo
Delegada Indus
tria y Sociedad 
de la Información 
en Toledo

CULTURA

Rafael Cabani- Fernando de Jesús Veláz- 
llas Saldaba Pablo Hermida quez García-
Director General Delegado Turis- Bueno 
deTurismo mo y Artesanía Delegado Turis- 

en Albacete mo y Artesanía 
en Toledo

Ana Isabel Pa
rras
Directora Gene
ral Desarrollo

José Ignacio 
Nicolás Dueñas
Director General 
Política Forestal

Mariano Martí
nez Cepa
Director General 
Calidad Ambien
tal

M8 Concepción 
Vázquez Sán
chez
Directora Gene
ral Promoción 
Cultural

Luis Martínez 
García
Director General 
del Libro, Archi
vos y B ib lio te
cas

Evaristo Nava
rro Coreóles
Delegado Cultu
ra en Albacete

AGRICULTURA TRABAJO Y EMPLEO VICEPRESIDENCIA SEGUNDA

M8 José Carmo- 
na Carmona
Directora Gene
ral Promoción 
Agropecuaria

José M8 Ayanz M8 del Mar 
Jurado Torrecilla
Delegado Agri- Sánchez 
cultura en Cuen- Directora Gene- 
ca ral Formación

Pilar Benito 
Cabezuelo
Directora Gene
ral Coordinación 
Económica

ellos el de reforzar el área económ ica, 
con la creación de una V icepresiden
cia Económ ica.

caciones en aeropuertos, vías de 
alta capacidad, AVE, y parques 
logísticos, además de lograr un 
mayor desarrollo de suelo indus
trial.

Lamata también se refirió a la 
nueva Dirección General de Arte
sanía dentro de la Consejería de 
Turismo y al impulso otorgado 
nuevamente a este sector estraté
gico que genera el 10% del PIB.

SOCIEDAD DEL CONOCIMIEN
TO

Asimismo, el vicepresidente 
primero valoró el nuevo impulso 
político que se otorga a la socie
dad del conocimiento con la crea
ción de la Dirección General de

----- Seeiedadde la Información, la
nueva Dir ección General de Poli-' 
tica Científica, junto con la Direc
ción General de Telecomunicacio
nes y la Dirección General de Polí
tica Tecnológica.

En el apartado de políticas 
medioambientales, Lamata desta
có la creación de la Oficina Regio
nal contra el Cambio Climático, 
“un instrumento para monitorizar 
los efectos de la actividad del ser 
humano y su impacto en el medio 
ambiente”.

SOCIEDAD DELBIENESIAR
Con respecto a las políticas 

relacionadas con el bienestar so
cial, el vicepresidente primero ma
tizó que “el beneficio de estas 
políticas tiene que llegar a cada 
una de las personas que confor
mamos esta sociedad”.

Lamata aseguró que todas las 
políticas sociales “son un acento 
en la apuesta personal del presi
dente Barreda” y puso como ejem
plo el desarrollo de la Ley de De
pendencia.

En este apartado, recalcó la 
importancia de la creación e la Di
rección General de Coordinación 
de la Dependencia, y dijo que otro 
ejemplo de la importancia de las 
políticas sociales es la Dirección 
General de Calidad Asistencial.

“En la anterior legislatura pu
simos el acento en un desarrollo 
cuantitativo en sanidad, con el 
programa de inversiones más po
tente que se ha experimentado en 
el ámbito sanitario en función del 
número de habitantes”, recordó 
Lamata, quien señaló que ahora el 
presidente “busca una mejora en 
la calidad de los procesos. No es 
tanto más servicios o más perso
nal, sino evaluación rigurosa de 
los elementos de atención en to
dos los procesos sanitarios”.
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Constituidas las 18 Comisiones Permanentes 
Legislativas de las Cortes de Castilla-La M ancha
El pleno de las Cortes de Castilla-La 
Mancha aprobó, por asentimiento, la 
creación de las 18 Comisiones Perma
nentes Legislativas que trabajarán 
durante la VII Legislatura.

Tras la sesión plenaria, también 
quedaron constituidas las 18 Comisio
nes, una por cada una de las Conseje
rías del Gobierno regional, más las de

ASUNTOS GENERALES

Peticiones, Mujer, Agua, Juventud y 
Deporte, Asuntos Generales y de Con
trol de Radio Televisión de Castilla-La 
Mancha.

La composición de cada una de las 
comisiones, cuya constitución presi
dió el responsable del Parlamento cas- 
tellano-manchego, Francisco Pardo, 
con la presencia de los dos portavo

ces parlamentarios de PP, Ana Guari- 
nos, y PSOE, Santiago Moreno, fue 
aprobada también por asentimiento, al 
renunciar sus integrantes a la vota
ción individualizada.

Todas las Comisiones estarán for
madas por 10 diputados, de los cuales 
6 pertenecen al Grupo Parlamentario 
Socialista y 4 al Grupo Popular.

Presidente: D. José Molina Martínez (Grupo Par- r n\ lamentario Socialista). W "  ” 1 |
Vicepresidente: D. Antonio José Lucas-Torres
López-Casero (Grupo Parlamentario Popular).
Secretaria: Da. Ana Ma Garrido González (GPS). 
Vocales: D. Felipe Rodríguez Aguilar (GPS). D.

Antonio Guijarro Rabadán (GPS), Da Rosa Melchor Quiralte 
(GPS), Da Ma Angustias Alcázar Escribano (GPS), Da Marina 
Moya Moreno (GPP), D. José Manuel Tortosa Ruiz (GPP), D. 
Porfirio Herrero Estébanez (GPP).

ECONOMÍA Y PRESUPUESTOS
Presidenta: Da. Natalia Tutor de Ureta (Grupo 
Parlamentario Popular).
Vicepresidenta: Da. Ma Carmen Casero Gonzá
lez (Grupo Parlamentario Popular).
Secretario: D. Felipe Rodríguez Aguilar (GPS). 
Vocales: D. Antonio Guijarro Rabadán (GPS). D. 

José Molina Martínez (GPS), Da Marta Abarca Tormo (GPS), 
Da Nieves Arriero Bernabé (GPS), Da Araceli Martínez Esteban 
(GPS), D. José Manuel Tortosa Ruiz (GPP), D. Marcial Marín 
Hellín (GPP).

MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO RURAL
Presidenta: Da. Ma Angeles Herreros Ramírez 
(Grupo Parlamentario Socialista).
Vicepresidente: D. Benjamín Prieto Valencia (Gru
po Parlamentario Popular).
Secretaria: Da. Rosa Melchor Quiralte (GPS). 
Vocales: Da. Ana Ma Garrido González (GPS), D. 

Francisco López López (GPS), D. Antonio Salinas Hernández 
(GPS), D. José Molina Martínez (GPS), D. José Ma Bris Gallego 
(GPP), D. Antonio José Lucas-Torres López-Casero (GPP), Da. 
Encamación Naharro de Mora (GPP).

ORDENACIÓN DEL TERRITORIO Y 
VIVIENDA

Presidenta: Da. Manuela Galiano López (Grupo 
Parlamentario Socialista).
Vicepresidente: D. José María Bris Gallego (Gru
po Parlamentario Popular).
Secretario: D. Antonio Guijarro Rabadán (GPS). 
Vocales: Da. Marta Abarca Tormo (GPS), Da. 

Rosa Melchor Quiralte (GPS), D. José Molina Martínez (GPS), 
Da. Araceli Martínez Esteban (GPS), D. Marcial Marín Hellín 
(GPP), Da. Ma Carmen Casero González (GPP), D. José Luis 
Teruel Cabral (GPP).

COMISIÓN DEL AGUA

BIENESTAR SOCIAL

hM rR

m

EDUCACION Y CIENCIA
Presidente: D. Felipe Rodríguez Aguilar (Grupo 
Parlamentario Socialista).
Vicepresidenta: Da. Ma Jimena Crespo Garrido 
(Grupo Parlamentario Popular).
Secretaria: Da. Ma Isabel Ruiz Hernández (GPS). 
Vocales: D. Antonio Marco Martínez (GPS), Ma 

Angeles Herreros Ramírez (GPS), Da. Irene Fernández Soria 
(GPS), D°. Manuela Galiano López (GPS), Da. Ma Jesús Bonilla 
Domínguez (GPP), D. Francisco Gil-Ortega Rincón (GPP), Da. 
Natalia Tutor de Ureta (GPP).

SANIDAD
Presidenta: Da. Rosa Melchor Quiralte (Grupo 
Parlamentario Socialista).
Vicepresidente: D. Francisco Gil-Ortega Rincón 
(Grupo Parlamentario Popular).
Secretario: D. Antonio Salinas Hernández (GPS). 
Vocales: D. Gregorio Jesús Fernández Vaquero 

(GPS), Da. Mercedes Giner Llorca (GPS), Da. Manuela Galiano 
López (GPS), Da. Irene Fernández Soria (GPS), Da. Ma Carmen 
Casero González (GPP), Da. Ma Jimena Crespo Garrido (GPP), 
Da. Ma Carmen Riolobos Regadera (GPP).

Presidente: D. Patrocinio Gómez Coreóles (Gru
po Pariamentario Socialista).
Vicepresidenta: Da. Cesárea Amedo Megías (Gru
po Parlamentario Popular).
Secretaria: Da. Manuela Galiano López (GPS). 
Vocales: Da. Matilde Valentín Navarro (GPS), Da. 

Ma Isabel Ruiz Hernández (GPS), D. Gregorio Jesús Fernández 
Vaquero (GPS), Da. Ana Ma Garrido González (GPS), Da. Ma 
Jimena Crespo Garrido (GPP), Da. Ma Jesús Bonilla Domínguez 
(GPP), D. Francisco Gil-Ortega Rincón (GPP).

INDUSTRIA Y SOCIEDAD DE LA 
INFORMACIÓN

Presidenta: Da. Ana Ma Garrido González (Gru
po Parlamentario Socialista).
Vicepresidenta: Da. Ma Luisa Soriano Martín 
(Grupo Parlamentario Popular).
Secretaria: D3. Mercedes Giner Llorca (GPS). 
Vocales: D. José Manuel Caballero Serrano (GPS), 

D. Felipe Rodríguez Aguilar (GPS), Da. Ma Nieves Arriero 
Bernabé (GPS), Da. Irene Fernández Soria (GPS), D. José Luis 
Teruel Cabral (GPP), D“. Ma Carmen Casero González (GPP), 
D. Marcial Marín Helh'n (GPP).

TURISMO Y ARTESANÍA
Presidente: D. Antonio Salinas Hernández (Gru- Presidente: D. Francisco López López (Grupo J P f f l k
po Parlamentario Socialista).

W m
Parlamentario Socialista).

Vicepresidente: D. Vicente Tirado Ochoa (Gru- Vicepresidente: D. Porfirio Herrero Estébanez
po Parlamentario Popular). * jy r (Grupo Parlamentario Popular).
Secretario: D. Antonio Marco Martínez (GPS). 
Vocales: D. José Molina Martínez (GPS). D. An-

I*., Secretaria: Da. Araceli Martínez Esteban (GPS). 
Vocales: Da. Irene Fernández Soria (GPS), Da. Ma

tonio Guijarro Rabadán (GPS), Da. Rosa Melchor Quiralte (GPS), 
D. Francisco López López (GPS), Da. Ma Luisa Soriano Martín 
(GPP), Da. Ana Cristina Guarinos López (GPP), D. Leandro 
Esteban Villamor (GPP).

AGRICULTURA
Presidenta: Da. Araceli Martínez Esteban (Gru
po Parlamentario Socialista).
Vicepresidenta: Da. Ma Carmen Riolobos Rega
dera (Grupo Parlamentario Popular).
Secretaria: D \ Marta Abarca Tormo (GPS). 
Vocales: D. Antonio Salinas Hernández (GPS), Da. 

Ana Ma Garrido González (GPS), Da. Rosa Melchor Quiralte 
(GPS), D. Francisco López López (GPS), Da. Encamación Na
harro de Mora (GPP), Da. Marina Moya Moreno (GPP), Da. Ma 
Luisa Soriano Martín (GPP).

Isabel Ruiz Hernández (GPS), D. José Manuel Caballero Serrano 
(GPS), Da. Mercedes Giner Llorca (GPS), D. Antonio José Lu
cas-Torres López-Casero (GPP), Da. Natalia Tutor de Ureta 
(GPP), D. Benjamín Prieto Valencia (GPP).

CULTURA
Presidenta: Da. Irene Fernández Soria (Grupo Par
lamentario Socialista).
Vicepresidente: D. José Manuel Tortosa Ruiz 
(Grupo Parlamentario Popular).
Secretaria: Da. Ma Nieves Arriero Bernabé (GPS). 
Vocales: Da. Ma Angeles Herrero Ramírez (GPS), 

D. Antonio Marco Martínez (GPS), D. Antonio Salinas Hernán
dez (GPS), Da. Ma Isabel Ruiz Hernández (GPS), D. Francisco 
Gil-Órtega Rincón (GPP), Da. Encamación Naharro de Mora 
(GPP), Da. Ma Camien Riolobos Regadera (GPP).

TRABAJO Y EMPLEO
Presidenta: Da. Marta Abarca Tormo (Grupo Par
lamentario Socialista).
Vicepresidenta: Da. Natalia Tutor de Ureta (Gru
po Parlamentario Popular).
Secretaria: Da. Ma Isabel Ruiz Hernández (GPS). 
Vocales: Da. Mercedes Giner Llorca (GPS), D. 

Felipe Rodríguez Aguilar (GPS), Da. Ma Nieves Arriero Bernabé 
(GPS), D. Francisco López López (GPS), D. Porfirio Herrero 
Estébanez (GPP), D. Marcial Marín Hellín (GPP), D. José Luis 
Teruel Cabral (GPP).

JUSTICIA Y PROTECCIÓN CIUDADANA
Presidenta: Da. Marina Moya Moreno (Grupo 
Parlamentario Popular).
Vicepresidente: D. Leandro Esteban Villamor 
(Grupo Parlamentario Popular).
Secretaria: Da. Ma Angeles Herreros Ramírez 
(GPS).

Vocales: Da. Manuela Galiano López (GPS), Da. Ma Angustias 
Alcázar Escribano (GPS). D. Antonio Guijarro Rabadán (GPS), 
Da. Matilde Valentín Navarro (GPS), Da. Marta Abarca Tormo 
(GPS), Da. Natalia Tutor de Ureta (GPP), Da. Ma Dolores de 
Cospedal García (GPP).

COMISIÓN DE PETICIONES
Presidenta: Da. Ma Nieves Arriero Bernabé (Gru
po Parlamentario Socialista)
Vicepresidente: D. José Ma Bris Gallego (Gmpo 
Parlamentario Popular).
Secretario: D. José Manuel Caballero Serrano 
(GPS).

Vocales: D. Santiago Moreno González (GPS), D. Antonio Marco 
Martínez (GPS), Da. Ma Angustias Alcázar Escribano (GPS), D. 
Patrocinio Gómez Coreóles (GPS), Da. Encamación Naharro de 
Mora (GPP), Da. Cesárea Amedo Megías (GPP), Da. Ma. Car
men Riolobos Regadera (GPP).

COMISIÓN DE LA MUJER
Presidenta: Da. Mercedes Giner Llorca (Grupo 
Parlamentario Socialista)
V icepresidenta: D “. Marina Moya Moreno (Gru
po Parlamentario Popular), 

j j j ' j  Secretario: D. Francisco López López (GPS). 
Vocales: Da. Ma Nieves Arriero Bernabé (GPS), 

D. Felipe Rodríguez Aguilar (GPS), Da. Ma Angeles Herreros 
Ramírez (GPS), D. Gregorio Jesús Fernández Vaquero (GPS), D. 
Francisco López López (GPS), Da. Cesárea Arnedo Megías 
(GPP), Da. Ma Jimena Crespo Garrido (GPP), Da. Natalia Tutor 
de Ureta (GPP).

JUVENTUD Y DEPORTE
Presidenta: Da. Ma Isabel Ruiz Hernández (Gm
po Parlamentario Socialista)
Vicepresidente: D. José Luis Teruel Cabral (Gm
po Parlamentario Popular).
Secretario: Da. Irene Fernández Soria (GPS). 
Vocales: Da. Araceli Martínez Esteban (GPS), Da. 

Manuela Galiano López (GPS), Da. Ana Ma Garrido González 
(GPS), Da Marta Abarca Tormo (GPS), D. Benjamín Prieto Va
lencia (GPP), D. José Manuel Tortosa Ruiz (GPP), Da. Cesárea 
Amedo Megías (GPP).

COMISIÓN DE CONTROL DE RADIO Y 
TELEVISIÓN DE CASTILLA-LA MANCHA

Presidente: D. Antonio Guijarro Rabadán (Gm
po Parlamentario Socialista).
Vicepresidenta: Da. Ma Jesús Bonilla Domínguez 
(Gmpo Parlamentario Popular).
Secretaria: Da. Araceli Martínez Esteban (GPS). 
Vocales: D. Patrocinio Gómez Coreóles (GPS), 

Da. Ma Ángeles Herrero Ramírez (GPS), D. José Manuel Caba
llero Serrano (GPS), Da. Ma Angustias Alcázar Escribano (GPS), 
D°. Ma Carmen Riolobos Regadera (GPP), D. Leandro Esteban 
Villamor (GPP), Da. ¡VIa. Luisa Soriano Martín (GPP).

COMISIÓN DE REGLAMENTO Y 
ESTATUTO DEL DIPUTADO

Presidente: D. Francisco José Pardo Piqueras 
(Gmpo Parlamentario Socialista).
Vicepresidente: D. Vicente Tirado Ochoa (Gm
po Parlamentario Popular).
Secretaria: Da. Matilde Valentín Navarro (GPS). 
Vocales: D. Gregorio Jesús Fernández Vaquero 

(GPS), D. Leandro Esteban Villamor (GPP), D. Antonio Marco 
Martínez (GPS), Da. Ana Cristina Guarinos López (GPP).
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El Parque Logístico y Aeronáutico, 
prom ocionado en París

Foto: Ana Bau

El consejero de Educación y  Ciencia, José Valverde, visitó las obras 
del Conservatorio Profesional de Danza de Albacete junto at presidente 
de la Diputación, Pedro Antonio Ftuiz Santos.

El complejo industrial 
albaceteño se ha convertido 
en la prim era participación de 
Castilla-La M ancha en la 
m ayor feria mundial de la 
aeronáutica, con más de
200.000 visitantes 
profesionales acreditados y 
una presencia empresarial 
pública y privada, tanto del 
ámbito civil como militar, de 
cerca de 150 países.

El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, visitó el pa
bellón instalado por el Gobierno 
de Castilla-La Mancha en el 47° 
Salón Internacional de la Aeronáu
tica y del Espacio de París-Le 
Bourget para promocionar el Par
que Logístico y Aeronáutico de 
Albacete.

Este espacio, que acompañó a 
la delegación oficial española en 
el citado recinto parisiense, deta
lló las principales características 
tecnológicas, infraestructuras 
complementarias y facilidades co
merciales que acompañan al par
que logístico albaceteño, uno de 
los más modernos y  avanzados 
del país, así como las ventajas es
tratégicas que nuestra comunidad 
autónoma ofrece al inversor ex
tranjero.

El Parque Logístico y Aero
náutico se ha convertido así en la 
primera participación de nuestra 
comunidad autónoma en la mayor 
feria mundial del sector, con más 
de 200.000 visitantes profesiona
les acreditados en la presente edi
ción, 3.500 periodistas autorizados 
y una representación empresarial 
pública y privada, del ámbito civil 
y militar, de 150 países.

Gil, que recorrió también los

pabellones instalados en París por 
el gigante europeo de la aviación 
Airbus, con planta de producción 
en Dlescas (Toledo), y por la cons
tructora hispano-franco-alemana 
Eurocopter, principal inversor del 
complejo aeronáutico de Albace
te, destacó la pujanza de Castilla- 
La Mancha “en uno de los secto
res claves para el futuro económi
co mundial”.

En este sentido, y en compa
ñía del director gerente del Insti
tuto de Finanzas de Castilla-La 
Mancha, Francisco Hernández, 
adelantó la “excelente acogida del 
Parque aeronáutico y Logístico” 
promovido por la Junta de Comu
nidades, “y el interés que han 
mostrado diversas empresas por 
instalarse en alguna de sus parce
las”.

“Sobre todo, han valorado sus 
inmejorables servicios y comuni
caciones, su localización estraté
gica y las múltiples dotaciones que 
ofrece la capital albaceteña, sin

olvidar el atractivo lógico de si
tuarse junto a Eurocopter, una de 
las principales fabricantes mun
diales de helicópteros”, señaló el 
consejero.

UNA INVERSIÓN DE MÁS DE 
34 MILLONES I)E EUROS

El Parque Aeronáutico y Lo
gístico de Albacete comprende un 
área de 800.000 metros cuadrados 
de superficie localizada en la mar
gen oriental de la carretera auto
nómica CM-3203 y la futura auto
vía Linares-Albacete.

Este complejo, que se compo
ne de 94 parcelas, está proyecta
do para albergar todo tipo de em
presas tecnológicas y de servicios 
relacionadas con el sector aero
náutico, entre las que se encuen
tra Eurocopter, filial del consorcio 
EADS.

En su construcción, el Gobier
no de Castilla-La Mancha ha dis
puesto una inversión de más de 
34 millones de euros.

M ás de 80.000 personas han visitado el 
M useo de la Cuchillería
El Museo Municipal de la Cuchi
llería ha recibido en este primer 
semestre del año una media de 
1.700 visitantes mensuales lo que 
supone un total desde su inaugu
ración, en septiembre de 2.004, de 
80.500 personas.

La procedencia de los visitan
tes foráneos remarca su atractivo 
turístico, después de nuestra co
munidad castellano-manchega, 
entre los que se contabilizan los 
vecinos de Albacete que visitan 
las instalaciones, la comunidad 
levantina representa un 22% de 
las visitas recibidas (5 puntos más 
que el año pasado) con una ma
yor concentración de público du
rante el fin de semana, seguida de 
de Madrid y Cataluña.

La actividad del Museo en 
este semestre también se ha cen
trado en la difusión del mismo y 
de la artesanía de la cuchillería al
baceteña en Europa. En la actuali
dad existen dos muestras en los 
otros dos museos europeos temá
ticos: Solingen y Thiers. Ambos 
exhiben una representación del 
Museo de la Cuchillería hasta fi
nales del mes de septiembre, con 
gran éxito de público según han 
detallado los responsables fran
ceses y alemanes.

Como consecuencia de esta ex
posición en el país vecino, se han 
promovido actividades paralelas 
en la difusión de la cultura y turis
mo castellano-manchego y de la 
oferta turística de la ciudad, con

presencia de la Oficina de Turis
mo, como la conferencia reciente
mente realizada por el presidente 
de Fudecu o la actividad de lectu
ra de pasajes del Quijote en la bi
blioteca de la ciudad de Thiers.

A esta presencia en Francia y 
Alemania se unirá en el próximo 
mes de agosto una representación 
del Museo de la Cuchillería en la 
ciudad italiana de Sarroch, que 
con motivo de la “M ostra di 
Coltelli di Sardegna”, tendrá como 
localidades invitadas a Thiers y 
Albacete.

Esta difusión internacional de 
la cuchillería albaceteña ha hecho 
al Ayuntamiento merecedor del 
Premio San Juan, otorgado por 
FEDA a la promoción turística.

M ás de 31 m illon es de eu ros 
para el P arque C ien tífico
El Gobierno regional ha destina
do más de 31 millones de euros 
al Parque Científico y Tecnoló
gico de Albacete, una cifra que 
recoge tanto las inversiones 
realizadas como las que están ya 
previstas.

Así lo puso de manifiesto en 
la reunión del Patronato de la 
Fundación del Parque, su presi
dente y consejero de Educación 
y Ciencia, José Valverde, quien 
resaltó que en estos último.s 
cuatro años “el Parque se ha 
convertido en una realidad para 
Albacete y para Castilla-La 
Mancha”.

En concreto, se han inverti

do 18,5 millones de euros, a los 
que hay que añadir los 8,5 millo
nes de euros previstos para el 
edificio de I+D de empresas y la 
urbanización de 32.000 metros 
cuadrados, obras que están en 
licitación, y otros 4 millones para 
equipamiento científico.

Asimismo, destacó que ya 
son 21 las empresas instaladas 
en el Parque, tras la incorpora
ción de las dos últimas. “Las 
nuevas infraestructuras y la per
manente incorporación de em
presas confirman el futuro y el 
éxito del Parque como centro de 
transferencia de conocimientos 
y tecnología”, apuntó.

N uevas v iv iendas en la  en trada  
por la  carretera  de B arrax
El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, y el responsable 
de Inmobiliaria de Albacete, 
S.A., Juan Sáez, han firmado el 
convenio para la urbanización 
del solar situado frente a la puer
ta principal de entrada al Parque 
de la Fiesta del Árbol, donde, 
en un periodo que no superará 
lo tres años, se construirán 50 
viviendas.

Con esta actuación, se urba
nizará con nuevas viviendas la 
entrada a la ciudad por la carre

tera de Barrax, eliminándose un 
solar que distorsionaba la ima
gen urbanística de una de las 
principales vías de acceso a Al
bacete y a la Feria.

La empresa compaginará las 
labores de urbanización del te
rreno y la construcción de las 
viviendas, que se realizará en 
edificios de 6 alturas, para las 
que se realizará un estudio de 
detalle escalonado para inte
grarlos con la configuración ar
quitectónica del entorno.

20.000 personas vibraron con el 
espectacular concierto de M aná

Maná protagonizó en Albacete 
el concierto más multitudinario 
de todos los organizados por el 
Gobierno regional, a través de 
la empresa pública Don Quijote 
de la Mancha 2005, para conme
morar el IV Centenario, al reunir 
en el estadio Carlos Belmonte a 
cerca de 20.000 personas.

A lo largo de dos horas y 
cuarto, los músicos mexicanos 
desgranaron los nuevos temas 
de su nuevo disco ‘Amar es 
combatir’ junto a las canciones 
más conocidas como ‘Oye mi 
amor’, ‘En el muelle de San Blas’ 
o ‘Te lloré todo un río’ que les 
han convertido en la banda más

importante de rock latino en His
panoamérica y Estados Unidos.

Durante todo el concierto, el 
público disfrutó con la magia de 
un espectáculo vibrante y lleno 
de luz, color y proyecciones au
diovisuales en pantallas de alta 
definición en las que se pudie
ron ver imágenes inéditas del 
grupo.

Uno de los momentos más 
emocionantes fue cuando Álex 
González, que estaba instalado 
sobre una plataforma elevable y 
giratoria, protagonizó durante 
más de 10 minutos un solo de 
batería que emocionó al audito
rio.
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COMARCAS DE ALBCETE - Chinchilla de Montearagón

El nuevo Centro de Salud abrió sus 
puertas con el servicio de Urgencias

Foto: Ayto. Chinchilla
El centro de salud de Chinchilla es una infraestructura muy esperada 
por la población de la zona que va a permitir una mayor comodidad 
para los usuarios y  los profesionales.

Cuadernos 
Del 13/7 al 26/7 - 2007 /  Manchegos

Masegoso

D enu n cian  el sondeo de un  
pozo en  una zona p roteg id a

Los vecinos de Chinchilla de 
Montearagón y de los 
municipios de su zona básica 
de salud disponende un nuevo 
centro de salud, un edificio 
cuya actividad asistencial 
comenzó con la recepción de 
Urgencias y que completó 
con la puesta en marcha el 
resto de servicios de esta 
nueva infraestructura.

Gracias a este nuevo centro, que 
el Gobierno regional empezó a 
construir a finales de 2005, los 
usuarios de esta zona ganan en 
prestaciones y en una asistencia 
sanitaria de más calidad, puesto 
que el centro ofrece nuevos ser
vicios.

Se trata de más de 4.327 me
tros cuadrados en los que el Go
bierno regional ha invertido cerca 
de 4,5 millones de euros para cons
truir un edificio amplio, luminoso, 
espacioso y preparado para ofre
cer a todos los ciudadanos más 
servicios sanitarios puesto que 
dispone de Área de Fisioterapia y 
Rehabilitación, Área de Salud Bu- 
codental y consulta de Matrona, 
tres servicios que el actual centro 
de salud, por su reducido espa
cio, no podría ofrecer.

El solar sobre el que se ha cons
truido el centro de salud, fue cedi
do por el Ayuntamiento de Chin
chilla y está situado en la calle 
Santa Elena.

Distribuido en cuatro plantas, 
en la inferior se encuentra el apar

camiento, con 31 plazas así como 
los vestuarios de personal de lim
pieza, cuartos de calderas, conta
dores, grupos de presión y demás 
instalaciones.

El Servicio de Urgencias está 
en la planta semisótano y tiene un 
acceso independiente por la calle 
Alcalde Manuel Carcelén. Está 
dotado de una consulta de aten
ción continuada, una sala de emer
gencias polivalente, un area dé 
observación, sala de curas, aseos, 
área de control y apoyo, zona de 
recepción de pacientes y área de 
familiares. En esta misma planta se 
encuentra el bloque quirúrgico, 
con un pequeño quirófano para 
intervenciones de cirugía menor.

La entrada principal es la co
rrespondiente a la calle Santa Ele

na. En esta planta está el mostra
dor de admisión y recepción de 
pacientes, las consultas de Pedia
tría y de Enfermería, el área del tra- 
bajador social, la zona de extrac
ciones y el área de Fisioterapia y 
Rehabilitación.

Por último, la primera planta 
cuenta con las consultas de medi
cina general, de enfermería, cuar
tos de curas, eJ área de Salud B u-
codental, la consulta de Matrona 
y la zona docente.

El nuevo centro de salud in
crementa además su cartera de 
servicios con la incorporación del 
área de fisioterapia, la unidad de 
salud bucodental y consulta de 
matrona, lo que evitará numero
sos desplazamientos a los vecinos 
de la comarca.

La Asociación de Amigos del 
Río Arquillo de Masegoso ha 
presentado una denuncia ante 
la fiscalía del Tribunal Superior 
de Justicia de Castilla-La Man
cha (TSJC-M) por las obras de 
sondeo de un pozo con destino 
a la planta embotelladora de 
A quadeus, pertenecien te  al 
grupo Fuertes, titular también de 
la marca El Pozo, de Murcia sin 
contar con licencias y ser éste 
un espacio protegido.

Además, en la denuncia se 
pone en conocimiento de la fis
calía, por si hubiera delito, de la 
apropiación del manantial situa
do en el cauce del río Arquillo, y 
los daños al propio río y a su 
fauna, al haberse desecado un 
amplio tramo del mismo por la

sobreexplotación del acuífero 
que lo alimenta.

La denuncia está motivada 
por unas obras para un nuevo 
sondeo que permitiría a la em
presa justificar el volumen de 
agua que comercializa y que es 
superior a la concesión que en 
su día obtuvo y que es el que 
queda registrado en una caseta 
dotada del caudalímetro corres
pondiente.

Sin embargo, existe una se
gunda captación oculta en el le
cho desviado del río Arquillo, 
llamado manantial del Borbotón, 
que no figura en las licencias y 
que no tiene control de capta
ción, según manifiesta la Aso
ciación de Amigos del Río Ar
quillo.

Férez

M iran da v isitó  las ob ras de 
m od ern ización  de regad íos

Foto: Cristina Martínez
El delegado de Agricultura, Manuel Miranda, durante su visita a las 
obras del embalse construido por Ia Administración regional.

La Roda

El Ayuntamiento edita una guía para evitar 
el uso sexista del lenguaje
El Ayuntamiento de La Roda ha 
editado la “Guía para un uso no 
sexista del lenguaje”, que ha sido 
elaborada por el Centro de la Mu
jer a iniciativa del Consejo Muni
cipal de la Mujer y que pretende 
mostrar la importancia del uso del 
lenguaje en el camino hacia la 
igualdad, proponer fórmulas para 
detectar y corregir la utilización 
sexista del lenguaje y promover la 
reflexión y sensibilización para 
que las personas que la utilicen 
sean ejemplo de expresión políti
camente correcta.

Así, la concejala del Área de 
la Mujer de La Roda y vicepresi
denta del Consejo Municipal de 
la Mujer, Delfina Molina, se en
cargó de presentar en rueda de 
prensa dicha Guía, acompañada 
por la técnica del Centro de la 
Mujer y vocal de dicho Consejo

en representación del Centro de 
la Mujer, Ménica López Balleste
ros.

Según indicó Molina, esta pu
blicación nace bajo la creencia de 
que “nadie cuestiona que la cul
tura en la que se nos educa a to
dos y a todas es sexista y no ofre
ce las mismas oportunidades a las 
mujeres que a los hombres; pero 
sí que cuesta admitir que el len
guaje que se utiliza es sexista”.

Por su parte, Mónica López 
desglosó la guía en la que explicó 
se han incluido ejemplos para un 
mejor entendimiento de la misma, 
al igual que se incluyen recomen
daciones para no hacer uso de un 
lenguaje sexista, como utilizar el 
femenino o genéricos.

Además, la concejala del Área 
de la Mujer recordó haber sido en 
el mes de marzo cuando nació en

el seno del Ayuntamiento de La 
Roda, a propuesta del Centro de 
la Mujer, el Consejo Municipal de 
la Mujer de La Roda, como un ór
gano de defensa de los derechos 
de las mujeres y como un órgano 
de participación y consulta en lo 
que respecta a la aplicación de 
políticas de Igualdad de Oportu
nidades entre hombres y mujeres.

Añadió que uno de los objeti
vos concretos de este Consejo es 
velar por la perspectiva de género 
y la igualdad de oportunidades y, 
en esta línea, entre las primeras 
actividades del Consejo se en
cuentra la elaboración de esta guía.

La concejala rodense también 
quiso reconocer y agradecer al 
equipo técnico del Centro de la 
Mujer el esfuerzo y la labor desa
rrollada en la elaboración de esta 
publicación.

El delegado provincial de Agri
cultura, Manuel Miranda, acom
pañado de la alcaldesa de Férez, 
Begoña Ruiz Pérez, visitó las 
obras que la Delegación Provin
cial de Agricultura está desarro
llando en el citado municipio 
para modernizar el regadío.

Concretamente, Manuel Mi
randa visitó las obras de un em
balse, construido por la Admi
nistración Regional, con una ca
pacidad de 50.000 metros cúbi
cos, que están prácticamente fi
nalizadas, a falta de ubicar la lá
mina de plástico que se coloca
rá cuando el embalse esté a pun
to de llenarse de agua, para evi
tar deterioros en la misma.

Además, la Consejería de 
Agricultura ha realizado un son
deo para captación de aguas 
subterráneas en Férez, con el 
objeto de complementar el agua 
de las fuentes de las que se abas
tecen los regadíos tradicionales 
a pie, con una superficie aproxi
mada de 430 hectáreas, integra
das en la Comunidad de Regan

tes La Mora y Los Tollos.
Dicho sondeo va a permitir 

contemplar la modernización de 
los regadíos tradicionales de 
esta Comunidad de Regantes, 
cambiando el sistema de riego a 
pie por riego a goteo.

Para ello, la Delegación Pro
vincial de Agricultura ha elabo
rado un Plan de Obras que con
templa la ejecución, por parte de 
la Junta, del sondeo y su equi
pamiento electromecánico, em
balse regulador y conducción de 
pozo a embalse.

A partir de aquí, la Comuni
dad de Regantes ejecutará la red 
de distribución y el riego en par
cela, con subvenciones a través, 
de la línea de apoyo a la moder
nización de regadíos de la que 
dispone la Consejería de Agri
cultura.

Se prevé una inversión en 
tomo a 1,5 millones de euros, de 
los que aproximadamente 0,8 mi
llones serán aportados por la 
Administración y el resto por 
los regantes.
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El Ayuntamiento sigue apostando por 
un Pabellón Ferial en la capital
Igualmente, se muestra dispuesto a asumir la gestión de la Plaza de 
Toros si la Diputación acomete antes las obras de rehabilitación

El Ayuntamiento sigue 
apostando por construir el 
Pabellón Ferial en Ciudad 
Real pero com prom etiendo la 
ayuda de la Junta y la 
Diputación. Igualm ente esta 
dispuesto a asum ir la gestión 
de la Plaza de Toros si su 
propietaria, la Diputación 
Provicial, acomete antes las 
obras de rehabilitación.

“El equipo de Gobierno del Ayun
tamiento de Ciudad Real sigue 
manteniendo el mismo interés por
que el Pabellón de Congresos se 
construya en la capital, y sigue 
trabajando en la búsqueda de po
sibles alternativas a su ubicación, 
pero siempre avalado con el com
promiso de ayuda y colaboración 
de las dos principales institucio
nes, Diputación Provincial y Jun
ta de Comunidades, que tienen 
que comprometerse con una infra
estructura tan importante como 
ésta”.

Así se expresaba el portavoz 
municipal, Francisco Cañizares, 
ante las declaraciones del presi
dente de la Diputación, Nemesio 
de Lara, de que la Institución pro
vincial no promoverá la construc
ción de un nuevo Pabellón en la 
capital.

Para Cañizares, “esta manifes
tación de De Lara es la misma que 
ya adelantó el PSOE en campaña 
electoral, por tanto, ahora habrá 
que analizar y ver los procedimien

Foto: Ayto. Ciudad Real

Francisco Cañizares ha mostrado el interés del Ayuntamiento por 
gestionar la plaza de toros, aunque el inmueble es propiedad de la 
Diputación Provincial.

tos que actualmente están abier
tos, aunque la idea del Consisto
rio capitalino sigue siendo que 
Ciudad Real continúe creciendo 
como ciudad de congresos”. Por 
este motivo, el portavoz del equi
po de gobierno, anunció que “va
mos a seguir solicitando a la Di
putación colaboración para su 
construcción aunque ahora ellos 
renuncien a su propia iniciativa de 
construir un nuevo pabellón” . 
“Esa iniciativa, la tomaremos no
sotros, -aseguró Cañizares-, aun
que queremos contar con la ayu
da de la Administración Provincial 
y Regional para su construcción”.

PLAZA DE TOROS
En otro orden de cosas, y pre

guntado por otro tema al que tam
bién hizo referencia Nemesio de 
Lara en su discurso de investidu
ra como presidente de la Diputa
ción, Ja cesión de la gestión de la 
Plaza de Toros, actualmente pro
piedad de la Diputación al Ayun
tamiento capitalino, el portavoz 
del equipo de Gobierno manifestó 
que “seguimos manteniendo que 
nos gustaría gestionarla, aunque 
hay que recordar a la Diputación 
de Ciudad Real que ese inmueble, 
catalogado como monumento, es 
suyo y que actualmente está muy 
deteriorado por lo que necesita 
que se acometan sobre el mismo 
importantes obras de remodela
ción y adaptación”, indicó el por
tavoz municipal.

La Consejería invertirá 217.000 euros en 
el artesonado de la Iglesia de Santiago
La Consejería de Cultura ha adju
dicado por 217.000 euros los-tra
bajos de restauración del arteso
nado de madera de la iglesia de 
Santiago de Ciudad Real. La em
presa adjudicataria de esta actua
ción dispondrá de nueve meses 
para llevarla a cabo.

Durante años, el artesonado 
que cubre la nave central del tem
plo estuvo oculto por una bóve
da de cañón construida en el si
glo XVIII y fue “redescubierto” 
gracias a las obras de restauración 
que se realizaron en la iglesia en 
los años ochenta.

Se trata de un artesonado mu- 
déjarde tradición almohade, cons
truido, probablemente, en el siglo 
XIV. Está decorado con lacerías 
formando estrellas y polígonos de 
ocho puntas y con los escudos 
de la familia de D. Pedro Muñiz de 
Godoy, los Coello de Portugal y la

Orden de Calatrava.
El artesonado tiene una es

tructura sencilla, sin cuadrales. 
Dispone de ocho pares de tiran
tes que se asientan sobre canes 
que están decorados con escu
dos pintados. El tirante de uno de 
los extremos, el del testero corres
pondiente al altar de la iglesia, está 
completamente pegado al muro de 
cierre.

Cabe en lo posible que la asi
metría respecto al testero opues
to sea consecuencia de alguna de 
las intervenciones realizadas en el 
edificio. Tiene unas medidas 
aproximadas de treinta metros de 
longitud y siete metros de ancho 
y está a unos doce metros de altu
ra.

El paso de los años y las últi
mas obras realizadas para asegu
rar la cubierta del templo han afec
tado al estado de conservación de

la estructura de madera. Adema 
de la suciedad acumulada, se ha 
perdido algunas piezas y otras ha 
perdido su pigmentación origina

Por tanto, los trabajos de res 
tauración comenzarán con una re 
visión del estado de la madera 
con el desmontaje de todas la 
piezas de madera sueltas con peí 
gro de desprendimiento. A cont 
nuación, se procederá a limpiar 1í 
piezas de madera y a restaurar ] 
pintura levantada.

Los trabajos de restauració 
concluirán con la reposición de la 
piezas perdidas y con la aplicació 
de una capa de resina sintétic 
para proteger todo el conjunto.

Por último, se instalarán focc 
de iluminación; las lámparas dt 
berán ser inocuas para la conse: 
vación de la pintura y habrán d 
dar un aspecto de luz natural ; 
conjunto.

A bierto un expediente a la  
em presa encargada de las obras 
de los jard ines Juan Pablo II
El Ayuntamiento de Ciudad Real 
va a abrir expediente sanciona- 
dor a la empresa Ferrovial Con
servación, encargada de la eje
cución de las obras de los jardi
nes Juan Pablo 11. El último pla
zo improrrogable finalizó el sie
te de julio y las obras siguen sin 
estar concluidas. A este plazo 
tope se ha llegado tras haber 
concedido, la Junta Local de 
Gobierno del Consistorio, otras 
prorrogas previas.

Por ello, el Consistorio tomó 
la determinación de comenzar el 
proceso sancionador a la empre
sa por cada día que pase desde 
el pasado siete de julio hasta que 
estén finalizados y entregados 
los jardines Juan Pablo II. Para

el concejal Francisco Cañizares, 
se trata de una situación que no 
se puede prolongar más porque 
los perjudicados, al fin y al cabo, 
son los ciudadanos.

Varios fueron los motivos 
por los que el Consistorio pro
longó el plazo tope de la entre
ga de la obra, entre ellos, la apa
rición de un cable soterrado de 
media tensión que dificulto el 
normal desarrollo en su ejecu
ción, pero superadas esas difi
cultades, el Consistorio consi
dera necesario apremiar de esta 
forma a la empresa, para que esa 
nueva zona verde y de ocio de 
la ciudad pueda esta a disposi
ción de los vecinos en el menor 
plazo posible.

La Junta de Gobierno Local también dio luz 
verde a las ayudas del ‘cheque-bebé’

A probada la ejecución  del PSI 
‘R eino de D on Q uijote’

La Junta de Gobierno Local ha 
aprobado el proyecto de ejecu
ción de infraestructuras del Pro
yecto de Singular Interés del 
‘Reino de Don Quijote’, un pro
yecto que alcanza un presu
puesto de casi 22 millones de 
euros, y supone un paso impor
tante para la materialización de 
esa gran obra.

Además, se han concedido 
75 licencias de obras mayores 
para construcción de nuevas 
viviendas en la capital, y la am
pliación de una prórroga hasta 
el 27 de septiembre en el plazo 
de ejecución del monumento a 
las víctimas del 11-M que se 
está construyendo en el Parque 
de Atocha.

Completan los acuerdos del 
equipo de gobierno en Ciudad 
Real, la concesión de subven
ciones a la Asociación del Ba
rrio de Santiago, 4.000 euros y 
del de Los Angeles, 4.500 euros, 
para la celebración de sus fies
tas patronales, la aportación de
20.000 euros del Consistorio a

la Mancomunidad ‘Tierra de 
Caballeros y Tablas de Daimiel’ 
por su pertenencia a la misma, y 
la aprobación de una bolsa de 
trabajo temporal de arquitectos.

Por último, se ha aprobado 
una partida de 68.500 euros para 
gastos de pirotecnia, toros de 
fuego y limpieza con vistas a la 
próxima celebración de la fiesta 
de La Pandorga.

AYUDAS DEL ‘CHEQUE- 
BEBÉ’

Asimismo, la Junta de Go
bierno Local ha aprobado las 
bases de la Convocatoria de 
Ayudas por nacimiento a través 
del ‘cheque-bebé’, que tendrán 
electos desde el pasado 16 de 
junio.

Desde esa fecha, todas las 
familias de la capital que tengan 
o adopten un hijo, podrán soli
citar la ayuda de 600 euros que 
concede el Ayuntamiento diri
giéndose a la Concejalía de Bien
estar Social, desde la que se ges
tionarán estas ayudas.
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Se trata de la aprobación del ‘estudio de detalle’ de la antigua bodega de Casajuana en el que se 
incluyen 3.000 m2 de la Vereda de Socuéllamos

El PP  lleva a P leno, por la vía de ‘urgencia’, 
el estrecham iento de la  Vereda
Al menos con los votos de 
los 13 concejales de Grupo 
Popular será aprobado en el 
Pleno Municipal Ordinario 
de Julio, a través de un punto 
de “urgencia” el ‘estudio de 
detalle’ de la antigua bodega 
de Casajuana que, en plena 
Vereda de Socuéllamos, 
permite la construcción de 5 
plantas, más bajo, más ático 
y que ocupa unos 3.000 m2 
de esa vía pecuaria.
Según ha manifestado este jue
ves, día 19 de julio, en rueda de 
prensa, el alcalde Carlos 
el Pleno del 
misma tarde verá y aprobará (el 
Grupo Popular cuenta con 13 
concejales por 8 de la oposición) 
a través de un punto de ‘urgen
cia’ el ‘estudio de detalle’ de la 
antigua bodega de Casajuana, 
sita en la calle Socuéllamos, 102 
(Parque Urbano Martínez), que 
en realidad es la Vereda de So- 
cüéliamos.

La parcela, según informó Co
tillas, tiene una superficie de unos
16.000 m2, algo insólito ya que el 
plano de Catastro a fecha 19/07/ 
2007 (ver gráfico) tiene delimita
dos 13.312,75 m2, por lo que sólo 
se entiende esa diferencia con la 
anexión de parte de la Vereda de 
Socuéllamos.

A resultas de la información 
que se desprenda del Pleno y de 
la investigación que estamos rea
lizando sobre este asunto, la fa
cilitada por Cotillas reseña que 
“entorno a 8.000 m2” serán “de 
suelo público”, mientras que “el 
resto pueda ser utilizado para la 
construcción”, lo que “posibili
tará cambiar la fisonomía de esa 
zona”.

Cabe reseñar que la zona está 
contemplada en el vigente Plan 
General de Ordenación Urbana de 
los ochenta como “especial”, lo 
que significa que se permite la 
construcción de 5 plantas, más 
bajo, más ático. Así, el alcalde 
‘popular’, muy entusiasmado, ha 
finalizado aseverando que ello 
permitirá que “una bolsa de de
terioro urbanístico se pueda con
vertir en un polo de desarrollo 
social, de nuevas viviendas y 
nuevos espacios públicos para 
el disfrute de todos los ciudada
nos” .

URBANIZACIÓN DEL SEC
TOR 2

Otro de los puntos que se 
aprobarán en este Pleno, aunque 
en esta ocasión sin necesidad de

la calificación de ‘urgencia’, es el 
“Proyecto de Urbanización del 
Sector 2” (terrenos conocidos 
popularmente por los de La Ca
raba)) 16 qüépérxñitirájsegün Co- 
tillas, que “en Tomelloso siga ha
biendo terreno libre para la cons
trucción de viviendas, además de 
una importante superficie de sue
lo público y de equipamientos”.

Cesión de terrenos 
para el nuevo Cuartel

En esta misma sesión 
plenaria, será aproba
da la cesión de terre
nos al Ministerio del 
Interior (Dirección 
General de la Guardia 
Civil) con destino a la 
construcción de la 
nueva Casa Cuartel de 
la Guardia Civil.

Se trata de dos 
parcelas que suman 
un total de 4.871 me
tros cuadrados situa
das en el Sector Este, 
entre las calles Los

Molinos y Bodas de 
Camacho y la carre
tera de Albacete (finen- 
te a Vinícola de Tome
lloso).

Esta cesión de te
rrenos para el nuevo 
cuartel de la Guardia 
Civil se une a los que 
en su día se cedieron 
para la construcción

de la Comisaría Na
cional de Policía, se
gún se comprometió 
en Tomelloso el mi
nistro del Interior, Al
fredo Pérez Rubalca- 
ba y el presidente 
José María Barreda 
el pasado mes de fe
brero, lo que permiti
rán, según Carlos Co

tillas, que “en un pe
riodo razonable, a lo 
largo de este año y el 
próximo, contar en 
Tomelloso con dos in
fraestructuras de se
guridad básicas para 
la población”.

Como se anunció 
en aquel momento, la 
plantilla de la Policía 
Nacional contará con 
50 policías y la de la 
Guardia Civil con 70 
miembros de la Bene
mérita.

PLAN INTEGRADO DE EM
PLEO PARA 74 TRABAJADO
RES

Por otro lado en una reunión 
anterior de la Junta de Gobierno 
Local aprobó la segunda fase del 
Plan Integrado de Empleo, por el 
que se contratarán durante 3 me
ses a 74 trabajadores desemplea
dos, de los que 45 deberán ser 
mujeres, para arreglo de vías pú
blicas, edificios municipales y 
otras obras que han considera
do necesarias los servicios téc
nicos municipales. El importe del 
proyecto asciende a 299.000 
euros, de los que el Ayuntamien

to sólo aportará los materiales ne
cesarios.

También, con una dotación 
de 30.000 euros (a esta primera 
anualidad corresponden 13.738 
euros), fue aprobada la contrata
ción del servicio de Catastro.

Dentro del Plan de Dinamiza- 
ción T urística, se dedicarán
59.000 euros a la Posada de los 
Portales para pintura y reformas 
interiores.

También se aprobaron licen
cias de obras para la construc
ción de 103 nuevas viviendas,

derribo de 14 casas antiguas que 
se convertirán en solares para 
nuevas edificaciones, 6 nuevos 
locales comerciales y 7 naves in
dustriales.

Por último, se informó del in
terés del Ayuntamiento para la 
adquisición de 13 hectáreas de 
terreno para destinarlos a la cons
trucción de un Campo de Tiro ya 
comprometido en el Plan Cuatrie
nal de instalaciones deportivas 
de la Junta de Comunidades. El 
precio  de lic itac ión  será de
120.000 euros

Telefónica 
informa a 
Cotillas de la 
inversión que 
llevará a cabo en 
la ciudad
Según informa el Ayuntamiento, a 
través de una nota de prensa, 
“desde su departamento de Pro
moción económica, consciente de 
la importancia capital que las co
municaciones a través de Internet, 
aportan a las empresas y a los ciu
dadanos de esta ciudad, se ha 
marcado como prioridad en esta 
etapa que ha iniciado el nuevo 
equipo de Gobierno, proporcionar 
las infraestructuras necesarias 
para llevar a cabo las instalacio
nes que permitan tener un acceso 
rápido y eficaz a la Red. Como 
consecuencia de ello, el pasado 2 
de mayo, a instancias del alcalde 
de Tomelloso, Carlos Cotillas, se 
celebró en el Ayuntamiento un 
encuentro con tres altos respon
sables regionales de Telefónica 
donde se trataron los problemas 
de cobertura en le red de telefonía 
fija y de banda ancha que existen 
en diversos puntos de la ciudad”.

La nota indica que “Telefóni
ca se comprometió a invertir en la 
mejora del servicio 700.000 euros, 
unas mejoras que permitirán alos 
usuarios acceder de un modo mas 
rápido y eficaz a Internet gracias a 
una nueva red de fibra y la insta
lación de 5 minicentrales Muxfin. 
Esta tecnología tiene la facilidad 
de ofrecer todos los servicios que 
telefónica comercializa en capaci
dad de oferta como son líneas 
STB, accesos básicos, circuitos de 
datos y ADSL”.

Las zonas de Tomelloso que 
verán mejoradas sus instalaciones 
se concentran en los polígonos ‘El 
Bombo’, ‘Abaco’, ‘Príncipe Al
fonso’ y el nuevo Parque Indus
trial Avanzado de SEPES, además 
de unos 3.300 hogares de las nue
vas zonas de crecimiento del cas
co urbano de Tomelloso como los 
sectores, 1 ,2 ,4 ,5  y 6, la zona de la 
antigua estación de RENFE y la 
Avenida de Niort.

Pese a todo ello, interrogado 
sobre este extremo el primer edil 
en rueda de prensa, manifestó que 
no se ha firmado ningún tipo de 
convenio entre la administración 
municipal y Telefónica, estando 
estas actuaciones dentro de “las 
previsiones de Telefónica en 
muestra localidad”, aunque des
pués de comunicar las necesida
des “nos inform aron que son 
conscientes del crecimiento de 
Tomelloso y, por lo tanto, en sus 
previsiones para este año, que era 
de lo que nos informaban a nues
tro requerimiento, en sus previsio
nes está esa inversión de 700.000
euros.
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LA MANCHA - Tomelloso
“El caso del cadáver sonriente”, de Francisco Piquer obtiene el X Premio de Narrativa García Pavón 
mientras que el de Poesía “Eladio Cabañero” ha recaído en Patrocino Gil, por “En blanco y negro

F ern an d o S avater será el m an ten ed or
de la  LV II F iesta  de las L etras
El filósofo y escritor 
Fem ando Savater será este 
año el m antenedor de la 
Fiesta de las Letras 
organizada por el 
Ayuntamiento de Tomelloso, 
a través de la Concejalía de 
Cultura, con m otivo de la 
Feria y Fiestas de la ciudad.

Savater intervendrá en la LVII 
Fiesta de las Letras que se cele
brará, como es tradición, el día 30 
de agosto, coincidiendo con el 
fin de las fiestas en honor de la 
patrona de Tomelloso, la Virgen 
de las Viñas. El mismo acto en el 
que cada año se entregan tam
bién los premios de los diferen
tes certámenes artísticos y litera
rios convocados por el área Mu
nicipal de Cultura, coincidiendo 
con estas fiestas, y cuyos fallos 
se dieron a conocer los pasados 
días.

El filósofo Femando Savater 
nació en San Sebastián (Guipúz
coa) en 1947. Se doctoró en Filo
sofía en la Universidad Complu
tense de Madrid. Fue profesor en 
dicha Universidad y después en 
la Autónoma, también de Madrid, 
de dónde se le expulsó por razo
nes políticas en 1972. Tras varios 
años en la Universidad Nacional 
de Educación a Distancia y en la 
del País Vasco, como catedrático 
de ética, en la actualidad ejerce 
como catedrático de filosofía en 
la Universidad Complutense.

Ha escrito más de cincuenta 
libros entre ensayo filosófico, 
político y literario, narraciones y 
obras de teatro. En 1982 ganó el 
Premio Nacional de Literatura, 
modalidad de Ensayo, con “La 
tarea del héroe”. Colaborador ha
bitual de “El País”, es codirector, 
junto a Javier Pradera, de la re
vista “Claves de Razón Práctica”.

Su último libro, “La vida eter
na”, trata de los desafíos y per
plejidades de las creencias reli
giosas en el siglo XXI.

CERTÁMENES LITERARIOS
“El caso del cadáver sonrien

te”, ese es el título de la novela 
que ha obtenido el X Premio de 
Narrativa “Francisco García Pa
vón”, convocado por el Ayunta
miento de Tomelloso dentro de 
los Certámenes Literarios Fiesta 
de las Letras “Ciudad de Tome
lloso” y dotado con 6.500 euros, 
diploma y publicación de la obra. 
El autor de la obra premiada por 
el jurado, que se reunía en el

El filósofo y escritor Fernando Savater (izquierda), será el Mantenedor de la Fiesta de las Letras, en la que 
se entregarán los premios de los certámenes literarios y artísticos “Ciudad de Tomelloso", cuyo fallo fue 
dado a conocer los pasados días.

Museo López Torres para fallar 
los distintos concursos literarios, 
es el escritor valenciano Paco 
Piquer Vento.

El otro premio de narración,
el “Félix Grande”, dotado con 
t .000 euros y diploma, ha sido 
otorgado ex aequo, por unanimi
dad, a Luisa López Sema por “El 
contrabandista” y a Tomás Po
zuelo Perales, por “Un trabajo lim
pio”. El jurado destacaba la ori
ginalidad de este último y la cali
dad de la construcción literaria 
del primero.

En el apartado de poesía, el 
jurado decidió otorgar, por ma
yoría, el Premio “Eladio Cabañe
ro”, que llega a su décima edi
ción y que está dotado con 3.500 
euros, diploma y publicación de 
la obra, al poema “En blanco y 
negro” de Patrocinio Gil Sánchez, 
de Llodio (Álava).

El Premio de Poesía “José 
Antonio Torres” , dotado con
2.000 euros y diploma ha sido 
para José Luis Morales, un poe
ta bastante conocido en los me

dios literarios de Madrid, por la 
obra “Lector anónimo”.

Por último, el Premio Local de 
Poesía “Ángel López Martínez”, 
dotado con 1.000 euros y diplo
ma ha sido para el tomellosero 
Lucio López Ramírez por el poe
ma “La epopeya laboriosa de 
Tomelloso”. Se trata, según ex
plicó Luis Alberto de Cuenca, en 
nombre del jurado, de un poema 
dedicado a la historia de Tome
lloso y al tejido social, cultural y 
humano de esta ciudad de La 
Mancha.

CERTÁMENES ARTÍSTICOS
También se han dado a cono

cer los fallos de los Certámenes 
Artísticos “Ciudad de Tomello
so”, convocados por el Ayunta
miento con motivo de la Feria y 
Fiestas.

Con el Fondo de Adquisición 
“Antonio López García”, otorga
do por el Ayuntamiento con la 
colaboración de la Junta de Co
munidades y dotado con 10.000 
euros, han sido premiados tres

artistas de los que se adquirirá la 
obra presentada: el japonés 
Teruhiro Ando, por “Sinfonía”; 
el madrileño Juan Moreno Agua
do, por “Flores de Almendro” y 
el gaditano del Puerto de Santa 
María Daniel Suenas Fanjul, por 
la obra “Ren-Id vs Ego”.

Con el Fondo de Adquisición 
“Francisco Carretero” de la Di
putación de Ciudad Real, dotado 
con 3.600 euros, se ha premiado 
la obra “Arquitectura I” de Klaus 
Ohnsmann, artista alemán que 
actualmente reside en la ciudad 
portuguesa de Sintra.

Por último el jurado decidió 
otorgar el premio de Dibujo, de 
2.500 euros y en el que colabora 
Alcazul, al artista Tomás Mendo
za Arracé, de Cartagena (Murcia) 
por su obra, presentada sin títu
lo. Decidió también premiar con 
sendas menciones de honor los 
dibujos presentados por Gabriel 
Cagliolo (Argentina), sin título y 
Diego José G il , de Sanlúcar de 
Barrameda (Cádiz), la de este úl
timo titulada “Descendimiento”.

Recepción a los 
niños saharauis
El alcalde de Tomelloso, Carlos Co
tillas recibió en el Ayuntamiento, jun
to con otros miembros de la Corpo
ración Municipal, entre los que se 
encontraba la concejala de Infancia, 
María Antonia Gómez, a los 19 ni
ños saharauis que participan en el 
programa Vacaciones en Paz y a las 
familias que los acogen durante los 
dos meses que van a estar en la ciu
dad. Durante el acto, celebrado en el 
salón de plenos, el alcalde aprove
chó la ocasión para felicitar a la Aso
ciación de Amigos del Pueblo Saha- 
raui que preside José María Ropero, 
y sobre todo a las familias que año 
tras año mantienen su compromiso 
de acoger a estos niños.

Venta anticipada 
de abonos para 
los conciertos 
de la Feria
Desde el próximo martes 24 de ju
lio, y hasta el 5 de agosto se po
drán adquirir en la Posada de los 
Portales los abonos de los cuatro 
conciertos de Feria que este año 
tienen como protagonistas a Da
vid de María, Paloma San Basilio, 
Kiko & Sara y Malú. El precio del 
abono para estos cuatro concier
tos es de 32 euros. La venta de 
entradas anticipada para cada uno - 
de los conciertos comenzará el 7 
de agosto.

La próxima cita musical orga
nizada por el Ayuntamiento de To
melloso será el concierto de La 
Quinta Estación, para el que ya ha 
comenzado la venta anticipada. 
Tendrá lugar el 11 de agosto en la 
Plaza de Toros y el precio de la 
entrada es de 12 euros si se ad
quiere anticipadamente y de 15, en 
taquilla.

El 25 de agosto actuará en los 
Jardines del Parque David de Ma
ría; el 26, en el mismo lugar, Palo
ma San Basilio; el 27 también en 
los Jardines del Parque, Kiko & 
Sara y el 28, Malú. El precio de las 
entradas en todos los casos es de 
10 euros en venta anticipada y 12, 
el día del concierto.

Para los colectivos de Familias 
Numerosas, Discapacitados Físi
cos y Psíquicos y Afectados de 
Fibromialgia, habrá, previa presen
tación en su caso, del título de fa
milia numerosa o certificado de 
minusvalía y carné, precios espe
ciales.

Talleres 
y actividades 
en el Centro de 
Juventud
Ya han comenzado buena parte de 
las actividades que va a acoger 
este verano el Centro Municipal 
de Juventud, organizadas por el 
programa Alcazul. Así, están en 
funcionam iento los tallers de 
graffiti, construcción y manipula
ción de títeres, y el de malabares y 
acrobacia. También se ha puesto 
en marcha el taller de batería, y el 
próximo día 28 lo hará el de danza 
africana, que estará impartido por 
el acto, bailarín y coreógrafo 
guineano de danza afro, Gorsy 
Edu.

El único que no se va a realizar 
de los previstos inicialmente es el 
de director de actividades juveni
les, que ha sido suspendido. Las 
actividades organizadas para el 
verano por Alcazul se han com
pletado con una semana náutica 
en La Manga, entre el 16 y el 23 de 
julio.
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LA MANCHA - Alcázar de San Juan Pedro Muñoz

Aprobado el Plan de Comercialización 
de Rutas del Vino de La Mancha

Inaugurado el Circuito Biosaludable 
del Parque de las Américas

Representantes de la 
Secretaria General de 
Turismo del Gobierno central, 
la Junta de Comunidades, los 
siete ayuntamientos adheridos 
al Plan de Dinamización 
Turística (PDT) de las Rutas 
del Vino y Comsermancha 
han aprobado de forma 
unánime el Plan de 
Comercialización de las 
Rutas del Vino de La 
Mancha, en la Comisión de 
seguimiento mantenida en la 
sede de la Mancomunidad, 
Alcázar de San Juan.

Dicho Plan ha generado gran ex
pectación en la Secretaría General 
de Turismo del Ministerio de In
dustria, Turismo y Comercio, ya 
que significa la herramienta que 
permitirá comercializar los Cami
nos del Vino de La Mancha, con 
lo que esta comarca, históricamen
te productora de vinos y principal 
viñedo del mundo, será el primer 
destino enológico español que 
tenga un plan de producto espe
cífico.

Uno de los puntos clave que
se abordó en la reunión fue el Plan 
Operativo para lanzar al mercado 
el producto de turismo enológico 
de La Mancha, que prevé la pre
sentación y negociación de las 
propuestas de paquetes y produc
tos en las principales ferias y mer
cados mundiales. Este plan de tra
bajo traerá también consigo, a fi
nales de otoño, los prim eros 
touroperadores especializados, 
que llegarán al territorio para eva
luar la oferta y negociar con los 
empresarios locales.

Del mismo modo, en esta re
unión se dio el visto bueno al in
forme de gerencia sobre el estado 
actual del PDT de las Rutas del

El Área Sanitaria ‘La Mancha Cen
tro’, dependiente del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, ha sido acre
ditada por la Dirección General de 
Recursos Humanos del Ministe
rio de Sanidad y Consumo como 
Unidad Docente para impartir for
mación a Médicos Internos Resi
dentes (MIR) de la especialidad 
de Cirugía General y del Aparato 
Digestivo.

Con la incorporación de esta 
nueva especialidad docente, se 
amplía la oferta de formación 
postgrado de este área sanitaria, 
actualmente acreditada para for
mar residentes en Medicina Fami-

Vino. Destacar que se.han apro
bado, hasta el momento, las ac
tuaciones de dos anualidades, 
concretamente la primera supuso 
una inversión de 827.116 euros; y 
la segunda, de 1.128.332 euros. En 
esta comisión de seguimiento sa
lió adelante la actualización de las 
intervenciones e inversiones, que 
en la tercera anualidad supondrán 
una inversión dé 1.644.552 euros.

PRÓRROGA HASTA MARZO 
DE 2008

En esta tercera anualidad se 
acometen actuaciones muy des
tacadas como la rehabilitación de 
los molinos de viento y del Cen
tro de interpretación de la Moli- 
nología de Alcázar; la musealiza- 
ción del Torreón de Alcázar; la ter
cera fase del proyecto de recupe
ración de Molinos de Viento, su 
entorno y aledaños de Campo de 
Criptana; la dotación de medios 
técnicos para el Centro de Inter
pretación de la Naturaleza y la Sala 
de Audiovisuales en Pedro Mu
ñoz; la tercera fase del Centro de

liar y Comunitaria (desde 1997), 
Medicina Interna (2001) y Farma
cia Hospitalaria (2006).

Para conseguir la acreditación 
docente en Cirugía General y del 
Aparato Digestivo, la Comisión de 
Docencia del Area Sanitaria ‘La 
Mancha Centro’ creó en 2006 un 
grupo de trabajo que elaboró un 
informe con la documentación 
necesaria para acreditar los requi
sitos técnicos con los que cuenta 
el Hospital de Alcázar de cara a la 
formación de residentes.

Esta acreditación pone de ma
nifiesto la calidad y capacidad del 
Área Sanitaria ‘La Mancha Cen-

Obra Gráfica Fundación “Antonio 
Pérez” en San Clemente; la tercera 
fase de la restauración del edificio 
Renfe y construcción de Torre del 
Vino para Museo Etnográfico y 
Oficina de Turismo en Socuélla- 
mos; Restauración de la Posada 
de los Portales de Tomelloso; Sala 
de Recepción de Visitantes en la 
Oficina de Turismo de Tomelloso; 
Plan de Señalización Turística de 
Tomelloso; segunda fase de Obras 
de Accesibilidad a las bodegas en 
Tomelloso; instalación de dos 
puntos de información turística 
multimedia; y tercera fase de re
cuperación y rehabilitación de 
Horno Tinajero y creación de 
Museo de Interpretación de la 
Tinajería y del Vino en Villarroble- 
do, entre otros.

Los siete ayuntamientos de la 
comarca de La Mancha implicados 
en este Plan de Dinamización Tu
rística son, por orden alfabético; 
Alcázar de San Juan, Campo de 
Criptana, Pedro Muñoz, San Cle
mente, Socuéllamos, Tomelloso y 
Villarrobledo.

tro’ y, en concreto, del Hospital 
de Alcázar de San Juan, al reunir 
todos los requisitos técnicos, 
equipo humano e infraestructuras 
necesarias para poder formar a 
futuros cirujanos en las instalacio
nes del área a partir del próximo 
año 2008.

El Área Sanitaria sigue traba
jando para conseguir nuevas acre
ditaciones que le permita impartir 
formación a residentes de todas 
las quirúrgicas (Ginecología, Oto
rrinolaringología, Oftalmología, 
Traumatología, Urología y Anes
tesia), así como Radiología, Pedia
tría y Psiquiatría.

El alcalde de Pedro Muñoz, Án
gel Exojo, inauguró, junto con 
el concejal de Deportes, Manuel 
Alcolea y la concejal de Asun
tos Sociales, Aurora Espinosa, 
el Circuito Biosaludable que se 
ha instalado en el Parque de la 
Avenida de las Américas.

Se trata de un circuito de sie
te elementos con los que se pue
de ejercitar todas las partes del 
cuerpo, la cintura, los brazos, las 
caderas, las extremidades supe
riores e inferiores, bíceps y trí
ceps, y que está dirigido sobre 
todo a personas que necesitan 
un nivel de ejercicio diario de 
mantenimiento.

Las máquinas que el consis
torio pedroteño ha instalado en 
este circuito, y que han supues
to una inversión de unos 6.000 
euros, son los patines, esquí de 
fondo, volante, masaje, ascen
sor, surf y cintura. Las pueden 
utilizar niños de edades supe-

La Delegación de Medio Am
biente en Ciudad Real ha deci
dido cerrar temporalmente al uso 
público una de las Lagunas de 
Ruidera ante la aparición de va
rias grietas que, a falta de la rea
lización de estudios en profun
didad, podrían suponer un ries
go para la seguridad de los ciu
dadanos que en el período esti
val se acercan a disfrutar de este 
parque natural.

Así lo anunció en rueda de 
prensa la delegada provincial de 
Medio Ambiente, Inés Alba, 
quien, acompañada por la direc
tora conservadora de las Lagu
nas, Marisa Colmenero, explicó 
que este fenómeno hidrogeoló- 
gico se detectó a mediados de 
enero.

Fue entonces cuando se 
apreció, además de diferentes 
fracturas en el fondo lagunar, 
una grieta en la orilla noroeste 
de la laguna ‘Santos Morcillo’

riores a 10 años y en este caso 
deben ir acompañados de un 
mayor de edad, y el máximo de 
tiempo que se puede realizar ejer
cicios en cada uno de los ele
mentos es de cinco minutos, eso 
sí, siempre que el médico no 
haya contraindicado nada a los 
usuarios que deseen estar en 
forma de alguna manera con el 
uso de estas máquinas.

Para el alcalde de Pedro Mu
ñoz, Ángel Exojo, “con este ser
vicio incidimos un poco más en 
la importancia que para noso
tros tiene el deporte en nuestro 
pueblo, y sobre todo que nues
tros mayores estén sanos y sa
ludables. El lugar donde hemos 
instalado este Circuito Biosalu
dable, especificó Exojo, ha sido 
junto al Centro de Día, en un lu
gar privilegiado de crecimiento 
de la localidad, en la Avenida de 
las Américas, lugar habitual de 
paseo de todos los pedroteños” .

que, en superficie, tenía 0,50 cen
tímetros de anchura y dos me
tros de longitud, además de que 
en su interior se había formado 
una cavidad de cinco metros 
cúbicos, existiendo peligro de 
que se pudiera producir un hi
potético hundimiento del vaso 
lagunar.

Así, y tras el informe elabo
rado por la Confederación Hidro
gráfica del Guadiana (CHG) se 
inició un expediente de suspen
sión de la actividad de uso pú
blico en esta laguna, resolvién
dose días atrás la suspensión 
temporal de las actividades has
ta que se tengan estudios preci
sos sobre la estabilidad del fon
do del vaso lagunar.

Por este motivo, Alba ha pe
dido precaución a los turistas 
que visitan esta zona, recordan
do que, además de acordonar
se, se han instalado señales que 
advierten del peligro.

E l Á rea San itaria  ‘L a M ancha C en tro’ obtiene  
la  acred itación  para form ar a fu turos ciru janos

Cerrada al uso público la laguna 
‘Santos M orcillo’ por grietas
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LA MANCHA - Daimiel

El Gobierno destina 14 millones de 
euros para conservación de Las Tablas
El Consejo de Ministros ha 
autorizado un suplemento de 
crédito por importe de 14 
millones de euros para 
financiar actuaciones de 
conservación en el Parque 
Nacional de las Tablas de 
Daimiel, y su entorno.

Estas actuaciones forman parte de 
la estrategia de conservación de 
los recursos hídricos del Parque 
Nacional que. desarrolla el Minis
terio de Medio Ambiente, a través 
del Organismo Autónomo Par
ques Nacionales, mediante la ad
quisición de terrenos en su entor
no en los que se mantienen en re
gadío importantes superficies, lo 
que afecta a los recursos hídricos 
que recibe el parque, informó el 
Ministerio en nota de prensa.

La política de adquisición con 
concesión de agua que desarrolla 
el Ministerio de Medio Ambiente 
en el área de protección del Par
que Nacional de las Tablas de 
Daimiel persigue asegurar la con
servación de este valioso ecosis
tema a largo plazo, reduciendo las 
extracciones que se producen en 
las fincas colindantes.

El suplemento de crédito por 
importe de 14 millones de euros 
que ha autorizado el Consejo de 
Ministros permitirá al Ministerio 
comprar un conjunto de fincas con 
una superficie total aproximada de 
566 hectáreas y con concesiones 
de agua superiores a los 2,6 hec- 
tómetros cúbicos.

El pasado 8 de junio, el Con
sejo de Ministros aprobó el envío 
de 10 hectómetros cúbicos al Par
que Nacional a través del Acue
ducto Tajo-Segura, para incremen
tar la superficie anegada aprove
chando el grado de humedad que 
registraba el río Cigüela como con
secuencia de las últimas precipi
taciones que se registraron en la 
zona.

El agua procedente del trasvase Tajo-Segura ha logrado que el Parque 
Nacional de Las Tablas de Daimiel haya alcanzado las 360 hectáreas 
inundadas de las 1.750 posibles.

AVI DAS PARA I AS ÁREAS DE 
INFLUENCIA

En otro orden de cosas, la 
Consejería de Medio Ambiente y 
Desarrollo Rural ha hecho públi
ca la orden por la que se convo
can ayudas para la realización de 
actividades y proyectos en los 
municipios de Jas áreas de influen
cia socio-económica de los Par
ques Nacionales de Cabañeros y 
Las Tablas de Daimiel.

Estas ayudas podrán ser soli
citadas por los ayuntamientos, en
tidades locales o entidades supra- 
municipales, así como las entida
des empresariales que tengan la 
consideración de pequeñas y me
dianas empresas, los empresarios 
autónomos, las personas físicas 
y las entidades u organizaciones 
que se encuentren localizadas en 
estas áreas o cumplan los requisi
tos que establece la orden.

360 hectáreas inundadas
El agua procedente del trasvase Tajo-Segura ha logrado que el 
Parque Nacional de Las Tablas de Daimiel haya alcanzado las 360 
hectáreas inundadas de las 1.750 posibles.
El director del Parque Nacional, Carlos Ruiz de la Hermosa, ha 
expliciado que este espacio natural, considerado Reserva de la 
Biosfera, ha pasado en pocos meses de tener 17 hectáreas 
inundadas (menos del 1 por ciento de su capacidad) a las actuales 
360 hectáreas.
Ruiz de la Hermosa ha señalado que el trasvase, que comenzó a 
finales del mes de junio, se mantendrá previsiblemente hasta 
finales de este mes de julio.
Sin embargo, planteó que es probable que el número de hectáreas 
encharcadas no aumente, puesto que el agua ahora redundará en 
elevar los niveles hídricos de Las Tablas.
Para Ruiz de la Hermosa este trasvase ha sido “un riego de 
socorro” importante para el masegar, que llevaba tres años 
consecutivos sufriendo una prolongada y crítica sequía.
La llegada del agua también va a contribuir a mejorar el aspecto 
visual del parque para el turismo que llega durante estos meses 
acude a visitar el Parque Nacional.

F om ento pone en servicio  el tram o de la  A -43, 
de M anzanares a H errera de L a M ancha
El Ministerio de Fomento ha abier
to al tráfico el tramo de la A-43, en 
la provincia de Ciudad Real, que 
discurre entre Manzanares y He
rrera de La Mancha -término mu
nicipal de Manzanares- y que tie
ne una longitud de 10,5 kilómetros.

El trazado transcurre práctica
mente paralelo a la actual carrete
ra N-310. En el punto kilométrico 
8,780 de la traza, cruza a la carrete
ra provincial CR-1513 -que une La 
Solana con el poblado de Herrera 
de La Mancha-, dicho cruce se

solventa mediante un enlace, por 
lo que el tráfico de la carretera CR- 
1513 transcurre por el paso supe
rior (E-4) conservando su trazado 
en planta.

Las obras de esta autovía 
continúan con el tramo que la uni
rá con la variante Argamasilla de 
Alba-Tomelloso (ya muy adelan
tado), así como desde el final de la 
variante hasta su enlace con la 
Autopista Ocaña-La Roda hasta 
su enlace con la Autovía de Va
lencia, a la altura de Atalaya del

Cañavate, libre de peaje.
Según ha informado la Dele

gación del Gobierno, esta autovía 
sustituye a la actual N-310 como 
vía de comunicación prioritaria.

La N-310 había quedado cla
ramente insuficiente para absor
ber la demanda de tráfico existen
te, con lo que la nueva infraestruc
tura mejora las condiciones del iti
nerario además de solventar los 
problemas de seguridad que ge
nera una carretera convencional 
que soporta un gran tráfico.

Membrilla
L a Junta en trega la  C arta  
A rqueológica  d el m u n icip io
El delegado de la Junta de Co
munidades en Ciudad Real ha 
recibido al alcalde de Membri
lla, Eugenio Elipe, para hacerle 
entrega de la carta arqueológica 
de la localidad, un documento 
que se ha redactado por encar
go de la Consejería de Cultura 
en virtud de los acuerdos de 
colaboración vigentes con el 
grupo de acción local Alto Gua
diana Mancha.

El arqueólogo Luis Benítez 
de Lugo ha dirigido al equipo 
redactor de este inventario del 
patrimonio arqueológico, etno
gráfico e industrial del término 
municipal de Membrilla. La car
ta servirá de base para la pro
tección, conservación, mejora y 
puesta en valor del patrimonio 
de la localidad, así como para su 
incorporación al desarrollo de 
planeamientos urbanísticos de 
la localidad. Igualmente, el do
cumento dará pie al desarrollo

pormenorizado del catálogo de 
bienes y espacios protegidos del 
término municipal.

La carta constata que no exis
te ningún bien declarado de in
terés cultural (BIC) en la locali
dad y quedan recogidos los re
cogidos en el Inventario de Pa
trimonio Arquitectónico de In
terés Histórico Artístico Provin
cial de Membrilla (BPADIHA) que 
conforman un total de veinti
nueve elementos.

Entre éstos cabe destacar 
por sus valores patrimoniales la 
ig lesia  parroqu ia l, tem plo  
renacentista del siglo XVI; el 
Convento de las Carmelitas, de 
estilo barroco edificado en el si
glo XVH; molinos harineros de 
agua, como el Molino Rezuelo, 
único que se mantiene en esta
do total de conservación, y la 
ermita de Nuestra Señora del Es
pino, construida sobre los res
tos del castillo de Tocón.

Daimiel

Vestas invertirá 47 m illones de
euros para fabricar palas eólicas

Foto: Alberto Pérez
José Manuel Díaz-Salazar (en el centro), junto al alcalde de 
Daimiel, José Díaz del Campo (izqda.), y  el presidente de Vestas 
Blades A.S., Ole Borup Jakobsen.

El consejero de Industria y So
ciedad de la Información, José 
Manuel Díaz-Salazar, destacó 
durante el acto de colocación de 
la primera piedra de la fábrica de 
Vestas en Daimiel, el esfuerzo del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
por seguir potenciando el sec
tor de las energías renovables 
con el fin de impulsar la econo
mía, señalando que está previs
to doblar la inversión en estas 
energías, pasando de los 3.000 
millones de euros que se han in
vertido hasta superar los 6.000 
en esta legislatura.

En este sentido, el conseje
ro aseguró que la instalación de 
Vestas en Castilla-La Mancha, 
contribuirá no sólo al desarrollo 
de la economía y del empleo sino 
también a intensificar y enrique
cer las relaciones entre los ciu

dadanos de España y Dinamar
ca, país de origen.

En su intervención, Díaz-Sa
lazar felicitó al Ayuntamiento de 
Daimiel, porque están haciendo 
un buen trabajo que permite a 
empresas como Vestas ubicarse 
en esta localidad.

El presiden te  de Vestas 
Blades indicó que la fábrica de 
Daimiel, que comenzará su pro
ducción en la segunda mitad de 
2008, será más grande de la pro
yectada inicialmente. Así, está 
previsto que en sus 20.000 me
tros cuadrados se produzcan un 
total de 1.200 palas eóücas al 
año. Incluyendo, el equipo de 
producción la parcela e inmue
bles, Vestas calcula que este 
proyecto supondrá una inver
sión total de 47 millones de 
euros.
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CALATRAVA - Valdepeñas

Martínez Guijarro presentó el proyecto 
ambiental del sellado del vertedero
El consejero de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural, 
José Luis Martínez Guijarro, 
y el alcalde de Valdepeñas, 
Jesús Martín, presentaron el 
proyecto del sellado del 
vertedero de la localidad, que 
ha contado con un 
presupuesto de ejecución de 
1,8 millones de euros.

Martínez Guijarro explicó que éste 
era el paso definitivo para la im
plantación del Plan de Gestión de 
Residuos Sólidos Urbanos en el 
municipio que empezó con la cons
trucción de las plantas de trata
miento, seguida de la planta de 
transferencia y, por último, el se
llado del vertedero. El vertedero 
de Valdepeñas tiene una superfi
cie de casi 10 hectáreas y una ca
pacidad de 750.000 toneladas.

Las obras que comenzaron en 
2005 han consistido en el acondi
cionamiento del terreno, evacua
ción de aguas pluviales, la recogi
da y eliminación de lixiviados, im- 
permeabilización, desgasificación 
para lo cual se han realizado 40 
pozos y, por último, su revegeta
ción en la zona.

El responsable de Medio Am
biente y Desarrollo Rural explicó 
que “las obras están totalmente 
terminadas y se pone a disposi
ción del Ayuntamiento y del Con
sorcio Provincial de Residuos Só
lidos Urbanos”.

DESCONTAMINACIÓN DE 
NEUMÁTICOS

Por otra parte el consejero, que

Foto: Carmen Pavón
El consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, junto al alcalde de Valdepeñas, Jesús Martín, visitaron una 
parcela del municipio contaminada por restos de neumáticos.

estuvo acompañado por el direc
tor general de Planificación y Ges
tión Ambiental, Mariano Martínez, 
la delegada provincial de la Con
sejería, Inés Alba, y el presidente 
del Consorcio provincial de RSU, 
Manuel Martínez, presentó la otra 
importante actuación medioam
biental que se ha realizado en el 
municipio y ha supuesto la retira
da de 8.000 toneladas de neumáti
cos que estaban en una parcela 
cerca del núcleo de población.

“Era un peligro medioambien
tal y un riesgo para la propia sa
lud y la seguridad de la pobla
ción”, así tras un proceso judicial 
por el cual se condena a la empre
sa, la Consejería de Medio Am
biente y Desarrollo Rural ha aco
metido la extracción de los neu
máticos, “2.000 toneladas más de

las que dijo el empresario y que 
han sido correctamente tratados 
por gestores autorizados de todo 
el país”, indicó Martínez Guijarro.

Por su parte, el alcalde Jesús 
Martín aseguró que “hoy es un 
buen día para Valdepeñas” con la 
presentación de ambos proyectos 
ya finalizados y que han supues
to una inversión superior a 3,5 
millones de euros.

“Ya no tenemos vertedero, ya 
no tenemos neumáticos y ambos 
problemas no han sido fáciles so
lucionar, por eso agradezco al Go
bierno de José María Barreda y al 
consejero que hayan atendido 
esta necesidad para contribuir al 
futuro de nuestros hijos quitando 
los cubos de basura que ha deja
do nuestra generación”, manifes
tó el primer edil.

Reconocimiento a la Indicación Geográfica 
Protegida “Pan de Cruz de Ciudad Real”
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la Orden de 
la Consejería de Agricultura por la 
que se concede protección tran
sitoria a la Indicación Geográfica 
Protegida (IGP) “Pan de Cruz de 
Ciudad Real”, con lo que ya son 
35 las figuras de calidad existen
tes en la Comunidad Autónoma.

El producto se define como el 
pan formado por una pieza com
pacta y densa, de trigo candeal, 
bregado de miga consistente y 
blanca, en forma de hogaza abom
bada, con corteza lisa, en cuya 
cara anterior lleva dos profundos 
cortes perpendiculares en forma 
de cruz, de la que toma su nom
bre.

La miga tiene un aroma inten
so a cereales y un sabor agrada
ble, ligeramente dulce; la corteza 
es suave y crujiente y con sabor a 
cereal tostado. En condiciones

normales de conservación, el pan 
se mantiene apto para el consumo 
durante 6 ó 7 días.

Según contempla el pliego de 
condiciones que debe cumplir este 
producto, su zona de elaboración 
abarca toda la provincia de Ciu
dad Real y su origen será avalado 
mediante sistemas de control, cer
tificación y trazabilidad.

Únicamente podrá ser consi
derado “Pan de Cruz de Ciudad 
Real” el pan elaborado por indus
trias de panadería con instalacio
nes aptas y ubicadas dentro de la 
zona de producción definida, si
guiendo el método tradicional de 
elaboración.

Las instalaciones, los medios 
y procedimientos de elaboración 
y sus productos serán sometidos 
al control realizado por una enti
dad de certificación, que vigilará, 
de acuerdo con la capacidad pro

ductiva de las industrias de pana
dería, las cantidades de pan am
parado por la IGP expedidas por 
cada firma.

El proceso de elaboración 
consta de las siguientes fases: 
amasado, refinado, pesado, forma
do, fermentación, cortado, echa
do al homo, cocción y sacado del 
horno.

El “Pan de Cruz de Ciudad 
Real” es originario de la comarca 
de Calatrava, desde donde se fue 
extendiendo al resto de la provin
cia de Ciudad Real.

Elaborado desde hace siglos 
de forma artesanal, tuvo épocas 
de gran producción, cayendo pos
teriormente su consumo. No obs
tante, la notoriedad y fama de este 
pan ha hecho que en la actualidad 
se recupere su consumo, existien
do una gran demanda por parte 
de los consumidores.

LOS MONTES - Almadén

Adjudicado el equipam iento del 
Centro de Especialidades
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la adqui
sición de diversos equipos tec
nológicos con destino al Cen
tro de Especialidades, Diagnós
tico y Tratamiento de Almadén, 
por un importe global de 230.000 

. euros.
En concreto, esta nueva in

fraestructura sanitaria incorpo
ra una mesa y lámpara de quiró
fano, en la que se podrán reali
zar pequeñas intervenciones 
quirúrgicas, y un esterilizador, 
con una inversión de 40.900 
euros. De igual modo, el Gobier
no de Castilla-La Mancha tam
bién ha adjudicado la compra de 
un ecocardiógrafo y de un ecó- 
grafo, por 108.500 euros, además 
de equipos para la realización de 
exploraciones digestivas por un

montante de 68.500 euros.
Este equipamiento se suma 

al adjudicado meses atrás, que 
incluía un TAC multicorte, una 
sala de radiología digital y un 
ecógrafo doppler color, con una 
coste de 640.000 euros.

Con la puesta en marcha de 
estos equipos de diagnóstico 
por la imagen, las 20.000 perso
nas que residen en los munici
pios del área de influencia del 
CEDT no tendrán que despla
zarse al Hospital de Puertollano 
para someterse a estas explora
ciones radiológicas.

Presupuestado en 4.427.000 
euros, la nueva infraestructura 
se ubica en una parcela de la 
Avenida del Parque y cuenta 
con una superficie construida 
de 4.132,10 metros cuadrados.

LOS MONTES - Puertollano

Díaz-Salazar inauguró la tercera  
fase del Polígono “L a Nava”

Foto: Corles Tirado

El consejero de Industria y  Sociedad de la Información, José 
Manuel Díaz-Salazar, hinauguró en Puertollano la tercera fase del 
polígono industrial "La Nava".

El consejero de Industria y So
ciedad de la Información, José 
Manuel Díaz-Salazar, aseguró en 
la inauguración del Polígono In
dustrial La Nava III en Puerto- 
llano, que la gestión de su de
partamento en los próximos cua
tro años tendrá entre sus princi
pales ejes de actuación lograr un 
crecimiento industrial de cali
dad.

En este sentido, Díaz-Salazar 
especificó que el objetivo es que 
este crecimiento sea no sólo 
cuantitativo, sino también cua
litativo y se rija por la cultura 
del pacto como base de las polí
ticas públicas.

El consejero recordó que 
Castilla-La Mancha dejará de 
pertenecer a las regiones que la 
Unión Europea tiene cataloga
das como “objetivo 1” y por ello 
dejará de percibir buena parte de 
los fondos comunitarios que 
ahora recibe, por lo que aprove

chó su visita a Puertollano para 
animar a los empresarios a que 
inviertan en innovación, diseño 
y nuevas tecnologías para ser 
competitivos y mejorar su cuen
ta de resultados.

Durante la inauguración del 
polígono industrial “Nava HT’ en 
Puertollano, José Manuel Díaz- 
Salazar solicitó el apoyo de los 
agentes sociales y económicos 
para apuntalar el crecimiento in
dustrial al que hizo referencia, 
pero también significó la labor 
que desempeñan los ayunta
mientos y sus alcaldes, como es 
el caso de la ciudad minera con 
Joaquín Hermoso a la cabeza.

Por su parte, el alcalde dijo 
que estos nuevos metros cua
drados de suelo industrial abren 
una puerta nueva al futuro y sir
ven para poner en marcha sue
ños e ilusiones de emprendedo
res, además de crear empleo para 

■ hombres y mujeres.
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CAMPO DE MONTIEL

Plan de D inam ización Turístico 
para la M ancom unidad M anserja
L a M ancom unidad de 
Servicios del Jabalón, 
M anseija, del Cam po de 
M ontiel, en la provincia de 
Ciudad Real, y la Vía Verde 
de la Jara, en Toledo, 
dispondrán de un Plan de 
D inam ización de Producto 
Turístico para m ejorar la 
promoción y comercialización 
de estos dos destinos de 
form a que se convierta en 
una alternativa de desarrollo 
económ ico para estas 
com arcas.

Los planes se aprobaron en la 
Mesa de Directores Generales de 
Turismo celebrada en Valencia y 
están a la espera de ser ratifica
dos por la Conferencia Sectorial 
de Turismo.

El Plan de Plan de Dinamiza
ción de Producto Turístico para la 
M ancom unidad M anserja del 
Campo de Montiel tendrá una du
ración de tres años a partir de su 
firma, que se realizará en 2008. En 
cuanto a su dotación, será de
1.700.000 euros que se financia
rán a partes iguales por el Gobier
no regional, el Ministerio de In
dustria, Turismo y Comercio y la 
Mancomunidad.

El Plan está compuesto de 10 
programas en total: Programa de 
puesta en valor del Patrimonio y 
la Oferta Turística que prevé dos 
acciones: Recuperación y embe
llecimiento de los cascos históri
cos y eliminación de elementos 
contaminantes visuales del con
junto de Bienes de Interés Cultu
ral de la Mancomunidad; Progra
ma de Señalización Turística.; Pro
grama de Formación; Programa de

Comercialización y Fomento de la 
Gastronomía y Productos Man
chegos cuyas dos acciones más 
sobresalientes serán en primer lu
gar la creación de la denominación 
de origen de la mancomunidad y, 
en segundo término, la recupera
ción de oficios artesanales me
diante el establecimiento de cana
les de comercialización adecua
dos; Creación de Producto Turís
tico para conocer el Campo de 
Montiel a través de sus rutas; 
Creación del Producto Multiaven- 
tura en el Campo de Montiel; Pro
grama de Promoción y Comercia
lización mediante acciones de in
formación y marketing para poten
ciar el turismo de la zona, con la 
creación de la marca turística de la 
comarca ‘Campo de Montiel’.

El octavo programa será im
plantar uno de Calidad, con cur
sos de formación e implantación 
del modelo de aproximación a la 
calidad turística, dirigido a los

prestadores de servicios como 
alojamientos turísticos, restauran
tes, oficinas de información turís
tica, bares, comercios turísticos, 
museos y centros de interpreta
ción y guías turísticos.

Otro programa se basará en la 
creación del Producto Ecoturismo 
cuyas acciones serán la definición 
de una Red de Rutas Ornitológi
cas y su señalización; creación de 
Puntos de observación de aves y 
construcción de un Centro de In
terpretación de dichas rutas y pun
tos diseño y edición de un guía 
visual de calidad.

Finalmente, el último progra
ma será el de Fomento de la Gas
tronomía y el Folclore Comarcal a 
través de la realización de jom a
das gastronómicas, en colabora
ción con los restaurantes destina
das a la prensa, gastrónomos, 
agencias de viajes y también la 
creación de Mesas de Don Quijo
te.

Villarta de San Juan

L a Junta con stru irá  un  nuevo  
C entro de Salud
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la licita
ción del concurso de redacción 
de proyecto y dirección de las 
obras de construcción del nue
vo Centro de Salud de Villarta 
de San Juan, cuyo presupuesto 
base asciende a 108.218,13 
euros.

Una vez superado este trá
mite administrativo se procede
rá a licitar las obras, que conta
rán con un presupuesto estima
do de 1,5 millones de euros.

El nuevo edificio estará do
tado de una superficie útil su
perior a los 1.000 metros cuadra
dos, distribuidos en áreas dife
renciadas para la atención de las 
urgencias, las consultas, además 
de espacio para la residencia del 
personal sanitario, los servicios 
generales, zona de rehabilita
ción, bloque de actuación médi

ca especial y área de dirección y 
docencia.

El Centro de Salud contará 
como novedad con respecto al 
actual un Bloque de Actuación 
Médica Especial dotado con un 
pequeño quirófano destinado a 
la realización de intervenciones 
de cirugía menor. Asimismo, dis
pondrá de una completa área de 
rehabilitación, consulta de ma
trona y unidad de salud buco- 
dental, con áreas de trabajo di
ferenciadas para el odontólogo 
y el higienista dental.

Las nuevas instalaciones se 
completan con la residencia del 
personal sanitario, así como 
otras dependencias destinadas 
a actividades de educación para 
la salud dirigidas a la población, 
y a la docencia e investigación 
de los profesionales del Centro 
de Salud.

Villamanrique

La Junta apoya la instalación de la 
multinacional “Aretech Solutions”

Villahermosa

Licitadas las obras del nuevo Centro de Salud
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha convocado la contratación 
de las obras de construcción del 
nuevo Centro de Salud de Villa- 
hermosa, con un presupuesto 
base de 2.354.255 euros y un pla
zo de ejecución de 14 meses.

La construcción de este Cen
tro de Salud va a permitir ofrecer 
una atención sanitaria de mayor 
calidad y en mejores condiciones 
de confortabilidad, mediante la 
incorporación de nuevos servi
cios asistenciales y equipamiento 
tecnológico que no tienen cabida 
en la actual ubicación, y la dispo
nibilidad de unas instalaciones 
amplias, modernas y funcionales.

El Centro de Salud de Villaher
mosa estará ubicado en un solar

cedido por el Ayuntamiento de 
3.770 metros cuadrados, situado 
en la calle La López. Proyectado 
en dos alturas con una superficie 
total construida cercana a los dos 
mil metros cuadrados, la concep
ción arquitectónica del edificio se 
ha diseñado en tomo a un gran 
patio central.

La principal mejora que aporta 
la construcción del nuevo Centro 
de Salud en relación al actual es el 
importante incremento de espacio 
de todas las áreas asistenciales y 
administrativas, lo que se traduce 
en una mayor oferta de servicios 
y en unas condiciones de mayor 
confort para usuarios y profesio
nales.

En la planta baja se ha proyec

tado la nueva área de Odontolo
gía, de Pediatría y de extracciones 
y recogida de muestras, además 
de la zona de Admisión, Citacio
nes y Archivo. También se ubica 
en este nivel la Rehabilitación. El 
área que más incrementa el espa
cio disponible con respecto a lo 
que existe en estos momentos es 
Urgencias, con acceso indepen
diente desde la calle.

El área de consultas abarca una 
superficie cercana a los 400 me
tros cuadrados, distribuidos en 
consultas de medicina general, 
enfermería y consulta de matrona, 
además de una moderna área de 
docencia dotada de aula y biblio
teca para los profesionales del 
centro.

El grupo empresarial “Aretech 
Solutions” va a invertir más de 
medio millón de euros en Villa
manrique para construir una 
planta de fabricación de produc
tos para descontaminar suelos 
y aguas. La fábrica, que estará 
operativa el año que viene, ge
nerará nueve puestos de traba
jo  directos y otros diez indirec
tos, empleos que, en su mayo
ría, ocuparán mujeres.

El delegado provincial de la 
Consejería de Industria y Socie
dad de la Información, Juan José 
Fuentes, se desplazó hasta este 
municipio para testimoniar con 
su presencia el apoyo del Go
bierno de Castilla-La Mancha a 
este proyecto empresarial.

Fuentes aseguró que se tra
taba de un “día importante” para 
Villamanrique y destacó el pa
pel protagonista del alcalde, 
Juan Pedro Piqueras, para hacer

realidad la llegada de esta em
presa.

Por su parte, el representan
te de la empresa, Andrés Blan
co, agradeció la buena acogida 
que han tenido y explicó que la 
fabricación de productos para 
tratar vertidos peligrosos para 
el medio ambiente es un nicho 
de mercado con mucho futuro.

La multinacional “Aretech 
Solutions” es de capital total
mente español. En sus treinta 
meses de vida ha conseguido 
vender sus productos en Espa
ña y en varios países sudameri
canos; el año que viene preten
den ampliar mercado en Brasil y 
en el norte de Africa.

La firma ha constituido una 
nueva sociedad para la apertura 
de la  fáb rica , “A retech 
sorbents”. La planta dispondrá 
de una superficie de mil metros 
cuadrados.
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La vicepresidenta segunda y consejera de Economía y Hacienda señaló que la Feria de Manzanares “es de las mejores de España”

A raú jo  reafirm ó en  la  in au gu ración  de F E R C A M  
el com p rom iso  del G ob iern o  reg ion al con  la  M u estra
La vicepresidenta segunda del Gobier
no regional y consejera de Economía y 
Hacienda, María Luisa Araujo, que in

auguró la Feria Regional del Campo 
(FERCAM) de Manzanares, destacó la 
utilidad y vigencia de la Muestra, por lo

que afirmó que el compromiso del Go
bierno de Castilla-La Mancha y de su 
presidente, José María Barreda, con la

misma “está más vivo que nunca”. Ade
más afirmó que “es de las mejores de 
España”.

La también consejera de Econo
mía, que inició su intervención en 
la rueda de prensa inaugural de 
FERCAM recordando que el pre
sidente Barreda se refiere con fre
cuencia a las instituciones auto
nómicas como “acelerador histó
rico”, dijo que la agricultura “ha 
estado a la altura de la circunstan
cias” a la hora de saltar etapas para 
llegar a la modernidad, sobre todo 
desde el punto de vista cualitati
vo.

De la Feria Regional de Cam
po de Manzanares afirmó que es 
“útil” por ser un punto de encuen
tro en el que se pueden ver las 
novedades que ofrece el sector; 
porque es un escaparate señero 
de dos productos característico 
de la región, el vino y el queso; y 
porque es una excusa para que los 
interesados en el sector se reúnan 
y hablen de los temas que les pre
ocupan.

Esos motivos son suficientes, 
señaló Araujo, para estar
inaugural de la feria, a la que cali
ficó “de las mejores de España”, 
con cuarenta y siete años a sus 
espaldas, veinticinco de los cua
les gestionados por los socialis
tas.

A preguntas de los periodis
tas sobre la nueva propuesta de 
la OCM del vino, tras subrayar los 
cambios que se introdujeron en el 
texto anterior gracias, entre otros 
motivos, al trabajo del presidente 
de la región, José María Barreda, 
dijo que todavía quedan puntos 
por mejorar, especialmente las 
ayudas a los mostos y alcoholes 
vínicos, que “no pueden desapa
recer”.

Previamente a la intervención 
de la vicepresidenta del Gobierno 
regional, el alcalde de Manzana
res, Miguel Angel Pozas hizo re
ferencia a las principales cifras que 
definen a FERCAM, como sus 
cuarenta y siente años de histo
ria, sus cien mil metros de recinto 
y un presupuesto millonario, cuyo 
cincuenta por ciento se cubre con 
aportaciones de los expositores.

El alcalde de Manzanres insis
tió en que este logro era impensa
ble hace veinticinco años, cuan
do el cien por cien del presupues
to se financiaba con subvencio
nes. Se refirió a los más de nueve 
millones de ventas del año ante
rior y a los ciento veinte mil visi
tantes que tuvo la feria, auguran
do que en la presente edición se 
puedan mejorar estas cifras.

Hizo hincapié también en que 
FERCAM, auque incluye stands 
de otros sectores de la economía, 
continúa siendo fundamentalmen
te agraria puesto que el cincuenta 
por ciento de la maquinaria ex
puesta corresponde a este sector. 
Pozas también se refirió a la im
portancia de los concursos, seña
lando que el de vinos tiene gran 
relevancia, según el jurado califi
cador de la presente edición.

AUMENTO I)E LA PARTICIPA
CIÓN DE 1A  DIPUTACIÓN

Por su parte, el presidente de 
la Diputación Provincial, Nemesio 
de Lara, que también asistió al acto

ferial manzanareño.
Para el presidente de la Dipu

tación, la prueba del éxito de FER
CAM está en que cada vez hay 
más gente que quiere exponer “y 
no puede porque no hay espacio 
y nadie quiere ser sustituido por 
otro”.

También resaltó la imagen de 
marca potente de FERCAM y la 
necesidad de apostar por ferias 
ambiciosas. “Cuando la Diputa
ción Provincial organiza FENAVIN 
o España Original, lo hace con in
teligencia de ir a una feria grande 
porque creemos que el futuro está 
en ferias potentes. FERCAM es 
una iniciativa potente y es lógico

de inauguración, calificó esta fe
ria como la primera del sector en la 
región y anunció la disposición de 
la institución provincial de aumen
tar el apoyo económico al evento.

“Sin demasiada exageración 
diría que es una feria única en los 
sectores que maneja, exclusiva y 
la primera feria de Castilla-La Man
cha en este sentido, y no tengo 
pudor en decirlo. Hay muchas pe
queñas ferias, loables, que mere
cen el respeto, pero es bueno con
seguir imágenes de marca poten
tes, que sean rentables en clave 
de promoción económica y esta 
feria es rentabilísima”, afirmó De 
Lara tras recorrer el amplio recinto

que la Diputación esté ayudando 
y dispuesta de cara al futuro a 
pringarse económicamente más 
porque es un evento que merece 
la pena”, declaró De Lara.

Entre las autoridades que asis
tieron a la inauguración de la feria 
estuvo el delegado del Gobierno 
en la región, Máximo Díaz-Cano y 
el subdelegado en la provincia, 
Miguel Lacruz. También hubo di
putados regionales, algunos con 
larga experiencia en temas agríco
las, como Antonio Salinas, porta
voz de agricultura del Grupo So
cialista en las Cortes Regionales, 
que no dudó en calificarla como 
“una manifestación importantísi
ma de los avances tecnológicos 
que está experimentando el sec
tor agrario”.

Conocedor de la feria desde 
hace más de veinte años, Salinas 
dijo que su evolución es compa
rable a la del sector agrario regio
nal “pasando de una agricultura 
muy tradicional a una agricultura 
mucho más moderna y competiti
va” . Al respecto indicó que FER
CAM ha sido y es un referente 
para quienes buscan innovacio
nes tecnológicas. “Que vengan a 
FERCAM porque es la feria del 
sector agrario más importante que 
se produce en el sur de España”.

“Aquí se puede ver de todo: 
maquinaria ligada a las laboras 
agrícolas, a la recolección, a los 
riegos, a las nuevas tecnologías 
de producción de energía, etc. 
Creo que dentro de poco en FER
CAM estarán las últimas innova
ciones del sector agrario como 
fuente de energías renovables. Por 
lo tanto, me parece un esfuerzo 
importante el del Ayuntamiento de 
Manzanares en relación con el 
sector agrario”, concluyó.

Distintos ayuntamientos de la 
comarca estuvieron representa
dos en la inauguración de FER
CAM 2007 con sus alcaldes, como 
los de La Solana y Membrilla. El 
nuevo alcalde membrillato, Euge
nio Elipe, dijo que en su localidad 
se vive de una forma muy intensa 
la Feria del Campo ya que son 
muchos los expositores de Mem
brilla que tienen stand en este 
evento “y aprovechan esta feria 
parapromocionar su empresa”. “A 
nivel particular, Membrilla es emi
nentemente agrícola y lógicamen
te está presente, tiene que ver las 
novedades que existen y todas 
las oportunidades que se ofrecen 
en esta feria”, señaló el edil.
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PROGRAMA OFICIAL 
DE ACTOS

MIÉRCOLES 18 DE JULIO
11,00  h. Inauguración Oficial de la XLVI Edición  
de la Feria Regional del Campo y de Muestras 
de Castilla La Mancha «FERCAM 2007» por Da
M aría  L u isa  A raújo , v icep re s id en ta  s e g u n d a  del 
G obierno de C astilla-L a M an ch a  y co n se je ra  de 
E conom ía y H acienda, aco m p añ ad a  por 
a u to r id a d e s  n a c io n a le s , reg io n a les , p ro v in c ia les  y 
locales, que  re c o rre rá n  la s  in s ta la c io n e s  de la  
m is m a .
12.00 h. Pabellón Oficial. Fallo del XXXVII 
Concurso Regional de Calidad de Vinos, eri las
m odalidades de: blanco, rosado, tin to  joven, tin to  
crianza  y  tin to  reserva.
12.15  h. Pabellón Oficial. Fallo dei XIX Concurso 
R egional de Calidad  de Q ueso  M anchego, en las
m o d alidades de: E labo rac ión  in d u s tr ia l (leche 
p a s te u riz a d a ), E labo ración  a r te s a n a l  (leche 
cruda). E n  colaboración con el CRDO Q ueso 
M anchego y  la  D irección  G enera l de A lim entación  
y  C ooperativas de la  C onsejería  de A gricu ltu ra  de 
la  J u n ta  de C om unidades.
20, 30  h. Pabellón Oficial. Jom adas técnicas: 
“Los seguros agrarios del v iñedo”. In a u g u ra d a s  
p o r re p re se n ta n te s  de E n e sa  y  de la  C onsejería  de 
A g ricu ltu ra  de C astilla -L a M an ch a  y el sec re ta rio  
reg ional de la  asociac ión  ag ra ria  COAG-IR, D. 
Apolonio M oreno. Acto organizado por: COAG- 
In ic ia tiv a  R u ra l.

JUEVES 19 DE JULIO
10.00 h. Centro de Empresas. Consejo de 
UCAMAN (Unión de C oopera tivas A grarias de 
C astilla -L a  M ancha).
11.00 h. R ecibim iento de v isitan tes  
profesion ales.
12.15 h. Casa de Cultura. Conferencia técnica: 
“Posición del sector cooperativo sobre la 
reforma de la OCM del v ino”, a  cargo de D. Ángel 
V illafranca L ara, portavoz v itiv in ícola de UCAMAN. 
Acto organizado po r UCAMAN.
12.30 h. Pabellón oficial. Conferencia técnica: 
“Bases para el in icio en la exportación.
Primeros pasos a seguir”, a  cargo de D. J u a n  
Pablo P iqueras T orres, re sp o n sab le  del 
d e p a rta m e n to  de  R elac iones In te rn a c io n a le s  y 
Com ercio E xterior de CECAM. Acto organizado por 
la  A sociación Provincial de E m p resa rio s  de 
In d u s tr ia s  Vitivinícolas de C iudad  Real - CEOE- 
CEPYME de C iudad Real (Proyecto “M ejor con 
Vino”).

VIERNES 2 0  DE JULIO
11.00 h. R ecibim iento de v isitan tes  
profesionales.
12.30 h. Pabellón Oficial. Conferencia técnica:

El alcalde de Manzanares, Miguel 
Ángel Pozas, resaltó en la rueda 
de prensa de presentación de 
FERCAM 2007 el reconocimiento 
que nuestra Feria se ha ido ganan
do gracias a su antigüedad, colo
cándola en lo más alto en cuanto 
a eficiencia. Asimismo destacó que 
se ha vuelto a alcanzar el cien por 
cien de ocupación y que se ha vis
to incrementado tanto el presu
puesto como el número de marcas 
expuestas.

Miguel Ángel Pozas explicó 
que no olvida que FERCAM es 
eminentemente una feria del cam
po y de ahí que éste tenga un 
“peso especial” con casi un 50% 
de maquinaria agrícola expuesta. 
También indicó que para las con
ferencias técnicas se apoyan en 
los que más saben, en alusión a la 
participación de técnicos de las 
asociaciones profesionales agra
rias y de personalidades de la Con
sejería de Agricultura.

El alcalde de Manzanares hizo 
una comparación con otras Ferias 
similares a FERCAM. Dijo que 
mientras las demás usaban “cali
ficativos grandilocuentes”, la car
ta de presentación de la Feria Re
gional del Campo era los cuarenta 
y siete años de reconocida histo
ria

Asimismo, calificó la Feria 
como la más eficiente. “En cuanto 
a la relación trabajadores-presu
puesto-trabajo siempre seremos 
los primeros. La eficiencia ha que
dado demostrada a lo largo de los 
años”, apuntó. También incidió en 
la evolución que ha tenido FER
CAM a lo largo del tiempo, expli
cando que en los años 80 los in-

Miguet Angel Pozas (en el centro), junto con Antonio Caba, director 
gerente de FERCAM (a la izquierda), durante la presentación de la 
edición de este año de la Feria Regional del Campo de Manzanares.

gresos eran testimoniales y que 
ahora pueden decir que el 50 por 
ciento del presupuesto se sufra
ga con los ingresos provenientes 
de los expositores.

Un año más se ha vuelto a al
canzar el cien por cien en cuanto a 
ocupación. El número de marcas 
y el presupuesto de esta edición 
han aumentado. El primer edil man- 
zanareño hizo hincapié en el es
fuerzo que ha realizado el Ayunta
miento en el presupuesto, al que 
calificó de “importante para un 
pueblo como Manzanares, pero 
bien empleado”.

Durante la rueda de prensa, 
Pozas expresó sus deseos para la 
edición de este año de FERCAM, 
que fueron “no tener problemas 
de organización, que la afluencia 
de gente sea como la de años an
teriores y que los expositores ha
gan buenos negocios y se que

den satisfechos para que quieran 
repetir otros años”.

Por último el alcalde de Man
zanares recalcó las claves por la 
que FERCAM es una feria reco
nocida a nivel nacional. “Ningu
na feria nos gana en cuanto a tra
to y disponibilidad. Es lo que hay 
que hacer para que los exposito
res hagan sus negocios, la gente 
acuda y todos se lleven una bue
na impresión”, desveló.

Así mismo, también destacó el 
nivel de los concursos de calidad 
de vinos y de quesos. Del primero 
manifestó que están “muy orgu
llosos”, ya que ha alcanzado el 
nivel de los premios “Gran Selec
ción” y “Premios Airén”, de gran 
prestigio a nivel regional. “Inten
tamos complementar el evento fe
rial con actividades relacionadas 
con el tema del campo”, subrayó 
Pozas.

219 expositores presentan cerca de 1300 marcas
Un total de 219 expositores, en 
representación de 1.271 marcas, 
procedentes de nueve comunida
des autónomas, concurren a la 47 
edición de la Feria Regional del 
Campo y Muestras de Castilla-La 
Mancha “FERCAM 2007”.

En esta edición se exhibe ma
quinaria por valor de algo más de 
33,5 millones de euros, según in
dicó el director gerente de la Fe
ria, Antonio Caba, durante la pre
sentación de la misma, un acto que 
tuvo lugar en el Pabellón Ferial.

Caba, que estuvo acompaña
do por el alcalde de Manzanares, 
Miguel Angel Pozas, indicó que 
el presupuesto para esta edición 
asciende a 266.000 euros, de los 
cuales 145.000 son aportados por 
los expositores, 50.000 por la Jun
ta de Comunidades y 24.000 por la 
Diputación Provincial. El resto de

la aportación, hasta completar el 
total, es sufragado por el Ayunta
miento de Manzanares, la Cámara 
de Comercio de Ciudad Real y di
versas entidades financieras.

Además, durante la Feria, se 
desarrollará un ciclo de conferen
cias técnicas que girarán en tomo 
al viñedo y al vino, según explicó 
Caba, quien justificó la naturaleza 
de las ponencias como conse
cuencia del nuevo documento de 
la reforma de la Organización Co- 
.mún del Mercado (OCM) del vino.

En este sentido, manifestó que 
aunque el nuevo texto no es tan 
catastrófico como el anterior, pues
to que el arranque del viñedo pre
visto inicialmente se ha reducido 
a la mitad, todavía quedan por lo
grar que se plasmen las reivindi
caciones del sector vitivinícola de 
Castilla-La Mancha respecto al

apoyo a los mostos, al alcohol de 
uso de boca y a la comercializa
ción.

Caba coincidió con las orga
nizaciones agrarias al calificar de 
“mala” la nueva propuesta de re
forma, ya que “no contempla las 
necesidades del sector, funda
mentalmente, las rentas de los agri
cultores y la recuperación del con
sumo, para lo que es necesario 
incidir en la promoción y mejora 
de la comercialización”, subrayó.

El director gerente de FER
CAM, que tuvo también palabras 
de recuerdo para los agricultores 
damnificados por las últimas tor
mentas, incidió en que en la feria 
se dan cita la ciencia y la técnica, 
“convertidas en artefactos impres
cindibles en la agricultura moder
na”, maquinaria agrícola, de obras 
públicas y automoción.

Así lo destacó el alcalde de Manzanares, durante la presentación de FERCAM

Pozas destaca la eficiencia de una  
feria “evidentem ente del cam po”
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Obtienen cuatro medallas de oro de la 37a edición del concurso de calidad

Los vinos de la D.O. “La M ancha” 
triunfan en FERCAM  2007
Cuatro de las cinco medallas 
de oro del 37° Concurso 
Regional de Calidad de Vinos 
celebrado con motivo de la 
Feria del Campo y Muestras 
de Manzanares han ido a 
parar a caldos acogidos a la 
Denominación de Origen “La 
Mancha”, dos de ellas para la 
Cooperativa “El Progreso” de 
Villarrubia de los Ojos, que se 
impuso en tintos jóvenes y 
tinto de crianza. También han 
recibido premios vinos de 
Valdepeñas, Ribera del Júcar, 
Manchuela y Tierra de 
Castilla.

El jurado del concurso, presidido 
por Alipio Lara, presidente del Ins
tituto de la Vid y el Vino de Casti
lla-La Mancha, concedió la meda
lla de oro en la categoría de vinos 
blancos a “Venta de Don Quijote 
2006 Sauvignon” , de Bodegas 
“Venta de Don Quijote” de Villa- 
mayor de Santiago (Cuenca), uno 
de los dos vinos premiados aco
gidos a la indicación geográfica 
“Vinos de la Tierra de Castilla”.

La medalla de plata en blan
cos es para “Viaril 2006 fermen
tado en barrica”, de la Cooperati
va “Nuestra Señora de la Cabeza” 
de Casas Ibáñez (Albacete), de la 
D.O. Manchuela. La de bronce 
corresponde a “Don Aurelio Ma- 
cabeo 06” de Bodegas “Navarro 
López”, de la D.O. Valdepeñas.

“Clavelito 2006”, de la D.O. 
La Mancha, gana la medalla de oro 
en vinos rosados. Está elaborado 
en la cooperativa “Nuestra Seño
ra de la Piedad” de Quintanar de 
la Orden (Toledo). La plata es para 
“Villavid 2006 Bobal” de la Coo
perativa “Dulce Nombre de Jesús” 
de Villarta (Cuenca), acogido ala

D.O. Ribera del Júcar. Y el bronce 
en rosados es para otro caldo de 
V aldepeñas, “Viña L uparia  
2006”, de Bodegas “Galán, S.L.”

En la categoría de vinos tintos 
jóvenes, el primer premio corres
ponde a la Cooperativa “El Pro
greso” de Villarrubia de los Ojos 
con “Ojos del Guadiana 2006 
Syrah”, de la D.O. La Mancha. El 
segundo es también para un cal
do manchego, “Símbolo Tempra- 
nillo 2006” , de Bodegas “Símbo
lo” de la Cooperativa de Campo 
de Criptana. El tercero es un vino 
de la D.O. Ribera del Júcar, “Tea- 
tinos 2006 Tempranillo” de la 
Cooperativa “Purísima Concep
ción de Casas”, de Fernando Alo
nso (Cuenca).

El segundo oro para la Coope
rativa “El Progreso” de Villarrubia 
de los Ojos se debe a “Ojos del 
Guadiana 2004” en la categoría 
de vinos tintos de crianza. Tam
bién repite medalla de plata la coo
perativa de Campo de Criptana 
con “Símbolo Roble 2004” . La 
medalla de bronce se la lleva otro 
vino de la Tierra de Castilla, “Ar

tesones 2004” de la Cooperativa 
“Virgen de las Nieves” de la loca
lidad albaceteña de Cenizate.

Finalmente en tintos de reser
va hubo pleno para la D.O. La 
Mancha, con el oro de “Finca 
Antigua 2003”, de la bodega ho
mónima situada en Los Hinojo- 
sos (Cuenca); plata para “Entre
montes 2001” de la Cooperativa 
“Nuestra Señora de la Piedad” de 
Quintanar de la Orden (Toledo); y 
bronce para  “E l P ortillejo  
Cabernet Sauvignon 2001” de 
“Viñedos Mejorantes” de Villaca- 
ñas (Toledo).

La cata del concurso se reali
zó el pasado 11 de julio en el Cas
tillo de Pilas Bonas. El jurado es
tuvo formado por quince catado
res designados por las distintas 
denominaciones de origen, esta
ciones de viticultura de la región, 
Ministerio de Agricultura, Escue
la Universitaria de Ingenieros Téc
nicos Agrícolas, cooperativas y 
asociación regional de enólogos.

Los premios se entregarán el 
domingo 22, en el acto de clausu
ra de FERCAM.

“D on Rodrigo” y  “M arantona”  acaparan  
los galardones en el Concurso de Q uesos

PROGRAMA OFICIAL 
DE ACTOS

“Presente y  futuro de la OCM del v in o”, a  cargo 
de D. F e rn an d o  V illena C añ as , p re s id e n te  de 
ASAJA e n  C astilla -L a  M an ch a .
A con tin u ac ió n , en treg a  de la  XXII Edición del 
Premio de Periodism o Agrario de ASAJA a  D.
J o s é  Luis E n ríq u ez  León, re d a c to r  jefe del diario  
“La T rib u n a”. Acto o rganizado  por ASAJA.
2 0 .0 0  h. Plaza de FERCAM. J u n to  al s ta n d  de 
ASAJA (sector 29). IV C oncentración de Tractores 
Antiguos, con u n a  an tig ü ed ad  de m á s  de 30  años. 
Se o to rg a rán  p rem io s al tra c to r  m ás  an tiguo , al 
m ejor conservado  y  a l tra c to r is ta  con la  
in d u m e n ta r ia  m á s  cu id ad a . Acto o rgan izado  por 
ASAJA.
2 0 .3 0  h. Pabellón Oficial. Conferencia técnica: 
“Agricultura de conservación  y  siembra 
directa”, a cargo del equipo  técn ico  de “K uhn  
Ibérica”. C onferenc ia  o rg an izad a  p o r “Agroni, S .L .”

SÁBADO 21  DE JULIO
9 .3 0  h. Pista de dem ostraciones del recinto  
ferial. Concurso de habilidad en  e l manejo del 
tractor (fase regional). Con la  partic ip ac ió n  de los 
cinco  m ejo res tr a c to r is ta s  c lasificados, de ca d a  
u n a  de la s  p ro v in c ias  c a s te lla n o -m a n c h e g a s . Las 
p ru e b a s  c o n s is tirá n  en  re a liz a r  m a n io b ra s  con 
tra c to r  y  rem olque m a rc h a  a tr á s  sob re  p is ta  
p rev iam en te  m a rc a d a . C o n cu rso  o rg an izad o  por 
ASAJA.
11 .00  h. R ecibim iento de v isitan tes  
p rofesion a les.
12 .00  h. Pabellón Oficial. Conferencia técnica: 
«Ahorro y  efic iencia  energética en  la 
agricultura», a  cargo de D. J u a n  F e rn an d o  Hoyos 
J im é n e z . In g en ie ro  T écnico  F o re s ta l. A gencia  
R egional de la  E n erg ía  de C astilla-L a M an ch a  
(AGECAM).
13.30  h. Stand de ASAJA. Sector 29. E n treg a  de 
p rem ios del C o n cu rso  de H abilidad  en  el m anejo  
del tra c to r  con  rem olque.

El XIX Concurso Regional de Ca
lidad de Quesos celebrado con 
motivo de la edición de 2007 de la 
Feria Regional del Campo ya co
noce a los ganadores de las cua
tro categorías, a las que concu
rrieron un total de 31 quesos man- 
chegos.

En la categoría de elaboración 
industrial, la medalla de oro de los 
quesos manchegos semi-curados 
fue para “Valdehierro”, de “Que
sos del Cristo del Prado S.L.”, pro
cedente de Madridejos (Toledo) 
y la medalla de plata para “Don 
Rodrigo”, de M2GH BIT S.L., de

Noblejas (Toledo). En la modali
dad de quesos curados, también 
de elaboración industrial, el que 
obtuvo la medalla de oro fue “Don 
Rodrigo”, de la mencionada que
sera M2GH BIT S.L. de Noblejas 
(Toledo). La medalla de plata re
cayó en “Roblevega”, de la Com
pañía Quesera y Agropecuaria 
S.A., de Villarrobledo (Albacete).

“Marantona”, de Quesos La 
Casota S.L. de La Solana (Ciudad 
Real) fue el queso semi-curado de 
elaboración artesanal que consi
guió la medalla de oro. El segun
do premio, medalla de plata, fue

para “Villadiego”, de Agropecua
ria Villadiego S.L. de Pobrete (Ciu
dad Real). En la categoría de que
sos manchegos curados de elabo
ración artesanal “El Cordel”, de 
S.A.T. Cañada Real Soriana de 
Madridejos (Toledo) obtuvo la 
medalla de oro, mientras que la de 
plata fue para “Marantona”, de 
Quesos La Casota S.L. de La So
lana (Ciudad Real).

Los premios de esta XIX edi
ción del Concurso Regional de 
Calidad de Quesos se entregarán 
durante el acto de clausura que 
tendrá lugar el 22 de julio.

DOMINGO 2 2  DE JULIO
11,00  h. R ecibim iento de v isitan tes  
p rofesion a les.
13:00 h. Pabellón Oficial. Acto de en treg a  de 
p rem ios de los d ife ren te s  c o n c u rso s  rea lizad o s 
d u ra n te  FERCAM 2007:
• C oncurso  Regional de C alidad de Vinos
• C oncurso  R egional Q ueso  M anchego
• R econocim iento  a  su  labo r in fo rm ativa  de 
FERCAM
• E n treg a  de u n  juego  de n eu m á tico s  p a ra  trac to r  
d o n ad o s p o r la  firm a  AGRI-POINT F iresto n e  e n tre  
los v is ita n te s  p ro fe s io n a le s
• Sorteo de u n  viaje p a ra  dos p e rso n as , donado  por 
la  firm a  co m ercia l V iajes A ren as P lu s , S.A.
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Discoteca móvil y actividades infantiles, principales novedades, además de dos corridas de toros y las actuaciones
en La Pérgola de “El Sueño de Morfeo” y Gisela

U n a fer ia  trad ic ion a l que se cara cter iza  p or los  
con ciertos y  su s festejos tau rin os

Una discoteca móvil en el 
parterre del Río para las 
primeras noches de feria y 
actividades infantiles con 
talleres y juegos populares 
constituyen las principales 
novedades de la feria y 
fiestas 2007.
La programación, que incluye 
dos corridas de toros y los 
conciertos de “El Sueño de 
Morfeo” y “Gisela”, fue 
presentada por la concejala 
de Festejos, Beatriz Torres.

La programación de la Feria y Fies
tas 2007 de Manzanares se viene 
desarrollando desde el pasado 
sábado 7 de julio, hasta el lunes 
23. Son en total más de treinta ac
tos dirigidos a todo tipo de públi
cos para cuya organización, la 
Concejalía de Festejos cuenta con 
la colaboración y participación de 
un buen número de asociaciones 
y entidades de la localidad, y con 
un presupuesto de 121.000 euros, 
de los que 91.000 se destinan a las 
actuaciones musicales.

La novedad más destacada va 
dirigida al público más joven. Se 
instalará una discoteca móvil las

dos primeras noches de feria, el 
miércoles 18 y el jueves 19, en el 
Parterre del Kiosco de la Música, 
lugar habitual de encuentro de la 
juventud en el verano. “Se trata 
de ofrecer música disco y al mis
mo tiempo de implicar a los jóve
nes activamente ofreciendo algu
nas alternativas saludables den
tro del ambiente festivo de nues
tra feria”, explicó la concejala.

Para los niños y niñas, además 
del tren turístico del jueves 19 y 
del espectáculo infantil del lunes 
23 en La Pérgola (con payasos, 
malabaristas, música, etc.), se han 
organizado para esos dos días ta
lleres y juegos de animación en el 
parterre del Río. Con la colabora
ción de la Asociación Juvenil 
“Talayot” de Manzanares habrá 
globoflexia, futbolines y billares, 
talleres de manualidades y juegos, 
entre ellos algunos tradicionales.

Junto con la feria taurina, el 
plato fuerte de la programación 
son las actuaciones musicales. 
Además de la discoteca móvil para 
la juventud, se celebrarán las tra
dicionales noches de baile en “La 
Pérgola” con las orquestas Lati
nos, Santiago y Sabor Latino, de 
gran calidad y que animarán a 
bailar el miércoles, jueves y vier

nes.
El sábado 21 llega el concierto 

central de esta programación, con 
uno de los grupos punteros del 
actual panorama musical en Espa
ña. Se tra ta  de “El sueño de 
Morfeo”, que trae a Manzanares 
su gira “Nos vemos en el cami
no”, con la que actuarán este año 
por más de 60 ciudades.

El domingo 22 habrá un gran 
espectáculo que servirá para rea
lizar un intercambio generacional. 
Al tradicional espectáculo de va

riedades se le ha sumado el con
cierto de Gisela, de Operación 
T riunfo, que indudablem ente 
arrastra a público de todas las eda
des. Después actuarán Marianico 
el Corto, un ballet y los cantantes 
de copla y canción ligera Salva
dor Arroyo, Magdalena Romero y 
el manchego Alejandro Conde.

Este año también habrá el vier
nes y el domingo la ya consolida
da Verbena de Mediodía en los 
jardines del Parterre del Río, ame
nizada por la Orquesta Atlantis y

con una barra atendida por la Her
mandad de la Virgen del Traspa
so.

En la programación de la feria 
se incluyen conciertos y dianas a 
cargo de la banda “Julián Sánchez- 
Maroto”, pasacalles de tambores 
y cometas y un buen número de 
eventos deportivos, como el Tor
neo de Fútbol Sala, concursos de 
Pesca, Tenis de Mesa y la Carrera 
Popular Regional “Ciudad de 
Manzanares”, que en la mañana 
del domingo 22 llenará las calles 
del centro de la ciudad de atletas 
nacionales e internacionales y que 
este año rendirá homenaje al en
trenador castellano-manchego 
Martín Velasco.

Por último, Beatriz Torres pi
dió comprensión a los vecinos en 
estos días y les animó a participar 
en todos los actos “porque la fe
ria y fiestas son por ellos y para 
ellos”. También agradeció su la
bor a las asociaciones y entida
des colaboradoras, a quienes par
ticipan con sus escritos en el libro 
de festejos, alas fuerzas de Segu
ridad y Protección Civil y a los 
empleados municipales “sin cuyo 
trabajo en días de fiesta sería im
posible realizar nuestra feria”, con
cluyó.

/

FERIA Y FIESTAS - PROGRAMA OFICIAL
MIÉRCOLES 18 DE JULIO

2 3 .0 0  h. P laza de la  C onstituc ión . 
Concierto a  cargo de la  B a n d a  de M úsica 
“J u l iá n  S á tich ez -M aro to ”.
2 3 .3 0  h. A uditorio  M unicipal “La Pérgola”. 
Grandes Bailes a  cargo de la  o rq u e s ta  
“LATINOS”.
2 4 .0 0  h. P arte rre  del Río. D iscoteca Móvil.
C o n cu rso  de D js’ y T alleres In te rc u ltu ra le s  
y  de C ócteles s in  alcohol.

JUEVES 19 DE JULIO
11 .30  h. R ecorrido u rb a n o  de u n  tren  
turístico . S alida  P a rte rre  del Río. H ab rá  
ta lle re s  de an im ac ió n  p a ra  los n iñ o s .
1 8 .00  h. P is ta s  del Polideportivo M unicipal. 
Torneo Open FERCAM 2 0 0 7  de Tenis. 
SEMIFINALES.
18 .00  h. R ecorrido u rb a n o  de u n  tren  
turístico . S alida  P a rte rre  del Río. H ab rá  
ta lle re s  de an im ac ió n  p a ra  los n iñ o s .
2 3 .0 0  h. A uditorio  M unicipal “La Pérgola”. 
Grandes Bailes a  cargo de la  O rq u esta  
“S a n tia g o ”.
2 4 .0 0  h. P arte rre  del Río. D iscoteca Móvil.
C o n cu rso  de D js’ y  T alleres In te rc u ltu ra le s  
y  de C ócteles sin  Alcohol.

VIERNES 2 0  DE JULIO
7 .0 0  h. E m balse “El V icario”. XXXVIII 
Concurso de Pesca Local. C ategoría  
In fan tiles. M odalidad: C a ñ a  Libre y  u n

A parejo .
8 .0 0  h. Alegres Dianas a  cargo de la  B an d a  
de M ú sica  “J u l iá n  S án ch ez-M aro to ” po r 
d is tin ta s  ca lles de la  localidad .
11 .00  h. Pasacalles a  cargo de la  B an d a  de 
C o rn e ta s  y T am b o res  «Santísim o C risto  
R esucitado» .
12 .00  h. Pabellón  C /. M aestro  Villatoro. 
Torneo Local de Fútbol-Sala. FINAL. 
GRUCASA - PERSINAS JUANMA
12 .30  h. P arte rre  P aseos del Río. Verbena 
de Medio Día. O rq u e s ta  “A tlán tis”.
1 8 .3 0  h. P is ta s  Polideportivo M unicipal. 
Torneo Open FERCAM 2 0 0 7  de Tenis. 
FINAL.
2 3 .0 0  h. A uditorio  M unicipal “La Pérgola”. 
Grandes Bailes a  cargo de la  o rq u e s ta  
“SABOR LATINO”.

SÁBADO 21  DE JULIO
12 .00  h. Prado  de la s  M onjas de C lau su ra . 
Concierto de Pasodobles a  cargo de la  
B a n d a  de M úsica  “J u l iá n  S án ch ez-M aro to ”.
1 9 .00  h. Plaza de Toros. Sensacional
Corrida de Toros. Se lid ia rán  seis to ros de 
la  a c re d ita d a  g a n a d e ría  de R om án  S orando  
p a ra  los d iestros:
■ El Fandi
■ Cayetano Rivera Ordóñez 
- Ju lio  B enítez
2 4 .0 0  h. A uditorio  M unicipal “La Pérgola”. 
Concierto a  cargo de “EL SUEÑO DE 
MORFEO”

DOMINGO 2 2  DE JULIO
8 .0 0  h. Alegres Dianas a  cargo de la  B an d a  
de M ú sica  “J u l iá n  S án ch ez-M aro to ”.
10 .00  h. Pabellón  C /. M aestro  Villatoro. 
Torneo de Tenis de Mesa.
10 .00  h. XXIV Carrera Popular “Ciudad de 
M anzanares”. H o m en aje  a  M artín  V elasco.
1 2 .30  h. P arte rre  P aseos del Río. Verbena 
de Mediodía. A ctuación  de la  O rq u e s ta  
“ATLÁNTIS”.
19 .00  h. Plaza de to ros. Grandiosa Corrida 
de Toros. Se lid ia rán  se is  to ro s  de la  
g an ad e ría  de M artín  Lorca p a ra  los d iestro s:
• Antonio Ferrera
• Antón Cortés
• M atías Tejela
2 2 .3 0  h. A uditorio  M unicipal “La Pérgola”. 
Espectáculo de Variedades a  cargo de 
G isela, M arian ico  el C orto, A lejandro  C onde, 
M agdalena  Rom ero, S alvador Arrollo y  
B alle t.

LUNES 2 3  DE JULIO
l l ,0 0 h .  P arte rre  del Río. Talleres de
anim ación p a ra  los m á s  peq u eñ o s.
2 1 .0 0  h. A uditorio  M unicipal “La Pérgola”. 
F iesta  Infantil con  esp ec tácu lo  de m ú s ica  y 
m a la b a re s . E n tra d a  G ra tu ita .
2 4 .0 0  h. A parcam ien tos de FERCAM. 
E spectácu lo  Piro-M usical de Fuegos 
A rtificiales a  cargo de la  P iro tecn ia  
HERMANOS CABALLER.
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Se celebrará en la Ciudad Encantada a finales de septiembre

Cuenca acogerá la Asam blea del 
Grupo de Ciudades Patrim onio
El alcalde de Cuenca y nuevo 
presidente del Grupo de 
Ciudades Patrim onio de la 
H um anidad de España, 
Francisco Pulido, ha 
anunciado que la Asamblea 
del Grupo, que tendrá lugar a 
finales de septiembre, se 
celebrará en la ciudad 
conquense.

Desde el pasado 1 de julio, Pulido 
es el nuevo presidente del Grupo 
en su calidad de alcalde de Cuen
ca, y en este sentido, afirmó que 
de momento aprovechará la épo
ca estival para conocer más de 
cerca las responsabilidades de la 
Presidencia que acaba de asumir 
de forma rotatoria.

El recién designado presiden
te señaló asimismo que hasta sep
tiembre no empezarán a funcionar 
los diferentes organismos del Gru
po, y para entonces espera poder 
convocar, a finales de mes, a to
dos los alcaldes de las Ciudades 
Patrimonio en Cuenca.

Durante su visita a las obras 
de la iglesia de San Andrés, Puli
do reconoció que intentará, des
de Va presidencia del Grupo de Ciu- 
dades Patrimonio, que Cuenca 
potencie su candidatura como 
Capital Europea de la Cultura en

A finales del mes de septiembre, Cuenca acogerá la Asamblea del 
Grupo de Ciudades Patrimonio de la Humanidad de España, tras 
asumir la Presidencia de este organismo, desde el pasado 1 de julio.

2016, aunque reconoció que otras 
• ciudades del grupo también op
tan a este título.

“Yo intentaré dar a conocer 
más la candidatura de Cuenca, y 
supongo que lo mismo harán Cór
doba, o Cáceres”, apuntó el pri
mer edil, en referencia a las ciuda
des del Grupo que también quie
ren la capitalidad europea en 2016.

De momento, el alcalde señaló 
que se está ofreciendo un mani
fiesto a todos los ponentes de los 
cursos de verano de las diferen
tes universidades ubicadas en

Cuenca, para que apoyen la can
didatura de la ciudad para ser ca
pital cultural europea.

El Grupo de Ciudades Patrimo
nio de la Humanidad de España 
está formado por trece ciudades, 
entre las que además de Cuenca 
están Alcálá de Henares, Córdo
ba, Cáceres, Ávila, Ibiza, San Cris
tóbal de la Laguna, Santiago de 
Compostela, Tarragona, Toledo, 
Mérida, Salamanca y Segovia.

La presidencia rota anualmen
te entre los alcaldes de estas ciu
dades.

El Ayuntamiento crea tres nuevas direcciones 
generales y aumenta el sueldo del alcalde
El Pleno del Ayuntamiento de 
Cuenca ha aprobado la creación 
de tres nuevas direcciones gene
rales, así como el aumento de suel
do de los concejales y el alcalde, 
y la creación de una Comisión de
legada, con nueve concejales, que 
podrá asumir funciones de la se
sión plenaria.

En una sesión en la que el 
punto más debatido fue la retribu
ción de los concejales y el núme
ro de liberados en cada grupo, fi
nalmente se aprobó la liberación 
de dos concejales por parte del 
PSOE, y cuatro, más el alcalde, por 
parte del PP. Cada concejal libera
do recibirá en tomo a los 57.000 
euros anuales brutos, mientras 
que el alcalde tiene un sueldo de
68.000 euros.

Según la portavoz del Grupo 
Popular, María Ángeles García, 
que también podría ser liberada si 
en un futuro deja sus funciones 
de senadora, lo que se he hecho 
con los sueldos ha sido 
equipararlos a los de otras admi
nistraciones locales, como la Di
putación.

Entre otras retribuciones, cada

concejal no liberado recibirá 500 
euros, mientras que la retribución 
por acudir a plenos y comisiones 
será de 60 euros, y por presidir 
comisiones o asistir a la Junta Lo
cal de Gobierno serán 90 euros.

El Gmpo Socialista votó a fa
vor de la mayoría de los puntos, 
pero se abstuvo de apoyar la crea
ción de la Comisión Delegada del 
Pleno, los consejos de administra
ción de EMPUSER y la Fábrica de 
Maderas, o el punto de las retri
buciones. Pese a abstenerse, se
gún Pedro Bustos, nuevo porta
voz del Grupo, las nuevas retribu
ciones son una forma de dignifi
car el papel de los ediles.

En contra de los nuevos suel
dos se manifestó el concejal del 
Grupo Mixto, Ángel Luis Caste
llano, que pidió que se hagan pú
blicos los bienes de los integran
tes de la Corporación, y recordó 
que los sueldos están muy por 
encima de la media de los con
quenses.

“Y creo que también están por 
encima de otros ayuntamientos de 
capitales de provincia con presu
puestos mayores que el de Cuen

ca, como Albacete”, dijo. Además, 
señaló que considera insuficiente 
la dotación destinada a su grupo.

Por otro lado, a partir de ahora 
los plenos del Ayuntamiento de 
Cuenca serán los viernes a las 9,30 
horas, y las Juntas Locales de 
Gobierno los lunes a primera hora. 
Otra novedad es la Comisión De
legada del Pleno, que integrará a 
cinco concejales del PP, tres del 
PSOE y el concejal de Izquierda 
Unida. Según María Ángeles Gar
cía, algunas de las funciones del 
pleno serán delegadas en esta 
Comisión, para agilizar tanto los 
tiempos como el desembolso eco
nómico.

Además, se crean las direccio
nes generales de Recursos Huma
nos, la de Gestión Tributaria y la 
de Educación y Cultura.

Los directores generales co
brarán lo mismo que un concejal 
liberado, y según García son el 
equivalente a los Consorcios de 
la Diputación.

Otra novedad es la adjudica
ción a la concejal de Festejos, Pau
la Latorre, de la nueva concejalía 
de Familia.

C am paña de con tro l acú stico  
contra el exceso  d e ru idos
El Ayuntamiento de Cuenca 
quiere terminar con el ruido ex
cesivo de las motos y los quads 
y para ello agentes de Movili
dad y de Policía Local, provis
tos de sonómetros, han comen
zado una campaña para informar 
a los conductores de vehículos 
que superen el nivel de decibe- 
lios permitido. Aunque de mo
mento no será más que una cam
paña informativa, posteriormen
te comenzarán las sanciones 
económicas.

Multas que, según la norma
tiva, oscilan entre los 150 y los 
350 euros y la retirada de la do
cumentación del vehículo hasta 
que éste sea reparado, y cumpla 
con los límites establecidos. 
Aunque este máximo depende 
de la cilindrada del vehículo, el 
jefe de Policía Local, Francisco

Durán, indicó en rueda de pren
sa que no podrán superar los 80 
ó 90 decibelios.

Los controles se realizarán a 
todas horas del día, con el vehí
culo parado, y aunque no existi
rá sanción, sí que se retirará la 
docum entación del vehículo 
para que se ponga remedio a la 
infracción. Según Durán, “se tra
ta de atajar los comportamien
tos incívicos y eliminar el ruido 
de las calles”.

Esta es la primera medida que 
lleva a cabo el Ayuntamiento 
para conseguir reducir la conta
minación acústica en Cuenca. 
Además, el alcalde, Francisco 
Pulido, adelantó que ya han 
mantenido contactos con la Es
cuela Politécnica para elaborar 
un mapa de ruidos con las zo
nas más conflictivas.

E l A yuntam iento estu d ia  la  
reform a del Teatro A u d itorio

El Teatro-Auditorio de Cuenca se construyó en el espacio de una 
antigua cantera en la Hoz del Río Huécar, y  fue inaugurado por la 
Reina Doña Sofía hace ahora trece años.

El Ayuntamiento de Cuenca lle
vará probablemente a cabo una 
reforma del Teatro-Auditorio de 
la capital, con el fin de mejorar y 
adecuar sus instalaciones tras 
más de trece años de funciona
miento, según ha indicado el al
calde, Francisco Javier Pulido.

El regidor ha explicado que 
se trata de un proyecto que ha
bía comenzado el anterior equi
po de gobierno municipal del 
PSOE que el actual gobierno 
municipal del PP va a estudiar y 
probablemente tome la decisión 
de llevarlo adelante a través del 
Consorcio que gestiona el Real 
Patronato de la Ciudad de Cuen
ca.

Pulido indicó que el gerente 
del Consorcio, Luis Esteban 
Cava, le ha confirmado que se 
había hecho una solicitud de 
ayuda para mejorar las instala
ciones del Teatro-Auditorio que 
va a ser estudiada, aunque en 
principio considera que las pe
ticiones efectuadas “eran sen
satas y lógicas”.

Adelantó que el nuevo equi
po de gobierno estudiará el pro
yecto y probablemente tome la 
decisión de llevarlo adelante 
porque “es un edificio que que
remos mantener y que tiene que 
seguir siendo un edificio emble
mático de la ciudad”.

Recordó que el Teatro-Au
ditorio lleva funcionando una 
serie de años y, por lo tanto, “es 
necesaria la renovación, la remo
delación y la actualización de la 
caja y de los escenarios”.

El Teatro-Auditorio, que fue 
inaugurado el 6 de abril de 1994 
por la reina Doña Sofía, se cons
truyó en la Hoz del río Huécar 
en el espacio que había dejado 
una antigua cantera sobre un 
proyecto del arquitecto José 
María García de Paredes.

La construcción del Teatro- 
Auditorio, cuya primera piedra 
fue colocada en 1988 por el en
tonces ministro de Cultura, Ja
vier Solana, tuvo un coste de 
1.320 millones de las antiguas 
pesetas.
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COMARCAS DE CUENCA - Campillo de Altobuey

Mana Luz Rodríguez indicó que la intención del Gobierno regional es que 
la formación y el empleo “llegue a los lugares donde más difícil lo tienen”

La consejera de Trabajo clausuró  
el TEPRO  “San Andrés A póstol”

Foto: Isabel González
La consejera de Trabajo y  Empleo, María Luz Rodríguez; el delegado 
de la Junta, Luis Carlos Sahuquillo y  el alcalde de Campillo de 
Altobuey, Francisco López, entregan los diplomas a los participantes.

La consejera de Trabajo y 
Empleo, María Luz 
Rodríguez, subrayó la apuesta 
del Gobierno de Castilla-La 
Mancha por las zonas donde, 
por su ubicación geográfica, 
los ciudadanos tienen más 
dificultades para acceder a la 
formación y el empleo.

“Queremos llegar a todos estos 
lugares donde lo tienen más difí
cil, de tal forma que el desarrollo 
económico que está experimen
tando esta tierra alcance al con
junto de la región”, manifestó.

La titular de este departamen
to hacía estas consideraciones en 
Cam pillo de A ltobuey donde, 
acompañada por el alcalde, Fran
cisco López y el delegado de la 
Junta, Luis Carlos Sahuquillo, en
tre otros clausuró el Taller de Es- 
pecialización Profesional “SanAn- 
drés Apóstol” e hizo entrega de 
los diplomas a los participantes.

Un total de 15 personas, 12 
mujeres y 3 hombres, se han for
mado en las especialidades de 
solado y alicatado gracias a una 
subvención de 256.000 euros a tra
vés del Servicio Público de Em
pleo de Castilla-La Mancha (SE- 
PECAM).

Este taller, que ha tenido una 
duración de 12 meses, se ha cen
trado en la sustitución del suelo 
de la Iglesia Parroquial “San An
drés Apóstol” de Campillo de Al
tobuey. En el acto de clausura, la 
consejera de Trabajo y Empleo 
destacó que “con este tipo de pro
gramas recuperamos el patrimonio

de nuestros pueblos, al tiempo 
que promovemos el aprendizaje de 
un oficio y la posterior integración 
laboral de sus asistentes”.

“Habéis sido capaces de con
seguir a pequeña escala lo que 
este Gobierno quiére para esta re
gión y para el conjunto de los ciu
dadanos de Castilla-La Mancha. 
Dar oportunidades de empleo, for
mación e ilusión a personas jóve
nes, mayores, mujeres y al colec
tivo de inmigrantes”, subrayó la 
consejera.

De esta forma, ejemplificó la 
política que su departamento con
tinuará en los próximos años en
caminada a la creación de empleo 
y a la formación. Un binomio que 
calificó de “fundamental” para que 
“seamos capaces dé tener mayor 
calidad en el trabajo”.

Por su parte, el alcalde de Cam
pillo de Altobuey, Francisco Ló
pez, se congratuló del resultado 
final de este Taller y, sobre todo, 
de que la mayoría de los partici
pantes hayan sido mujeres “tra
bajando así el la línea del presi
dente Barreda de fomentar el em
pleo femenino”!

Situada en la plaza principal, 
la Iglesia Parroquial de San An
drés Apóstol de Campillo de Al
tobuey es un templo columnario, 
con tres naves y planta de salón. 
Su construcción data del S. XVI, 
pero en el XVII se tapó el valioso 
artesonado original con bóvedas 
de cañón y se construyó una cú
pula en el crucero, decorada con 
ricas pinturas murales. Cuenta con 
una torre de gran altura y cinco 
cuerpos.

Junta y M inisterio m ejorarán la Cañada 
R eal Conquense y Soriana
La Consejería de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural y el Ministe
rio de Medio Ambiente están tra
bajando ya en el convenio de co
laboración firmado para la ejecu
ción del proyecto de clasificación, 
deslinde, amojonamiento y seña
lización de la Cañada Real Soriana 
Oriental y los enlaces con la Ca
ñada Real Conquense.

Este convenio, para el cual el 
Consejo de Gobierno de Castilla- 
La Mancha autorizó un gasto de 
1,6 millones de euros y cuya dura
ción es de cuatro años, pretende, 
revalorizar la red de los itinerarios 
ganaderos de la Región.

Como explicó el consejero de 
Medio Ambiente y Desarrollo Ru
ral, José Luis Martínez Guijarro,

“tenemos una importante red au
tonómica tanto por su magnitud 
como por su conexión con las re
des pecuarias de otras siete co
munidades autónomas y quere
mos potenciar las nuevas posibi
lidades de uso”. “Las vías pecua
rias constituyen un extenso y va
lioso patrimonio natural y cultural 
que siguen prestando servicio al 
transito ganadero y contribuyen
do a la preservación de la flora y 
fauna silvestre y, potencialmente, 
pueden resultar muy útiles para el 
fomento de los usos turístico-re- 
creativos y del desarrollo rural”, 
aseguró Martínez Guijarro.

De esta forma indicó que la eje
cución de este proyecto de la Ca
ñada Real Soriana Oriental supon

drá la recuperación de una de las 
grandes cañadas reales de la 
Mesta, la de mayor longitud, en 
su recorrido por Castilla-La Man
cha, con 800 kilómetros, comen
zando en Soria y terminando en 
Sevilla. En el territorio de Castilla- 
La Mancha, esta Cañada Real re
corre un total de 56 términos mu
nicipales, de los cuales 36 perte
neces a la provincia de Guadalaj a- 
ra, 12 a Ciudad Real, 7 aToledo y 1 
a Cuenca. Por su parte, los tramos 
de enlace con la Cañada Real 
Conquense recorren 4 términos 
municipales de la provincia de 
Toledo y 13 de Ciudad Real. En 
total, 73 municipios que se verán 
beneficiados por estas actuacio
nes.

Quintanar del Rey

In au gu rad as las in sta lacion es  
de la  p iscin a  m un icip al
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El delegado de la Junta de Co
munidades en Cuenca, Luis Car
los Sahuquillo, inauguró la nue
va piscina municipal de Quinta
nar del Rey, cuya construcción 
ha tenido un coste de casi un 
millón de euros

Las nuevas instalaciones, 
que han sido sufragadas por el 
Gobierno regional a través de la 
Consejería de Educación y Cien
cia, tienen una superficie cons
truida de 500 metros cuadrados 
y cuentan con un vaso para 
adultos de 25 por 16,67 metros y 
con un vaso infantil de 10 por 
10 metros, además de un amplio 
edificio para los vestuarios.

Asimismo, se han mejorado 
las zonas verdes y el arbolado, 
se ha habilitado un área de som
bra para los usuarios y se han 
adecuado las instalaciones del 
bar.

Sauquillo destacó la inver
sión que está haciendo el Go

bierno regional en Quintanar del 
Rey y recordó que el Plan de Ins
talaciones Deportivas 2006-2010 
comprende en la provincia un 
total de 241 actuaciones con un 
importe cercano a los 38 millo
nes de euros, de los que la Jun
ta aportará más 24.252.000 euros.

El resto será financiado en
tre la Diputación de Cuenca y 
los ayuntamientos.

Lo más novedoso de este 
-Plan en la provincia es la cons
trucción de siete piscinas cubier
tas, financiará la Junta al 50 por 
ciento, mientras que la Diputa
ción Provincial y los Ayunta
mientos aportarán el otro 50 por 
ciento. Una de estas siete nue
vas piscinas cubiertas se cons
truirá en Quintanar del Rey y las 
seis restantes en los municipios 
de Mota del Cuervo; San Cle
mente; Morilla del Palancar; 
Iniesta; Las Pedroñeras y Cuen
ca capital.

Priego

G aran tizad o el su m in istro  de 
agua en la  lo ca lidad

Foto: Isabel González

Luis Carlos Sahuquillo conversa con vecinos de Priego tras 
inaugurar las obras de mejora del suministro de la localidad, en las 
que la Consejería ha invertido 360.000 euros.

Se trata de la mejor obra que se 
ha realizado en la localidad en 
los últimos años, porque de ella 
se beneficiará el conjunto de la 
población. Este es el sentir ge
neral de los vecinos y vecinas 
de la localidad de Priego que han 
visto solucionados los proble
mas de abastecimiento y averías 
que venían sufriendo en el su
ministro de agua.

El delegado de la Junta en 
Cuenca, Luis Carlos Sahuquillo, 
fue el encargado de inaugurar 
estas obras de mejora que han 
supuesto una inversión  de
360.000 euros con cargo a la has
ta ahora Consejería de Obras 
Públicas.

Ante los numerosos vecinos 
que asistieron al acto, Sahuqui
llo explicó que con esta actua

ción “conseguimos solucionar 
el problema de abastecimiento 
de agua a Priego en cantidad y 
calidad suficiente”.

El delegado de la Junta su
brayó que “con esta inversión, 
Priego completa la mejora tanto 
de la red de abastecim iento 
como de las redes de distribu
ción, a través de esta actuación 
y con una inversión de 146.300 
en la obra del Convenio de 
Obras Hidráulicas entre la Junta 
de Comunidades y la Diputación 
de Cuenca”.

Este convenio forma parte 
del acuerdo marco entre el Go
bierno de Castilla-La Mancha y 
la Diputación de Cuenca que, 
con un importe de 9,5 millones 
de euros, beneficiará a unos 100 
municipios de la provincia.
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El organigrama de la Diputación se 
estructurará en torno a seis áreas

Foto: Y. Soria
María Antonia Pérez León, en primer término, durante la toma posesión 
de su cargo como nueva presidenta de la Diputación Provincial de 
Guadalajara.

La D iputación Provincial de 
G uadalajara aprobó, en un 
Pleno extraordianrio, el nuevo 
organigram a de Gobierno 
para los próxim os cuatro 
años, estructurado en seis 
áreas. Al frente de 
Presidencia y Gobierno Local 
estará la propia presidenta, 
M aría A ntonia Pérez León, 
asistida por la figura del 
diputado adjunto a la 
Presidencia, cargo que 
desem peñará A ngel M oreno.

Por su parte, el Área de Desarro
llo Municipal y Relaciones Insti
tucionales estará encabezado por 
el vicepresidente primero, Rafael 
Esteban, y en ella se incluye tam
bién el diputado delegado de Pro
tección Civil y Consorcio de Bom
beros, Jaime Muñoz.

El Área de Recursos Sosteni- 
bles será competencia de la vice
presidenta segunda, Merdeces 
Cardín, diputada de IU, mientras 
que la vicepresidenta tercera, Te
resa Tejedor, coordinará el Área 
de Función Pública, Régimen In
terior y Atención Sociosanitaria, 
al que queda adscrita la diputada 
María del Carmen del Moreno con 
las competencias de Economía y 
Hacienda.

El Área de Infraestructuras 
será dirigida por el vicepresidente 
cuarto, Julio García y, por último, 
el Área de Servicios estará coor
dinada por el vicepresidente quin
to, Javier Marigil. Dentro de este 
área se inscriben la diputada de

Promoción Económica, Industria 
y Comercio, CovadongaPastrana; 
la diputada de Cultura, María Je
sús Lázaro; la diputada de Bien
estar Social, Igualdad y Ciudada
nía, Ana Fabián, y el diputado de 
Educación, Francisco Domingo.

La sesión sirvió también para 
designar a los portavoces los gru
pos políticos, cargos que ejerce
rán Rafael Esteban por el grupo 
socialista, Mario González por el 
grupo popular, y Mercedes Cardín 
por IU, así como para establecer 
con carácter ordinario el tercer 
viernes de cada mes para la cele
bración de los plenos.

Los diputados aprobaron por 
unanimidad la propuesta de crea
ción de las siguientes comisiones 
informativas: Cuentas, Función 
Pública y Régimen Interior; Recur

sos Sostenibles; Gobierno Local 
y Desarrollo Municipal; Infraes
tructuras y Contratación, y por 
último, Servicios y Asuntos Ge
nerales. También han sido desig
nados los representantes de la 
Diputación en los diferentes ór
ganos colegiados de los que for
ma parte la Institución Provincial.

En cuanto a los diputados con 
dedicación exclusiva, el equipo de 
gobierno contará con siete (inclui
da la presidenta) y otros dos con 
dedicación parcial. Por otro lado, 
el grupo socialista tendrá dos di
putados con dedicación exclusi
va, mientras que el grupo popular 
dispondrá de un diputado con 
dedicación exclusiva y dos con 
dedicación parcial. Por último, el 
grupo de IU tendrá un diputado 
con dedicación exclusiva.

En el transcurso de una reunión celebrada en el Palacio de Fuensalida

Barreda y Rom án abordan los futuros 
proyectos de la ciudad
El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, recibió 
en la sede de la Presidencia auto
nómica, al alcalde de Guadalajara, 
Antonio Román, con quien abor
dó algunos de los proyectos que 
se van a desarrollar a corto y me
dio plazo en la capital alcarreña.

Al término del encuentro -ce 
lebrado días después de que el 
presidente tomase posesión de su 
cargo- el primer edil de Guadala
jara agradeció públicamente a José 
María Barreda el recibimiento que 
le dispensó para hablar de algu
nos asuntos de interés.

Sobre el contenido del en
cuentro, Román manifestó que 
abordó junto al presidente Barre
da los proyectos que desarrolla
rán conjuntamente las administra
ciones autonómica y municipal.

Durante la reunión, a la que 
también asistió el delegado de la

Junta de Comunidades en Guada
lajara, Ángel Padrino, según infor
mó Román, se analizaron cuestio
nes relacionadas con infraestruc
turas, como el desdoblamiento de

algunas vías de acceso a Guada
lajara o la conexión entre los polí
gonos industriales, o el proyecto 
de construcción del futuro Cam
pus Universitario de Guadalajara.

_ .  . . .  Foto: Aivaro Ruíz
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, recibió en el 
Palacio de Fuensalida al alcalde de Guadalajara, Antonio Román.

E l A yuntam iento retom a los 
trabajos d el P lan  de Juven tud
El Ayuntamiento de Guadalaja
ra ha retomado los trabajos de 
elaboración del Plan Integral de 
Juventud de la ciudad, proyec
to que ha permanecido prácti
camente estancado durante los 
últimos meses.

El concejal de Juventud, Jai
me Carnicero, ya ha mantenido 
contactos con la empresa encar
gada de realizar dicho plan, 
Arceo Servicios Sociales, S.L., 
con la técnico de Juventud del 
Ayuntamiento y con varias aso
ciaciones juveniles de la capi
tal, con el objetivo de que este 
proyecto pueda estar concluido 
en el menor plazo de tiempo po
sible.

Según expücó Carnicero, “di
cho plan pretende ser una he
rramienta de planificación que 
ordene, sistematice y dé un sen

tido unitario a las actuaciones 
encaminadas a responder a las 
principales demandas de la ju 
ventud”.

Además, dijo, “definirá cau
ces que fomenten de forma efec
tiva la participación social y co
munitaria. Es un documento que 
será determinante en el desarro
llo de la política juvenil del Ayun
tamiento en los próximos años”.

Este Plan girará en torno a 
ocho ejes básicos, como son la 
Emancipación, que incluye vi
vienda, empleo y formación para 
el empleo; la Participación so
cial de la juventud, que incluiría 
también un Estatuto del Volun
tariado; el Ocio y tiempo libre; 
la Cultura; la Salud y calidad de 
vida; la Movilidad; la Igualdad 
e interculturalidad, y, por último, 
el eje Joven y ciudad.

N uevo eq u ipam ien to  de a lta  
tecn o log ía  para el H osp ita l
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha destinado un gasto de
1.939.000 euros para la adquisi
ción e instalación de diverso 
equipamiento de alta tecnología 
para el Hospital Universitario de 
Guadalalajara. Según ha publi
cado el Diario Oficial de la re
gión, los equipos de altas pres
taciones que se van a incorpo
rar en el centro hospitalario son 
un TAC helicoidal multicorte, un 
ecógrafo doppler color y un 
angiógrafo-Ct digital.

Con la adquisición de este 
nuevo aparataje el centro sani
tario guadalajareño mejorará 
considerablemente los recursos 
tecnológicos del área de radio- 
diagnóstico, situándose como

uno de los mejores dotados tec
nológicamente del país.

B ien estar Socia l in vertirá  2,1  
m illon es en C entros Socia les
La Consejería de Bienestar So
cial destinará a lo largo del pre
sente año un total de 2.149.677 
euros para un total de 107 ac
tuaciones consistentes én la 
construcción, reforma, amplia
ción y equipamiento de los cen
tros sociales de la provincia de 
Guadalajara.

De esta manera, se procede
rá a la construcción de 12 nue
vos centros sociales y se refor
marán o ampliarán 95 centros 
sociales repartidos por distintos 
municipios.

En concreto, se van a cons
truir 12 nuevos centros sociales 
que estarán situados en las lo
calidades de Canredondo, Chi
llaron del Rey, El Olivar, Fuente- 
lencina, Gualda, Medranda, Mi- 
ralrío, Quer, Taragudo, Torre del

Burgo, Valdeavellano y Villase- 
ca de Henares.

Por otra parte, se destinarán 
459.677 euros para el manteni
miento (gastos de luz, agua, ca
lefacción, etcétera) de distintos 
centros sociales y la realización 
de distintas actividades en cen
tros de toda la provincia.

Según ha expresado él dele
gado de Bienestar Social, Luis 
Santiago Tierraseca, “estos da
tos demuestran claramente el 
compromiso del Gobierno de 
Castilla-La Mancha y de su pre
sidente, José María Barreda, con 
el mundo rural y con Guadalaja
ra, así como con el fortalecimien
to de los servicios sociales bá
sicos como forma de mejorar la 
calidad de vida de los munici
pios más pequeños”.
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El vicepresidente participó en el XLVII Festival Medieval y en las Jomadas los viajes Organizados pOF la Junta
Culturales que se celebraron en ambos municipios

Lamata muestra en Hita y Sigüenza el 
compromiso del Gobierno con el turismo
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El vicepres idente primero y ■ 
portavoz del Gobierno 
regional, Femando Lamata, 
ha resaltado la apuesta 
prioritaria del presidente 
Barreda por hacer de 
Castilla-La Mancha una 
tierra cada vez más. atractiva 
para los turistas, de ahí la 
reciente creación de una 
Consejería específica que 
fomentará el turismo, un 
sector cada vez más pujante 
dentro de la economía 
regional.

Lamata hacía estas declaraciones 
en Sigüenza, donde se desplazó 
para participar en las VKI Joma
das Medievales, organizadas por 
la Asociación Medieval de Si
güenza, para conmemorar el des
tierro de Doña Blanca de Borbón, 
que pasó varios años en el Casti
llo de la localidad, actual Parador 
nacional. Un acto en el que estu
vo acompañado por el delegado 
de la Junta en Guadalajara, Ángel 
Padrino; la presidenta de la Dipu
tación Provincial, María Antonia 
Pérez León, y el alcalde, Francis
co Domingo Calvo, entre otras 
autoridades.

El vicepresidente, quien des
tacó el aumento de turistas regis
trados el pasado mes de mayo en 
la Región, según la Encuesta de 
Ocupación de Alojamientos de 
Turismo Rural, indicó que las Jor
nadas Medievales, además de su
poner un bonito evento para re
cordar un capitulo de nuestra his-

La Mancomunidad “Vega del He
nares” ha recibido la petición for
mal del Ayuntamiento de Azuque- 
ca de Henares para proceder a 
soterrar 69 equipos de contene
dores de residuos en su munici
pio.

Según ha informado la Man
comunidad en nota de prensa, su 
presidente, José Vicente García, 
cree que “esta decisión de sote
rrar las estaciones supone un paso 
decidido en la política medioam
biental sostenible que están eje
cutando las localidades manco
munadas, a la vez que responde a 
las reiteradas demandas vecina
les”.

toria, constituye una buena opor
tunidad para conocer el conjunto 
histórico y monumental de la lo
calidad guadalajareña.

En este sentido, Lamata mani
festó que nuestra región se ha 
convertido en todo un referente 
en el turismo de interior gracias a 
actos, como el celebrado en Si
güenza, que constituyen un ejem
plo a seguir para que visitantes 
del resto del país y de otros luga
res del mundo conozcan lo mucho 
que puede ofrecerles Castilla-La 
Mancha.

FIESTA DE INTERÉS TURÍSTI
CO NACIONAL

El vicepresidente, aprovechó 
su estancia en Guadalajara para 
participar, junto con las conseje
ras de Turismo y Artesanía, Mag-

Para el alcalde de Azuqueca de 
Henares, José Luis Moraga, el so
terramiento de contenedores “es 
una necesidad para la higiene del 
pueblo, que también ganará en 
imagen”. Además, ha añadido que 
“se trata de una promesa electoral 
que hemos cumplido a las pocas 
semanas de llegar al Consistorio”.

Tal y como ha explicado el 
concejal azudense de Servicios, 
Carlos Manzano, el propósito del 
equipo de Gobierno es “soterrar 
progresivamente todos los conte
nedores de residuos del munici
pio, porque es una mejora para el 
pueblo a todos los niveles”.

De momento, hay prevista una

dalena Valerio, y de Cultura, Sole
dad Herrero, en el XLVU Festival 
Medieval de Hita, Fiesta declara
da de Interés Turístico Nacional, 
en un acto en el que estuvo acom
pañado por el alcalde, Alberto 
Rojo.

El vicepresidente destacó el 
trabajo de los organizadores del 
Festival Medieval de Hita, e indi
có que supone una oportunidad 
inmejorable para conocer el con
junto histórico y monumental de 
la localidad guadalajareña.

Por último, resaltó la importan
cia de mantener la memoria y cos
tumbres de los distintos munici
pios, y que nuestra esencia pervi
va a través de distintas genera
ciones, apuntando que “no pode
mos construir el futuro sin tener 
nuestro pasado muy presente”.

primera fase de actuación en la que 
se instalarán 69 equipos (23 de 
RSU más envases ligeros, 23 de 
vidrio y 23 de papel y cartón), lo 
que supone un total de 138 conte
nedores.

Se distribuirán en las zonas co
merciales del municipio, Plaza de 
Castilla, Bulevar de las Acacias, 
Avenida Virgen de las Nieves, 
Barrio de las Doscientas, Avenida 
de Enmedio, Avenida de Alcalá y 
Asfain, entre otras ubicaciones 
pendientes de determinar.

En cuanto a la inversión, se 
trata de un millón de euros para 
llevar a cabo esta primera actua
ción.

Un total de 800 mujeres de la 
provincia de Guadalajara se ha 
beneficiado este año del progra
ma “Juntas Viajamos” que pro
mueve la Junta de Comunidades 
y que se pone en marcha a tra
vés del Instituto de la Mujer, 
desde hace ya cuatro años.

Esta iniciativa forma parte de 
la política social del Gobierno re
gional dirigida a la mujer y que 
en este caso tiene por finalidad 
que la mujeres puedan disfrutar 
de tiempo de ocio mediante vi
sitas o estancias en lugares de 
interés turístico y cultural.

El programa “Juntas viaja
mos” se ha desarrollado duran-

E1 delegado de la Junta de Co
munidades en Guadalajara, Án
gel Padrino, visitó el campamen
to de verano de Condemios de 
Arriba, acompañado por el coor
dinador provincial de Juventud 
de la Junta, Eusebio Robles.

Actualmente hay 187 niños 
y niñas de entre seis y 15 años 
disfrutando de las distintas ac
tividades al aire libre que se pro
ponen en este campamento y 
que van desde juegos a sende- 
rismo o actividades acuáticas, 
encaminadas a fomentar valores 
como la tolerancia, la creatividad 
y el trabajo en equipo, tal y como 
pudo comprobar el delegado du
rante su visita.

El programa Verano Joven 
2007, en el que se enmarca este 
campamento, supone para el 
Gobierno regional una inversión 
de más de un millón de euros, 
“la inversión más alta que se 
hace en una Comunidad Autó
noma en un programa de vera
no”, indicó Padrino.

En Guadalajara, se están ce
lebrando campamentos en Con
demios, Luzaga y Anguita, ade
más del Albergue Juvenil de

te los meses de abril, mayo y ju 
nio. Las estancias han tenido 
una duración de tres días, coin
cidiendo con fines de semana, 
en G uardam ar de Segura y 
Mojacar. Durante estas estan
cias, las mujeres pudieron parti
cipar en actividades culturales, 
abonando únicamente el precio 
del autobús.

Las mujeres de Guadalajara 
que han participado en este pro
grama procedían de la capital, 
Riba de Saelices, Torrejón del 
Rey, Albares, Cogolludo, Trillo, 
Puebla de Valles, Sacedón, Ci- 
fuentes, Maranchón, Matillas y 
Almoguera.

Entrepeñas y la Escuela de Vela 
de Alocén, habiéndose incorpo
rado recientemente este último 
destino, tras la firma de un con
venio con la Diputación Provin
cial. Por otra parte, la provincia 
acoge dos campos de trabajo 
dentro del área de voluntariado. 
Uno de estos campos se inicia
ba el sábado en el centro de re
fugiados que gestiona la ONG 
Accem en Sigüenza, y el otro, 
de carácter medioambiental, da 
comienzo mañana martes en la ; 
reserva ornitológica de Azuque
ca.

Robles se refirió también a la ; 
inversión realizada en las insta
laciones que se emplean para 
acoger este tipo de actividades 
y que ha ascendido a 459.291,16 
euros. De esta cantidad, 35.640. 
euros se han empleado en el al
bergue de Entrepeñas, 39.428 en 
el campamento de Condemios
27.000 en el de Luzaga y 127.576 
en el de Anguita. Las inversio
nes se han destinado a obras de 
arreglo y rehabilitación de las 
instalaciones, cambio de tube 
rías y conducciones de agua c 
compra de nuevos materiales.

Azuqueca de Henares

El Ayuntamiento se suma al soterramiento 
de los contenedores de residuos

Condemios de Arriba

E l delegad o de la  Jun ta v isitó  
el cam pam ento de verano

Foto; Cristina Cueto
' Padrino, durante su visita al campamento de Condemios de 

Arriba, dentro del programa Verano Joven 2007.
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El objetivo es que el agúa sea “apta para el baño” en el año 2015

G obierno, Junta y Ayuntam iento pondrán  
en m archa un Plan para recuperar el Tajo
El alcalde de Toledo,
Emiliano García-Page, ha 
anunciado que en los 
próximos meses el Gobierno 
de España, el de Castilla-La 
Mancha y el Ayuntamiento 
capitalino van a firmar y 
cerrar “un Plan de 
Recuperación Integral del río 
Tajo” que lleva aparejadas 
varias actuaciones, algunas 
de las cuales comenzarán en 
las próximas semanas, y el 
resto se irán llevando a cabo 
en los próximos meses y 
años.

García-Page indicó, en declaracio
nes a los medios tras su reunión 
con el presidente de la Confede
ración Hidrográfica del Tajo 
(CHT), José María Macías, que 
ese Plan incluye la declaración de 
zona sensible del Tajo Medio; la 
mejora de la depuración para re
ducir la contaminación de las 
aguas; y un concurso de ideas 
sobre la recuperación de las ribe
ras del Tajo, además de la limpie
za de éstas que comenzarán en 
las próximas semanas.

Por su parte, el presidente de 
la CHT destacó la necesidad de 
poner en marcha ese Plan, pues
to que el Tajo a su paso por Tole
do no es sólo responsabilidad del 
Ayuntamiento, dijo, sino de “to
dos”, por lo que el objetivo final 
es que en el año 2015 el agua sea 
“apta para el baño”, pues es el 
plazo marcado por la Unión Eu
ropea para lograr esa calidad.

Así, García-Page explicó que 
el Gobierno central va a hacer 
efectiva “desde ya” la declara
ción de zona sensible en la cuen
ca del río Tajo, es decir, “se van a 
incrementar, hasta un punto de 
exigencia máxima, las condicio
nes de depuración de toda el 
agua, arriba de Toledo tanto de 
la Comunidad de Madrid como 
de la de Castilla-La Mancha”.

Por su parte, Macías recordó 
que el Ministerio de Medio Am
biente y la CHT han venido tra
bajando en esa declaración que 
será para todo el Tajo Medio y 
explicó que se hace con la Unión 
Europea (UE) y establece una dis
ciplina por la que “cada cierto 
tiempo, la UE nos pedirá cuen
tas, es decir, nos ponemos la obli
gación de rendir cuentas ante la 
UE’.

MEJORAR LA DEPURACIÓN
Esa declaración irá acompa

ñada de “un Plan de Inversiones 
para los próximos años que obli
gará a la modificación de buena

parte del sistema de depuración 
aguas arriba de Toledo”, puesto 
que el agua tiene que bajar “mu
cho más limpia de lo que lo hace”.

De esta forma, en lo que ata
ñe a la capital regional, García- 
Page anunció que en los próxi
mos meses “el Ayuntamiento y  
la CHT firmaremos un convenio 
para ampliar y mejorar las dos 
depuradoras de la ciudad, la del 
Polígono y la que está situada a 
la salida del Casco Histórico”.

El primer edil toleda- 
no reconoció que se 
plantea también la posi
bilidad de “duplicar el 
sistema de depuración”, 
de manera que “poda
mos decir que en Tole
do predicamos con el 
ejemplo”.

Por su parte, Macías amplió 
que esa mejora se inició con el 
Plan de Saneamiento y Depura
ción, aprobado por el Ministerio 
de Medio Ambiente, que estable
ce una inversión de 3.000 millo
nes de euros para la cuenca del 
Tajo, y con el que se preténde 
“reducir de manera importante y, 
en el plazo razonable de siete 
años, la contaminación”.

Así, puesto que el mayor nú
cleo de vertidos al Tajo viene “de 
otras comunidades autónomas”, 
en la actualidad se están cons
truyendo tres depuradoras en la 
Comunidad de Madrid que van a 
ser capaces de tratar el agua de
3.300.000 habitantes.

Según Macías, los efectos de 
esas mejoras en la depuración del 
agua se podrán ver y apreciar “a 
partir del próximo otoño”, pues
to que será entonces cuando en
tren en funcionamiento.

CONCURSO DE IDEAS
Otro de los compromisos que

destacó García-Page tras dicha 
reunión fue el de la CHT de con
vocar en los próximos meses, 
hacia otoño, un concurso “inicial 
de ideas para que se gestione a 
lo largo de 2008 un Plan de Recu
peración de todas las riberas del 
Tajo a su paso por Toledo”.

Respecto a este proyecto, 
Macías indicó que el objetivo del 
mismo es que se pueda recupe
rar el río e integrarlo en la ciudad 
para que “Toledo no viva de es

paldas” a él, de ahí ese concurso 
de ideas que estará financiado 
por el Ministerio de Medio Am
biente pero que surge también de 
la mano del Ayuntamiento tole
dano.

Por otra parte, como paso 
previo a ese concurso, “que es
peramos sea original y podamos 
aprovechar todas las ideas”, dijo 
el primer edil toledano, la CHT se 
compromete a empezar de inme
diato “en las próximas semanas, 
una limpieza de urgencia en las 
riberas del Tajo a lo largo del tér
mino municipal”.

Así, el presidente de la CHT 
dijo que los ciudadanos no tie
nen porqué esperar más tiempo 
para ver recuperadas y limpiezas 
esas riberas del río, por ello “en 
dos o tres semanas, tras llevar a 
cabo un estudio medioambiental, 
comenzarán los trabajos”.

INDEPENDIENTE ALTRASVA- 
SE

Respecto a la incidencia ne

gativa de futuros nuevos trasva
ses del río Tajo al Segura, el al
calde capitalino apuntó qué “in
dependientemente del tipo de 
caudal y del nivel de agua que 
tenga que llegar a Toledo, que es 
-incid ió- una cuestión abierta, 
se trata de que el agua que ven
ga, lo haga Ibnpia’̂ u g g H g g ^  ¡¡g 

"  García-Page insistió en que 
ésta es una necesidad del Tajo 
que “no puede esperar”, y aun
que las dos cuestiones son “im

portantes y están rela
cionadas, lo lógico es 
que cuanta más agua 
venga, mejor, pero sobre 
todo que venga con ni
veles de exigencia en la 
depuración extraordina
rios”.

FUTUROPROMETEDOR
Para el alcalde, esa serie de 

medidas anticipan “un futuro 
muy prometedor” por lo que agra
deció la disposición de Macías a 
la hora de adoptar esos compro
misos y llevar a cabo la reunión.

Y es que, el objetivo de recu
perar el río Tajo es “inaplazable y 
urgente” por lo que desde el 
Ayuntamiento de Toledo “vamos 
muy en serio, no es un compro
miso más dentro de las acciones 
de Gobierno, sino que queremos 
abordar una estrategia de fondo 
que aborde un problema que du
rante mucho tiempo en Toledo ha 
llevado a la ciudad a un clima 
cuando no de resignación sí de 
impotencia”.

El presidente de la CHT ase
guró que el río Tajo es “recupe
rable” y aunque la tarea que con
lleva debe ser del Ayuntamiento 
toledano también lo es “de to
dos”, por lo que la actuación que 
se comienza en breve será “creí
ble y con inversiones”.

Se van a incrementar hasta un 
p unto de máxima exi gencia 

las condiciones de depuración 
de toda el agua

García-Page 
anuncia la 
renovación del 
mobiliario 
urbano en 2008
El alcalde de Toledo, Emiliano Gar
cía-Page ha anunciado que el 
Ayuntamiento llevará a cabo en 
2008 una renovación “con senti
miento” del mobiliario urbano de 
la ciudad. “Es fácil enamorarse de 
Toledo”, ha señalado el regidor, 
“pero tenemos que hacer mucho 
más para que los visitantes sal
gan maravillados con cada rin
cón”.

García-Page aprovechó la pre
sentación del I Certamen Interna
cional de Cartas de Amor a Tole
do, en la que estuvo acompañado 
de dos integrantes del jurado, Fina 
Calderón y Concepción Santa Isa
bel, y de los gerentes del Cigarral 
de los Mercedes para comprome
terse a mejorar las infraestructu
ras municipales.

Según el primer edil los visi
tantes vienen atraídos por el pa
trimonio cultural e histórico de 
Toledo, pero hay que mejorar los 
detalles de la ciudad y “evitar que 
no haya ocho pivotes diferentes”.

A pesar de reconocer que se 
ha hecho mucho, García-Page de
fendió que aún queda mucho por 
hacer en la mejora de la calidad 
del mobiliario urbano de Toledo.

El alcalde de Toledo, que ad
mitió su naturaleza pudorosa a la 
hora de expresar sus sentimientos, 
reconoció no obstante que “no le 
cuesta ningún trabajo decir que 
ama a Toledo”, y por ello confió 
en que este I Certamen Interna
cional de Cartas de Amor sea el 
comienzo de una estrategia inno
vadora y cultural en la ciudad.

Este I Certamen, organizado 
por el Cigarral de las Mercedes, 
nace con carácter continuista y 
con el afán de cruzar las orillas del 
Tajo, y cuenta con un primer pre
mio dotado con 6.000 euros.

La alcaldesa de Córdoba, Rosa 
Aguilar; el ex ministro de Defen
sa, José Bono; la escritora y poe
tisa, Fina Calderón; el alcalde, 
Emiliano García-Page; el presiden
te de la Comisión Cultural del Con
sejo de la Comunidad Sefardí de 
Jerusalén, Abraham Haim; el pre
sidente de CCM, Juan Pedro Her
nández Moltó; el presidente de la 
Real Fundación de Toledo, Grego
rio Marañón Beltrán de Lis; los 
periodistas Esther Esteban, Pedro 
Piqueras, Nativel Preciado, e Isa
bel San Sebastián; y Concepción 
Santa Isabel y Rafael Sancho San 
Román, serán los encargados de 
decidir cual es la carta más hala
gadora.

La entrega de premios se reali
zará en una gala que se celebrará 
durante el último trimestre de 2007, 
finalizando el plazo de presenta
ción el 30 de septiembre.
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COMARCAS DE TOLEDO - Mora

La localidad contará con una 
Residencia de Mayores de 120 plazas

Foto: Carmen Herrero
El delegado de la Junta, Fernando Mora, y  el de Bienestar Social, 
Tomás Villarrubia, explicaron el proyecto de la nueva Residencia de 
Ancianos de Mora.

El Gobierno regional va a 
construir una nueva 
residencia de m ayores en la 
localidad toledana de M ora 
que dispondrá de un total de 
120 plazas para residentes, 
además de otras 40 plazas de 
estancias diurnas con las que 
se dotará al centro de día del 
que tam bién estará dotada.

Así lo explicaron el delegado de la 
Junta en Toledo, Femando Mora, 
y el delegado provincial de Bien
estar Social, Tomás Villarrubia, 
quien informaron de la aprobación 
por parte del Consejo de Gobier
no de Castilla-La Mancha de un 
gasto de 14 millones de euros des
tinado a la construcción de esta 
nueva infraestructura social.

Femando Mora y Tomás Villa
rrubia aseguraron que la residen
cia de Mora se trata de uno de los 
proyectos más emblemáticos para 
la provincia de Toledo y resalta
ron, como principal novedad, que 
el 75% de las plazas de que dis
pondrá se distribuirán en habita
ciones individuales. Así, 90 habi
taciones serán individuales y  15 
dobles con posibilidad de uso in
dividual.

Villarrubia ofreció detalles de 
este nuevo edificio, cuyo redac
tor del proyecto ha sido el arqui
tecto Manuel Vega, y que consta
rá de dos p lantas y sótano,

distribuyéndose en varios módu
los y un patio central. El delegado 
calificó de muy creativo y singu
lar el proyecto de la residencia, 
puesto que el edificio se asemeja 
a una rama de olivo, cultivo que 
caracteriza a la localidad de Mora. 
Las raíces morachas y el apego del 
arquitecto a la localidad han in
fluido en el diseño de la residen
cia.

Según aseguró el delegado, 
“se trata de un nuevo concepto 
de residencia de mayores, para la 
que se ha diseñado un edificio 
fuera de lo convencional y que 
resultará muy funcional”.

Además, Tomás Villarrubia dijo

que ha sido diseñado con el obje
tivo de integrarlo en el municipio 
de forma que sea un edificio abier
to al pueblo, tanto para los visi
tantes de la residencia como para 
sus usuarios.

Una vez aprobada la inversión 
por parte del Gobierno regional 
para la construcción de la residen
cia, en fechas próximas se proce
derá a su licitación para comenzar 
las obras que tienen un plazo de 
ejecución de 18 meses.

Por ello, el delegado afirmó 
que “esperamos que la nueva re
sidencia de mayores de Mora esté 
funcionando a partir de finales del 
año 2009 o principios de 2010”.

Belvís de la Jara

La Junta dota de una nueva base al retén  
contra incendios
El delegado provincial de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural, Ma
nuel Guerrero, ha realizado una 
visita a la nueva base del retén 
contra incendios de la localidad 
toledana de Navalcán, que ha sido 
construida por la Junta de Comu
nidades. Un recorrido en el que el 
delegado estuvo acompañado por 
los alcaldes de las localidades to
ledanas de Navalcán y Parrillas, 
Jaime David Corregidor y Julián 
Fernández, respectivamente.

Esta instalación, en la que la 
Consejería ha invertido un total de 
41.418 euros, forma parte del pro
grama de mejora y modernización 
de infraestructuras contra incen
dios puesto en marcha por la Con
sejería de Medio Ambiente y De
sarrollo Rural dentro de la Campa
ña de Prevención y Extinción de 
Incendios Forestales de este año.

La base dispone de distintos 
departamentos, así como cocina, 
baño y sala de estar y está dotada

los que cuenta son una motobom- 
ba de 3.000 litros y un vehículo 
todoterreno. Este retén está pre
parado para actuar en cualquier 
punto de la provincia de Toledo si 
así lo requiere el centro operativo.

de los equipos técnicos precisos 
para que los miembros del retén 
puedan llevar a cabo su trabajo.

El retén de Navalcán está com
puesto por un total de 14 perso
nas y los medios materiales con

Foto: Carmen Herrero
Manuel Guerrero, delegado provincial de Medio Ambiente y  Desarrollo 
Rural visitó el retén contra incendios de la localidad toledana de 
Navalcán.

Villacañas

‘N o tapes la  lu m b rera’ gana el 
concurso de carteles de F eria
El cartel ‘No tapes la lumbrera’ 
de Ricardo Díaz ha ganado el 
concurso del cartel anunciador 
de la Feria y Fiestas 2007 de la 
localidad de Villacañas, al impo
nerse a los siete carteles presen
tados, de manera que se ha he
cho con los 300 euros del pre
mio.

De esta forma, el jurado, com
puesto por la Comisión Artísti
ca y la concejala de Festejos, Ana 
Mendoza López, decidió que la 
obra de Ricardo Díaz represente 
las próximas fiestas de la locali
dad toledana, según informó el 
Ayuntamiento en nota de pren
sa.

El propio creador ha defini
do el cartel como “muy festivo 
y villacañero. En primer plano 
aparece la lumbrera del Museo 
del Silo, con la tapa quitada. Por 
ella, sale la pólvora que anuncia 
las fiestas. De este modo, se 
mezcla tradición y fiesta”.

En concreto, se trata de un 
cartel muy gráfico que cumple 
su función, es que es anunciar.

De hecho, tal y como explicó su 
autor “si quitas las letras, ya por 
la imagen la gente sabe qué se 
está anunciando, una localidad 
en fiestas y, en concreto, y gra
cias a la lumbrera, Villacañas”.

Díaz ha realizado su obra a 
partir de la fotografía digital que, 
posteriormente, manipula con 
tratamientos informáticos en el 
ordenador. En opinión del artis
ta, con esta técnica se consi
guen muy buenos trabajos, de 
gran calidad, y muy cómodos de 
tratar por la imprenta.

El creador ya ha conseguido 
otros premios y reconocimien
tos en el municipio y en otras 
localidades. De hecho, es el res
ponsable del cartel del último 
festival de teatro.

Además, ha asegurado que 
ya tiene en mente otros proyec
tos. Díaz intenta con sus mon
tajes, actuaciones e intervencio
nes mostrar sus obras y, sobre 
todo, hacer partícipe al público 
de ellas, que disfrute de ellas y 
con ellas.

Villa de Don Fadrique

Ú ltim a fase de con stru cción  de 
la  p angía  so lar ‘V illa  F

BBWÜIfll  Hg

La Pangia Solar Villa I’ cuenta con una superficie total de seis 
hectáreas y  la finalización de las obras está prevista para finales 
de este año.

Generaciones Fotovoltaicas de 
La Mancha (GFM), empresa de
dicada a la promoción, instala
ción y venta de plantas de pro
ducción de energía eléctrica so
lar fotovoltaica conectada a red, 
pone en marcha la última fase 
de construcción de la Pangía 
Solar ‘Villa I’, que ubicada en el 
municipio de La Villa de Don 
Fadrique, cuenta con una super
ficie total de seis hectáreas y al
berga las instalaciones de más 
de treintapropietarios, superan
do la cifra de 1 M W de potencia 
total instalada.

El proyecto que se puso en 
marcha en 2006, está formado 
por instalaciones sobre segui

dor solar a doble eje y estructu
ras fijas, representando éstas 
últimas cerca de un 60% del to
tal de la superficie de la pangía.

La producción anual de la 
Pangía Solar V illa I es de
1.710.000 kw/h/año, energía con 
la que se podrían abastecer cer
ca de 500 hogares, y se evita la 
emisión de más de 1.100 tonela
das de CO, y más de 2.350 
kilogramos de óxido de azufre a 
la atmósfera.

La finalización de la obras 
está prevista para finales de 
2007. GFM cuenta para ello con 
un completo equipo de profesio
nales compuesto por ingenieros 
e instaladores.
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L a sa lu d  de los caste llan o-m an ch egos, 
p or en cim a de la  m ed ia  n acion a l
El 76,7% de los castellano-manchegos 
considera que su estado de salud es bue
no o muy bueno, según la Encuesta de 
Salud de Castilla-La Mancha correspon
diente al año 2006, la segunda de este

tipo que lleva a cabo el Gobierno regio
nal tras la elaborada en 2002, cuando se 
recibieron las transferencias sanitarias.

Esta percepción de salud es análoga 
a la obtenida en la Encuesta Regional de

Salud de 2002 y se sitúa ocho puntos por 
encima de la media nacional, establecida 
en un 68,8%, según los datos de la En
cuesta Nacional de Salud correspondiente 
al año 2006.

A menor edad, mayor estatus 
social y nivel de estudios la per
cepción sobre el estado de salud 
es más positiva. Las mujeres, en 
todos los grupos de edad, expre
san tener peor salud. Así el 78,6% 
de los hombres mayores de 16 
años considera que su estado de 
salud es bueno o muy bueno, y 
ese porcentaje se reduce al 68,2% 
éntrelas mujeres.

Según el consejero, “este 
dato concuerda con los resulta
dos del último barómetro sanita
rio de Castilla-La Mancha de ju 
nio de este año, en los cuales se 
señala que el 69,1 % de los ciuda
danos considera que el sistema 
sanitario de la región funciona 
bastante bien o bien y más de la 
mitad, el 56,3%, afirma que ha me
jorado en los últimos tres años”.

Además, recalcó que el baró
metro sanitario expresa una gran 
confianza de los ciudadanos en 
la gestión sanitaria por el Gobier
no de Castilla-La Mancha. “El 
66,1% afirma que la asistencia 
sanitaria en la región va a mejo
rar en los tres próximos años y, el 
58% asegura que su sanidad pú
blica es mejor o igual que la ma
yoría de otras comunidades”, dijo 
Sabrido, quien indicó que en los 
últimos cuatro años se ha dupli
cado el número de ciudadanos 
que piensan que su sistema sa
nitario es uno de los mejores de 
España, pasando del 8,1% en 
2002 al 17% en 2007.

PROBLEMAS CRÓNICOS
Según la Encuesta de Salud 

2006, la pre valencia de problemas 
crónicos diagnosticados por un 
médico es del 47,5% de la pobla
ción en general, diez puntos más 
que en 2002, que era del 36,9%. 
Si se acota a la población mayor 
de 16 años la prevalencia en 2006 
es del 54,2% frente al 42,8 en 2002.

Entre la población infantil 
destaca como problemas cróni
cos la alergia y el asma y en los . 
adultos se aprecian diferencias en 
función del sexo: entre los hom
bres son más prevalentes la bron
quitis crónica y las enfermedades 
cardiológicas, incluyendo el in
farto agudo de miocardio, mien
tras que entre las mujeres son las 
varices, artrosis, cervicalgias y 
lumbalgias, diabetes, alergias, 
cefaleas y depresión.

La prevalencia es superior en 
mujeres que en varones (61, 6% 
Y 46,8% respectivamente) y cla

ramente creciente con la edad.
Respecto a 2002, ha aumen

tado entre la población adulta la 
prevalencia en las principales 
enfermedades crónicas diagnos
ticadas (hipertensión, artrosis y 
reumatismo, colesterol, diabetes, 
cataratas, bronquitis y las relati
vas al corazón), aunque en estas 
dos últimas ha habido una reduc
ción de la prevalencia en el gru
po de edad de entre los 16 y 64 
años.

Como consecuencia de algu
no de estos problemas crónicos 
de salud, un 12,8% de la pobla
ción ha tenido que limi
tar su actividad habitual 
en los últimos doce me
ses, siendo más frecuen
te a medida que aumen
ta la edad y entre las mu
jeres. Respecto a 2002, 
se reduce en cinco pun
tos la limitación para rea
lizar actividades de la 
vida cotidiana por problemas cró
nicos de salud.

Por otro lado, respecto a la 
autonomía y dependencia fun
cional de las personas mayores, 
una de cada diez personas ma
yor de 64 años no institucionali
zada presenta alguna incapaci
dad.

Así, un 6,8% de la población 
entre 65 y 74 años sufre alguna 
incapacidad y un 13,4% necesita 
ayuda, y esos porcentajes se ele
van al 17,2% y 24,1% respectiva
mente, a partir de los 75 años. El 
9% de los adultos han sufrido un 
accidente (caída, golpes, intoxi
caciones, o quemaduras, las de

tipo laboral y de tráfico), dos pun
tos por debajo de la media nacio
nal, aunque tres puntos más que 
en 2002.

SOBREPESO INFANTIL
Además por primera vez en 

Castilla-La Mancha, para estimar 
de la manera más veraz posible la 
obesidad infantil, se ha medido y 
pesado en el domicilio familiar a 
las niñas y niños de la región 
menores de 15 años encuestados.

De los resultados obtenidos 
se desprende que cuatro de cada 
diez niños y niñas de la región

presentan algún grado de exce
so de peso. Un 18,2% de ellos 
padece sobrepeso y un 11 % obe
sidad. Esta prevalencia es mayor 
entre los menores de 2 a 5 años y 
afecta más a los niños que a las 
niñas.

Respecto a los adultos, un 
28,8% sufre sobrepeso u obesi
dad, siendo la edad una variable 
determinante en la distribución 
de este porcentaje. Así entre los 
16 y 24 años, sólo un 2,1% pade
ce obesidad, y se multiplica por 
nueve a partir de los 45 años.

La prevalencia de consumo 
de tabaco en mayores de 15 años 
es del 30,8%, tres puntos menos

que hace cuatro años. En cuanto 
a consumo de alcohol, con una
frecuencia de al menos una vez 
al mes, es del 45,2% y la edad me
dia a la que se inicia el consumo 
regular es a los 17 años.

En cuanto a los hábitos ali
menticios se destaca que el con
sumo de comidas ligeras o ten
tempiés en cualquier momento del 
día (lo que se denomina snack), 
dulces y comida rápida es muy 
elevado en todos los grupos de 
edad.

En materia de políticas pre
ventivas de salud, la prevalencia 

de revisiones gineco
lógicas en las mujeres 
es del 39,8% y este 
porcentaje es crecien
te con la edad y el es
tatus socioeconómi
co, con una frecuen
cia de al menos una 
vez al año del 78,7% 
de las mujeres. Así tres 

de cada cuatro mujeres mayores 
de 45 años se han realizado ma- 
mografia en alguna ocasión, sien
do la vía de acceso a esta prueba 
en siete de cada diez mujeres el 
Programa de Detección Precoz de 
Cáncer de Mama en Castilla-La 
Mancha.

Por último, los métodos anti
conceptivos son usados por el 
87,1 % de la población entre 16 y 
24 años que mantienen relacio
nes sexuales, con una clara pre
ferencia por el preservativo. La 
Encuesta de Salud ha sido ela
borada por la Fundación para la 
Investigación Sanitaria de Casti
lla-La Mancha.

Apoyo a los 
profesionales 
sanitarios en las 
decisiones más 
complejas
El director gerente delSESCAM, 
Joaquín Chacón, ha informado 
que los Comités de Ética Asisten- 
cial que se han creado en las áreas 
sanitarias de Cuenca, Toledo y 
Guadalajara, servirán para aseso
rar y apoyar a los profesionales 
sanitarios en la toma de decisio
nes clínicas en casos complejos.

En declaraciones a los medios, 
antes de presentar los Comités de 
Ética en el Paraninfo del Campus 
Universitario de Toledo, Chacón 
indicó que los Comités están for
mados por equipos de profesio
nales sanitarios, expertos en el 
ámbito de la ética, asesores jurídi
cos y, opcionalmente, por un re
presentante de la religión mayori- 
taria que se encargará de hacer 
comprender mejor los valores mo
rales.

Chacón pidió a todos los pro
fesionales que forman parte de es
tos Comités que aporten lo mejor 
de sí mismos y que trabajen pen
sando en lo mejor para el pacien
te. “Si lo hacéis así —dijo— estoy 
convencido de que vuestras re
comendaciones serán necesarias, 
adecuadas y convenientes, lo que 
es tanto como decir acertadas, por 
justas y prudentes”.

Por su parte, el presidente del 
Comité Ético Asistencial del Com
plejo Hospitalario de Toledo, Ju
lio González Moraleja, explicó que 
el organismo del centro toledano 
está formado por 15 personas, 
entre las que se’encuentran pro
fesionales de la bioética, que se 
reúnen una vez al mes a instan
cias de las consultas realizadas por 
los profesionales del hospital so
bre los casos más complejos.

Los principales conflictos a 
los que se tiene que enfrentar este 
organismo se relacionan con el fi
nal de la vida ya que, como expli
có el presidente del Comité de Éti
ca del área de salud de Toledo, 
aunque existan enormes posibili
dades de alargar la vida, no siem
pre debe hacerse.

Los problemas de estos orga
nismos también están relaciona
dos con el inicio de la vida, con
cretamente con la clonación y la 
reproducción asistida y, por otro 
lado, con la evolución de las rela
ciones médico-paciente.

El 20 de julio se publicó en el 
Diario Oficial de Castilla-La Man
cha la creación de los Comités de 
Ética Asistencial de Cuenca, Gua
dalajara y Toledo y se espera que 
para principios del próximo año se 
realice la implantación de estos or
ganismos en el resto de áreas sa
nitarias de nuestra comunidad au
tónoma.

El 66,1 fe  de los encuestados 
afirma que la asistencia sanitaria, 
en la región va a .mejorar en los 

tres próximos años
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DUCACION
El número de becarios que participan en este programa se ha multiplicado 
por diez desde su puesta en marcha en el curso 1994-1995

Convocadas las becas complementarias 
a las Erasmus para el curso 2007-2008
La Consejería de Educación 
y Ciencia ha convocado las 
ayudas complementarias a las 
becas Erasmus para el curso 
'"2007-2008, con el fin de 
ayudar económicamente a los 
estudiantes de la Universidad 
de Castilla-La Mancha o de 
la Universidad de Alcalá en el 
campus de Guadalajara que 
hayan obtenido previamente 
una beca Erasmus, para que 
puedan cursar estudios en 
universidades de países de la 
Unión Europea.

Estas becas se suman, por tanto, 
a la aportación que obtienen los 
becarios Erasmus procedente de 
la Universidad regional. Las be
cas se destinan a los alumnos con 
menor capacidad de renta, aunque 
en esta convocatoria el Gobierno 
regional ha aumentado los nive
les de renta para impulsar la parti
cipación de los jóvenes castella- 
no-manchegos en el programa 
Erasmus.

La Consejería tiene previsto 
para esta convocatoria un presu
puesto de 400.000 euros, lo que 
supone un incremento superior al 
50 por ciento respecto al curso 
anterior. Además, la Consejería 
destina otros 250.000 euros a las 
becas Erasmus, mediante un con
venio de colaboración con la Uni
versidad de Castilla-La Mancha.

En total, el Gobierno regional 
destinará en el próximo curso

650.000 euros al programa Eras- 
mus, con el fin de facilitar la es
tancia temporal de universitarios 
de Castilla-La Mancha en países 
europeos.

Las becas complementarias 
tienen una cuantía de hasta 140 
euros mensuales, pudiendo per
manecer el alumno un máximo de 
nueve meses en el país y univer
sidad elegida. Las solicitudes pue
den presentarse hasta el día 31 de 
julio de 2007. Toda la información 
sobre la convocatoria está dispo
nible en la web de la Junta de Co
munidades y en el Portal de Edu
cación ‘www.educa.jccm.es’.

EVOLUCIÓN
El número de becarios que par

ticipan en este programa se ha mul
tiplicado por diez desde su pues
ta en marcha en el curso 1994-1995. 
En ese curso 39 universitarios dis
frutaron de una beca y en el curso 
2005-2006 han sido 533 los beca
rios de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, a los que hay que 
sumar los jóvenes castellano- 
manchegos que estudiaron en 
países comunitarios a través de la 
Universidad de Alcalá de Hena
res.

En total, más de 3.000jóvenes 
castellano-manchegos han disfru
tado de beca Erasmus en la última 
década y para el próximo curso han 
sido seleccionados por la Univer
sidad de Castilla-La Mancha más 
de 800 alumnos.

La Consejería tiene previsto para esta convocatoria un presupuesto de 
400.000 euros, lo que supone un incremento superior al 50 por ciento 
respecto al curso anterior.

Aum enta el núm ero de m atriculados en 
Educación para Personas Adultas
El director general de Formación 
Profesional, Eugenio Alfaro, ha 
destacado el aumento experimen
tado en la matrícula de Educación 
para Personas Adultas en Casti
lla-La Mancha, pasando de los
35.000 alumnos y alumnas en el 
curso 2005-2006, a cerca de 45.000 
en este último año.

Un aumento que, a juicio de 
Alfaro, se debe a que la Educa
ción de Adultos es “un área muy 
buen cuidada desde la Conseje
ría, por lo que esperamos seguir 
incrementando estas cifras”.

EÍ director general de FP hacía 
estas manifestaciones en Cuenca, 
donde asistió a la reunión de di
rectores regionales de Centros de 
Educación de Personas Adultas. 
Un encuentro en el que se anali
zaron los trabajos que se realizan 
desde la Consejería y se recogen

nuevas propuestas del profesora
do.

En este sentido, Alfaro recor
dó que el próximo curso será el 
primero en el que se puedan exa
minar de la prueba libre en Bachi
llerato, atendiendo a la Ley Orgá
nica de Educación, por lo que se 
espera que los Centros de Educa
ción para Personas Adultas sigan 
incrementando su demanda.

Además, “en la provincia de 
Cuenca se van a iniciar ciclos for- 
mativos en los centros de adultos 
con el fin de facilitar a aquellas 
personas que no puedan asistir a 
clase de forma presencia] conti
nuada, el que puedan tener la po
sibilidad de titular”.

Por su parte, el Jefe de Servi
cio de Adultos, Francisco García 
Galán, señaló la incorporación del 
colectivo de inmigrantes a este

tipo de enseñanzas. “Se está ex
tendiendo a un amplio conjunto 
de nacionalidades, sobre todo de 
países del este, y resulta sorpren
dente la rapidez con la que apren
den”, aseveró.

La Educación para Personas 
Adultas está ya implantada en 320 
localidades a través de los 32 cen
tros y 71 aulas adscritas, y median
te las 350 actuaciones que desa
rrollan ayuntamientos y asocia
ciones sin ánimo de lucro.

Este curso han recibido ense
ñanzas de Educación para Perso
nas Adultas en la región un total 
de 45.000 alumnos y alumnas en 
las distintas modalidades previs
tas.

Además, son ya 857 profeso
res los que imparten las diferen
tes modalidades de Educación 
para Adultos.

75 program as de cu a lificación  
p rofesion al el próxim o curso
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha autorizado la implan
tación de 75 programas de Cua
lificación Profesional Inicial y 79 
programas de Garantía Social en 
diferentes centros de la región 
con el fin de garantizar a los alum
nos que no han obtenido el gra
duado en Educación Secunda
ria Obligatoria una formación 
básica y profesional, y evitar 
que abandonen el sistema edu
cativo sin haber agotado todas 
sus posibilidades de formación 
y titulación.

Están dirigidos a la conse
cución de, al menos, un certifi
cado de profesionalidad que po
sibilite una inserción sociolabo- 
ral satisfactoria. Asimismo, es
tos programas permitirán el de
sarrollo de las competencias bá
sicas necesarias para obtener el

título de Graduado en Educa
ción Secundaria Obligatoria.

Pina el curso 2007-2008 se 
mantendrá, transitoriamente, la 
oferta de Programas de Cualifi
cación Profesional Inicial junto 
con la de Programas de Garantía 
Social hasta que el Ministerio de 
Educación y Ciencia no desarro
lle en todas las familias profe
sionales el perfil profesional que 
define a los Programas de Cuali
ficación Profesional Inicial.

Los dos programas están di
rigidos a jóvenes que no hayan 
alcanzado los objetivos de la 
Educación Secundaria Obliga
toria ni posean titulación algu
na de FP, atendiendo preferen
temente a los que se encuentran 
en riesgo de exclusión social y 
tengan dificultades para adap
tarse al medio escolar o laboral.

U nos prem ios para  estim u lar  
la  p ráctica  de la  escritu ra

La I edición para estimular la práctica de la escritura ha contado 
con una participación de 5.679 alumnos.

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha fallado la primera edi
ción de los premios para estimu
lar la práctica de la escritura en
tre el alumnado de enseñanzas 
básicas de centros públicos y 
concertados de la región en el 
curso 2006-2007, que ha conta
do con la participación de 5.679 
alumnos y alumnas de 132 cen
tros educativos de la región.

El objeto de esta convoca
toria, que se enmarca en el Plan 
de Lectura, ha sido estimular el 
gusto por la lectura, desarrollar 
la escritura como herramienta de 
autor y estimular la creatividad 
entre el alumnado de Primaria y 
Secundaria obligatoria de la re
gión, mediante la elaboración y 
presentación de trabajos de na
rrativa, poesía o cómic.

Los premiados de la fase re
gional en esta primera edición 
han sido en la categoría de Pri
maria: Clara Fuente Bravo, del 
CIP “Gloria Fuertes” de Taran- 
cón (Cuenca), con el trabajo “Un 
cuento de Zinquis”; César Fer

nández Ballesteros, del CRA 
“Sierra Jarameña” de Villamayor 
de Santiago (Cuenca), con “La 
Tierra está enferma” ; y Alba 
Nieto Uceda, del CP “Rufino 
Mansi” de Alcaudete de la Jara 
(Toledo), con el trabajo “La niña 
de las coletas largas”.

En Secundaria: Leticia Boija 
Piqueras, del IES “Río Gabriel” 
de Villamalea (Albacete), por el 
relato titulado “Viento en las ce
rezas”; Patricia López Sánchez, 
del IES “Azuer” de Manzanares 
(Ciudad Real), por “Sueños”; y 
Saúl González Tarriza, del IES 
“Alejo Vera” de Marchámalo 
(Guadalajara), por el trabajo “Si 
yo fuese” . Estos alumnos y 
alumnas recibirán un ordenador 
portátil y diploma acreditativo.

En la fase de centro, previa a 
la regional, en la'que un jurado 
establecido en cada colegio o 
instituto premia al mejor trabajo 
presentado con un lote de libros 
valorado en 200 euros, se pre
miaron 138 trabajos, 87 de Pri
maria y 49 de Secundaria.
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Barreda recibió a los 17 alumnos que mejores resultados han obtenido en 
las pruebas de Selectividad

Un éxito individual que se extiende a 
toda la sociedad castellano-manchega

Foto: Alvaro Ruiz
José María Barreda, recibió en la sede de la Presidencia regional, a los 
alumnos de la Comunidad Autónoma que han obtenido 17 de las 
mejores notas en las pruebas de Selectividad.

O fertadas 2 .189  p lazas en las 
resid en c ia s u n iv ersita r ia s

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
felicitó a los 17 alumnos de la 
Región que mejores 
resultados han obtenido en las 
pruebas de Selectividad del 
curo 2006-07, asegurándoles 
que su éxito individual lo es 
también de toda la sociedad 
castellano-manchega.

Tras recibirles en la sede de la Pre
sidencia de la Comunidad y entre
garles un diploma en reconoci
miento de su logro, el presidente 
Barreda les expresó a los alumnos, 
que proceden de las cinco provin
cias de las Región, su orgullo, por
que garantizan que “afortunada
mente, hay jóvenes que, mañana 
y pasado mañana, serán los res
ponsables de dirigir al conjunto 
de la sociedad. Forma parte de 
vuestra responsabilidad, univer
sitarios que en el futuro tendréis 
la responsabilidad de dirigir al 
conjunto de la sociedad”.

José María Barreda argumen
tó que el éxito de estos jóvenes se 
debe, sin duda, a su esfuerzo y 
sacrificio para conseguir la exce
lencia, pero, también, al apoyo que 
han recibido de sus familiares y al 
compromiso de sus profesores 
para que recibieran la mejor for
mación posible.

En lo que respecta a este últi
mo factor, el papel que han des
empeñado sus docentes en los 
excelentes resultados que han co
sechado, el presidente castellano- 
manchego reconoció el trabajo 
que desempeñan los profesores y 
maestros de la Región, que “sin la 
consideración social que merecen, 
hacen un trabajo espléndido, ab
solutamente necesario y comple
tamente imprescindible”, aseveró 
Barreda.

El presidente de Castilla-La 
Mancha también significó su com
promiso para contribuir a situar en

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha convocado pruebas li
bres para la obtención de determi
nados títulos de técnico y técnico 
superior de FP Específica en Cas- 
tiüa-La Mancha.

Esta convocatoria va dirigida 
a quienes, teniendo cumplidos a 
lo largo del 2007,18 años, para la 
obtención del título de Técnico, o 
20 años, para el título de Técnico 
Superior, acrediten estar en pose
sión de las titulaciones académi-

el lugar que le corresponde a la 
Cultura y a la Educación, “instru
mentos absolutamente fundamen
tales para mover al mundo en la 
dirección deseable, en la que to
dos y cada uno de los ciudada
nos tengan igualdad de oportuni
dades, sin discriminación en fun
ción de la procedencia social o 
geográfica”, apuntó.

Por último, Barreda se dirigió 
a los 17 alumnos para recordarles 
que, debido a sus excelentes ex
pedientes, tendrán preferencia 
para obtener una plaza en la red 
regional de campus universitarios 
y que también pueden beneficiar
se del plan de becas de excelen
cia, que el Gobierno autonómico 
convoca para que los estudiantes 
con mejores calificaciones reciban 
ayudas para proseguir sus estu
dios.

Por otra parte, el alumno Al
berto Gómez Navarro, que obtu
vo un 9,9 en las pruebas de Selec
tividad, aseguró, en nombre de sus 
compañeros, que allí donde estén 
siempre llevarán con orgullo en el 
corazón la tierra que les vio nacer 
y donde recibieron su formación.

cas que permiten el acceso a las 
enseñanzas de FP.

No obstante, con carácter tran
sitorio, durante cuatro convoca
torias podrán concurrir a la reali
zación de estas pruebas quienes, 
sin estar en posesión de aquellas 
titulaciones, hayan sido admitidos 
para la realización de las pruebas 
para el mismo título durante los 
años 2004,2005 y 2006.

En estos casos, la superación 
de los módulos profesionales que

Por último, el rector de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
Ernesto Martínez Ataz, subrayó la 
tenacidad de los 17 alumnos “para 
sobresalir sobre los demás. Ade
más, es también un orgullo colec
tivo del sistema educativo de la 
Región, que ha tutelado y orien
tado esta labor para convertir este 
éxito individual en un éxito colec
tivo”.

Los 17 alumnos que mejores 
notas han sacado en Selectividad 
son Alberto Gómez Navarro, Ana 
Pardo Sanz y Juan Ramón Marín 
Rueda, de la provincia de Albace
te; Fernando Acebrón Sánchez- 
Herrera, Pablo Romero Cumbreras 
y Patricia Barba Barrios, de Ciu
dad Reíd; Juan Carlos Nohales 
Ibáñez, Helena Maíz Gregores, 
Pablo del Pozo Arance, Daniel Es
teban Sanzol y Elena Gascón Ro
dríguez, de la provincia de Cuen
ca; Marta Mozo Ruiz, Rocío Ber
mejo Martínez y Mercedes Millán 
Cid, de la provincia de Guadalaja- 
ra; y de la provincia de Toledo, 
Héctor Juzgado Alcalá, Beatriz 
Santacruz García y Víctor López- 
Rey García.

forman parte del título correspon
diente dará derecho a la acredita
ción de las unidades de compe
tencia adquiridas, pero no al títu
lo de técnico o técnico superior, 

Para este año se ofertan un 
total de 25 títulos en esta modali
dad de pruebas libres. La inscrip
ción se podrá realizar hasta el 31 
de julio en los centros docentes 
en los que se realizarán las prue
bas. Las pruebas se realizarán en
tre los días 12 y 30 de noviembre.

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha convocado 2.189 pla
zas en régimen de estancia sub
vencionada en las 17 residencias 
universitarias dependientes de 
la Junta de Comunidades para 
alumnos que vayan a cursar sus 
estudios el próximo curso.

El plazo de solicitud para 
optar a una de estas plazas fina
lizó el 10 de julio para los anti
guos residentes y el 20 de julio 
para los nuevos. La adjudica
ción se realizará la primera se
mana de agosto y se publicará 
en la página web de la Junta y 
en las delegaciones provincia
les. Todas las plazas están sub
vencionadas en más de un 50 
por ciento de su coste por parte 
de la Consejería.

Los precios son de 360 euros 
al mes en aquellas que incluyen 
manutención y alojamiento en 
habitación individual, 325 euros 
con manutención y alojamiento 
en habitación compartida y 125 
euros en residencias sólo con 
alojamiento.

Podrán beneficiarse los es
tudiantes castellano-manche- 
gos que estén cursando estu
dios en los centros universita-

Más de 6.000 alumnos y alum- 
nas de Bachillerato y Garantía 
Social de centros educativos de 
Castilla-La Mancha han partici
pado en los I Juegos de la Ju
ventud, una iniciativa para pro
mover la práctica deportiva en
tre los jóvenes.

Los Juegos se han desarro
llado en dos fases, una provin
cial y otra regional, que tuvo lu
gar en M anzanares (Ciudad 
Real), con la participación de los 
ocho mejores centros clasifica
dos en las fases provinciales.

Las disciplinas deportivas 
en las que se compitió eran: 
Multideporte, Fútbol Sala, Acti
vidad Rítmica con Base Musi
cal y Ruta cicloturista.

Después de disputarse las 
finales en todas las disciplinas,

ríos de la región situados en una 
localidad distinta a la de su resi
dencia familiar y que, por la dis
tancia o ubicación del centro 
universitario correspondiente, 
no les sea posible desplazarse a  
diario y siempre que en su loca
lidad no puedan cursarse los 
mismos estudios.

Además, podrán ser benefi
ciarios también los estudiantes 
extranjeros que participen en las 
acciones del Programa Sócrates 
u otros programas de coopera
ción internacional a través de 
convenios suscritos por las uni
versidades públicas con la par
ticipación de la Consejería de 
Educación y Ciencia.

Asimismo, podrá ser benefi
ciario de una plaza de residen
cia cualquier estudiante que 
obtenga plaza en las universi
dades públicas de Castilla-La 
Mancha, aunque no tenga la 
condición de castellano-man- 
chego, hasta el 5 por ciento de 
las plazas ofertadas.

Como novedad este curso, 
abrirá sus puertas la residencia 
de Talavera de la Reina con una 
oferta de 100 plazas en habita
ciones individuales.

la clasificación por centros 
aupaba en primer lugar al IES 
“Isabel Perillán y Quirós”, de 
Campo de Criptana; en segun
do lugar al IES “Ojos del Gua
diana”, de Daimiel, y en tercer 
lugar al IES “Salesianos” de 
Guadalajara. Por otra parte, los 
profesores y alumnos del Ciclo 
Formativo de Técnicos en Ani
mación de Actividades Físicas 
y Deportivas (TAFAD) del IES 
“Azuer” de Manzanares, fueron 
galardonados con el premio 
“Juego Limpio” por su excelen
te trabajo de colaboración en el 
desarrollo del evento.

La entrega de premios estu
vo presidida por el viceconseje
ro del Deporte, Javier Martín del 
Burgo, y el alcalde de Manzana
res, Miguel Ángel Pozas.

C onvocadas las pruebas lib res para  ob ten er el 
títu lo  de T écnico de F P  E sp ecífica

Más de 6.000 escolares participaron 
en los I Juegos de la Juventud
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ULTURA
Destinado a proyectos en las provincias de Cuenca, Toledo y Ciudad Real

Yacimientos y Castillos, nuevas 
actuaciones del 1 % Cultural
La Comisión Mixta ha 
atendido las prioridades 
marcadas por la Consejería 
de Cultura, lo que amplía las 
posibilidades de restauración 
y conservación del 
patrimonio. En lo que va de 
año se han beneficiado cinco 
proyectos de Castilla-La 
Mancha a través del 1 % 
Cultural, en cuya financiación 
colabora el Gobierno regional 
aportando más de 650.000 
euros.

Los yacimientos rupestres de Vi
llar del Humo, en Cuenca; el casti
llo de Terrinches, en Ciudad Real, 
junto con las murallas de Escalo
na, en la provincia de Toledo, son 
las tres nuevas actuaciones de 
Castilla-La Mancha que recibirán 
inversión a través del uno por cien
to cultural para su recuperación.

Así lo decidió la 50a Comisión 
Mixta integrada por los ministe
rios de Fomento y de Cultura y en 
la que acordaron financiar estos 
tres proyectos siguiendo los  cri
terios marcados por la Consejería 
de Cultura.

Acerca de estos tres nuevos 
proyectos que la Comisión Mixta 
del 1% Cultural ha acordado finan
ciar, su coste total asciende a 
1.050.772,02 millones de euros, de 
los cuáles el Gobierno regional 
aportará 149.945,49 euros.

El proyecto para llevar a cabo 
la segunda fase de protección y 
acondicionamiento de los yaci
mientos rupestres en Villar del 
Humo (Cuenca), se eleva a 271.141 
euros, de los cuáles la Consejería 
de Cultura aportará 67.785,86 
euros. Es decir, el Gobierno regio
nal financiará el 25% de este pro
yecto, siendo la cantidad restante 
aportada por el Ministerio de Fo
mento.

En cuanto a la provincia de 
Toledo, en ésta se ha aprobado el 
proyecto para la consolidación de 
las Murallas de Escalona, en el tra
mo comprendido entre la avenida 
de la Constitución y la avenida 
Villa de Peñafiel, que asciende a 
328.638,51 euros. La financiación 
del mismo queda dividida en cua
tro partes, de las que la Conseje
ría de Cultura financiará el 25 % del 
total, 82.159,63 euros. El Ministe
rio, por su parte, hará una aporta
ción del 50%, mientras que la can
tidad restante será financiada por 
la Diputación Provincial y el Ayun
tamiento de esta localidad.

El último de los tres proyectos 
aprobados se encuentra en la pro
vincia de Ciudad Real, en el muni
cipio de Terrinches, y consiste en 
la segunda fase de rehabilitación 
del castillo de esta localidad. La 
financiación de este proyecto la 
realizarán el Ministerio de Fomen
to, que aportará el 37% de los 
450.991,65 euros de inversión, jun
to con la aportación que realice el 
Ayuntamiento de Terrinches.

La Consejería de Cultura ya

participó en la primera fase de re
habilitación de esta fortaleza ciu- 
dadrealeña, con una aportación de
45.000 euros, como parte del pro
grama “Inmuebles Vinculados al 
Patrimonio Histórico de Castilla- 
La Mancha”. A través de este pro
grama se establece la intervención 
en inmuebles que, con condición 
de Bienes de Interés Cultural o sin 
ella, reúnen una serie de valores 
culturales que les convierte en ele
mentos integrantes del Patrimonio 
Histórico.

En lo que va de año se ha apro
bado la financiación de cinco pro
yectos de Castilla-La Mancha con 
cargo a los fondos del 1% Cultu
ral, lo que supone una inversión 
de más de 17,4 millones de euros 
en nuestra región. Del total de esta 
cantidad, la Junta de Comunida
des hace una aportación que su
pera los 650.000 euros.

Los dos anteriores proyectos 
que también han sido beneficia
rios del 1% Cultural en este 2007, 
fueron las intervenciones en los 
castillos de Belmonte (Cuenca) y 
de Chinchilla (Albacete).

Cita obligada con la 
Ruta Quetzal-BBVA
El vicepresidente primero y portavoz, 
Femando Lamata, destacó la importancia 
que concede el Gobierno regional a que 
nuestros jóvenes sean formados en valo
res como el respeto y el entendimiento 
entre las personas, de ahí que, un año más, 
haya colaborado en la celebración de una 
nueva edición de la Ruta Quetzal BBVA. 
Lamata recibió en el Palacio de Fuensalida 
a los más de 300 jóvenes de más de 50 
países -de ellos 20 de Castilla-La Man
cha- que este año han participado en la 
Ruta Quetzal BBVA, y que, bajo el lema 
“La huella de la Nao de la China en Méxi
co”, ha recorrido México, siguiendo la es
tela del Galeón de Manila o de la Nao de la 
China, que cubría la ruta descubierta por 
Andrés de Urdaneta y que posibilitó el 
comercio entre Asia y Nueva España.

U n yacim ien to  para conocer  
los d in osau rios del C retácico
El yacimiento paleontológico 
hallado en Fuentes (Cuenca) du
rante la ejecución de las obras 
del AVE Madrid-Levante supo
ne una gran oportunidad para 
saber cómo eran los dinosaurios 
del Cretácico Superior, muy 
poco conocidos en general en 
todo el mundo, según ha seña
lado el paleontólogo José Luis 
Sanz

El catedrático de Paleonto
logía, que ha sido nombrado di
rector científico de la excava
ción, afirmó durante una visita 
organizada al yacimiento que 
“esto es algo que nos ha caído 
del cielo directamente, porque 
se trata “de una oportunidad de 
gran importancia para conocer 
cómo eran los dinosaurios del 
final del cretácico, que son muy 
pocos conocidos, no solamen
te en España y en Europa sino 
en general en todo el mundo”.

Sanz comentó el yacimiento 
“se está revelando como un 
portento”, puesto que “las ex
pectativas se están cumpliendo 
pero en unas dimensiones ab
solutamente inesperadas, con 
restos fósiles realmente magní
ficos y muy bien preservados”.

La mayor cantidad de fósi
les hallados hasta ahora en el 

.

yacimiento (para el que inicial
mente se calcula una antigüedad 
de entre 65 y 80 millones de 
años) corresponden a un grupo 
de dinosaurios saurópodos lla
mados titanosaurios.

Añadió que se trata “de los 
típicos saurópodos del cretácico 
superior, parientes más o menos 
lejanos de los dinosaurios del 
género diplodocus”, cuadrúpe
dos que se caracterizaban por 
colas y cuellos largos y que eran 
muy pesados, ya que algunos 
aparecidos en Argentina se cal
cula que pesaron más de 70 to
neladas.

. Los hallados en Fuentes no 
son tan grandes y de momento 
no se puede precisar si son for
mas nuevas o no, señaló Sanz, 
ya que no se parecen al único 
titanosaurio que hasta ahora 
está citado en España, un ani
mal de una edad similar llamado 
lirainosaurus que apareció en el 
Condado de Treviño (Burgos).

Junto a estos tres tipos de 
dinosaurios, se han encontrado 
evidencias de cocodrilos y de 
tortugas, que superaron la cri
sis generada hace 65 millones de 
años por el impacto de un me
teorito, que provocó la extinción 
de los dinosaurios, puntualizó.

R uinas rom anas bajo  la  
M ezquita  del C risto de la  L uz
Las excavaciones que actual
mente se desarrollan en la Mez
quita del Cristo de la "Luz, en 
Toledo, han permitido descubrir 
una calzada romana, bajo la cual 
también discurre una cloaca de 
la misma época, según han ex
plicado los responsables de la 
investigación arqueológica.

Las obras se iniciaron en 
abril de 2006 con el fin de resol
ver problemas de estabilidad y 
humedades en los cimientos de 
la mezquita, y, según se fue des
cubriendo el terreno, apareció 
una calzada monumental de cin
co metros de ancho, formada por 
grandes losas de granito.

Bajo ella, los especialistas 
encontraron una cloaca también 
de época romana que, según los 
directores de las excavaciones, 
los arqueólogos Raúl Arribas y 
Arturo Ruiz, tiene una fábrica ca
racterística denominada ‘opus 
caementicium’, salvo la cubier
ta que utiliza las losas de la cal
zada.

Los arqueólogos también 
han hallado que bajo el actual 
ábside medieval de la iglesia 
mudéjar hay un segundo ábsi
de de mayor grosor y una cueva 
excavada en la  roca, que forman 
parte de un edificio de época

romana coetáneo a la calzada.
La mezquita pertenece a la 

parroquia de San Nicolás de Barí 
de la Archidiócesis de Toledo, y 
la financiación de las obras co
rre a cargo del Consorcio de la 
Ciudad, un organismo público 
en el que participan las adminis
traciones central, autonómica y 
local.

La Mezquita del Cristo de la 
Luz es uno de los monumentos 
islámicos más antiguos de Tole
do, datado del año 1000 gracias 
a la inscripción en árabe que 
aparece en una de sus fachadas.
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La consejera de Agricultura aboga por una reforma que tenga como eje central al viticultor

R ech azo  fron ta l a la  reform a d e la  O C M  
del v in o  p lan tead a  p or B ru selas
Castilla-La Mancha ha 
mostrado su “insatisfacción” 
con la reforma de la OCM 
del vino, planteada por parte 
de la Comisión Europea, ya 
que “no se tiene en cuenta al 
viticultor, que son los que 
sujetan la población de 
nuestro territorio y dan vida 
a nuestros pueblos”, según 
ha señalado la consejera de 
Agricultura, Mercedes 
Gómez.

La consejera ha explicado que 
una de las cuestiones de la refor
ma planteada por la Comisión Eu
ropea que preocupan’sustancial- 
mente al Ejecutivo castellano- 
manchego es el futuro del viti
cultor que quiere seguir vivien
do de la agricultura, ya que “no 
hay ninguna medida establecida 
al respecto”. Asimismo, se ha 
mostrado contraria a la desapari
ción de las ayudas al mosto y al 
alcohol vínico propuesta por la 
Comisión Europea, puesto que se 
trata de dos productos muy im
portantes para Castilla-La Man
cha “que no son excedentarios 
dentro de los mercados, ni nacio
nales ni internacionales”.

En relación con el arranque 
de viñedo, Mercedes Gómez ha 
dicho que, aunque se ha conse
guido que éste no sea el eje cen
tral de la reforma, es “exagerada” 
la diferencia en la prima de arran
que, favoreciendo a las regiones 
y a los productores con mayor 
réndimiento en sus viñedos.

Mercedes Gómez ha aboga
do también por mejorar las medi
das destinadas a la comercializa
ción, que sólo figuran para paí
ses terceros y no dentro del terri
torio de la Unión Europea, como 
defiende Castilla-La Mancha.

En cuanto a los aspectos po
sitivos de la reforma, la conseje
ra de Agricultura ha hecho hin
capié en el compromiso por parte 
de la Comisión Europea de man
tener el presupuesto, que se con
solida para regiones como Casti
lla-La Mancha, donde “sabremos 
aprovecharlo muy bien para man
tener un sector potente y fuer
te”.

Por este motivo, el Gobierno 
regional, de la mano del sector, 
“no va a cejar en su empeño” para 
lograr que la futura OCM del vino 
tenga en cuenta las necesidades 
de Castilla-La Mancha. Además, 
ha añadido la consejera, “cola
boraremos con el Ministerio de 
Agricultura como asesores en los 
Consejos de M inistros de la

Unión Europea donde se aborde 
la reforma”.

LA RUIN A DEL SECTOR
Por su parte, la Asociación 

Agraria-Jóvenes Agricultores 
(ASAJA) de Castilla-La Mancha 
ha criticado duramente la pro
puesta de la Comisión Europea 
sobre la reforma de la Organiza
ción Común de Mercado (OCM) 
del vino porque supondrá no 
sólo la ruina para el sector vitivi
nícola, sino un duro golpe para 
la económica castellano-manche- 
ga, debido a su carácter estraté

gico en esta región.
La organización agraria ha se

ñalado que, finalmente, se han 
cumplido las peores previsiones 
posibles ya que el proyecto de 
reforma reduce el presupuesto 
para España, suprime las actúa
les medidas de gestión de merca
do, como la destilación de alco
hol para uso de boca e insiste en 
potenciar medidas como la ven
dimia en verde o el arranque de 
viñedo que, a pesar de ser una 
medida destructiva, se convierte 
en la “mejor” opción para el viti
cultor.

PROPUESTA “NEFASTA” 
PAR ALA REGIÓN

En parecidos términos se ha 
manifestado la Unión de Coope
rativas Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN), que junto 
al Confederación de Cooperati
vas Agrarias de España (CCAE) 
ha mostrado su rechazo a la pro
puesta de la Comisión, porque no 
recoge medidas coherentes y su
ficientes que permitan liderar el 
mercado.

Las razones fundamentales 
por las que UCAMAN no acepta 
bajo ningún concepto la pro
puesta comunitaria y solicita su 
retirada son, por un lado la alar
mante carencia de medidas e ins
trumentos para mejorar la com
petid vidad del sector, muy espe
cialmente de los viticultores y las 
cooperativas, y por otro lado por 
la traumática desaparición de las 
medidas de mecanismos de mer
cado (destilación de uso de boca 
y de subproductos, almacena
mientos privados, ayuda ai mos
to, etc.) desde el primer momen
to, sin dar alternativas que posi
biliten el desarrollo de acciones 
encaminadas a posicionar a nues
tras explotaciones y bodegas en 
un nivel competitivo suficiente 
en el mercado mundial.

DEFENSADEL VITICULTOR 
PROFESIONAL

Igualmente, la Unión de Pe
queños Agricultores (UPA) ha re
clamado al Ministerio de Agricul
tura que plantee la defensa prio
ritaria del viticultor profesional y 
el mantenimiento de sus rentas 
así como la potenciación de las 
comarcas vitivinícolas. Entre las 
medidas que reivindica UPA se 
apuesta por un mantenimiento 
del presupuesto histórico para 
España en función de los últimos 
años, la libertad de gasto dentro 
de los “sobres nacionales” con 
objeto de poder incluir apoyos a 
la destilación de alcohol de uso 
de boca o a la elaboración de 
mostos; la posibilidad (no obli
gatoriedad) de incluir medidas de 
desarrollo rural pero siempre en 
función de los intereses de los 
países; el planteamiento de me
didas de promoción a países ter
ceros pero como medida horizon
tal no obligatoria; el manteni
miento de los derechos de plan
tación; la libertad de elección por 
parte del viticultor a la hora de 
poderse acoger al arranque de 
viñedo o la defensa y potencia
ción de los vinos de calidad den
tro del contexto europeo e inter
nacional.

Cospedal insta a la Junta a presentar 
una propuesta alternativa

La presidenta del PP 
de Castilla-La 
Mancha, María Do
lores de Cospedal, 
manifestó en Ta- 
rancón que el Go
bierno regional 
“debe presentar 
una propuesta al
ternativa” para la 
OCM del Vino, a la 
ofertada por la co
misaria europea 
Mariann Fischer dé 
Boel, porque en la 
actualidad el sector 
vitivinícola de Cas
tilla-La Mancha 
“corre peligro.

A preguntas de

los periodistas, la 
líder de los ‘popu
lares’ castellano- 
manchegos volvió a 
reiterar su oposi
ción al arranque 
masivo de viñedo y 
a la desaparición de 
las ayudas a la des
tilación del alcohol 
de uso de boca y re
cordó que ya el pa
sado 1 de marzo 
tuvo la oportunidad 
de expresarle este 
rechazo a la propia 
comisaria europea 
en su despacho de 
Bruselas, informó 
el PP en nota de

prensa.
En aquella oca

sión, acompañada 
por el secretario 
ejecutivo de Econo
mía y Empleo del 
Partido Popular, 
Miguel Arias Cañe
te, y el portavoz ad
junto del PP en el 
Parlamento Euro
peo, Gerardo Galeo
te, De Cospedal le 
manifestó a la comi
saria la necesidad 
de mantener el che
que europeo y las 
ayudas al alcohol de 
uso de boca y a la 
comercialización.

Fischer asegura 
que “no se va 
obligar a nadie a 
abandonar el 
viñedo”
La comisaria de Agricultura de la 
UE, Mariann Fischer Boel, asegu
ró en Madrid que “no se va obli
gar a nadie a abandonar el viñe
do”, ya que el borrador de refor
ma de la Organización Común de 
Mercado (OCM) del vino presen
tado por la Comisión Europea “es 
un esquema voluntario”.

La comisaria, que pronunció 
una conferencia organizada por el 
Foro de la Nueva Economía y que 
fue presentada por la titular de 
Agricultura española, Elena Espi
nosa, resaltó que la UE debe dar 
la posibilidad de contar “con un 
sector vitivinícola más flexible, li
bre y competitivo” que pueda ac
ceder a aumentar la producción y 
dar entrada a nuevos producto
res dentro de un esquema de ma
yor libertad comercial.

Calificó de “película de terror” 
los comentarios que apuntaban a 
un abandono obligatorio del vi
ñedo en la UE, y recalcó que éste 
sólo se llevará a cabo de forma 
voluntaria.

Fischer hizo hincapié en que a 
la Comisión Europea le resultaría 
difícil jusüficar el empleo de va
rios millones de euros en destilar 
vino que nadie quiere beber e in
sistió en que van a respetar el pre
supuesto actual de la OCM, “aun
que debemos emplear esos fon
dos mucho mejor”.

Incidió en que una mayor libe- 
ralización es necesaria si se quie
re competir en pie de igualdad con 
los países del nuevo Mundo y las 
bodegas que han invertido dine
ro en mejorar sus estructuras me
recen el apoyo de la Comisión, 
“como lo merecen aquellos pro
ductores que desean irse del sec
tor porque no pueden ser compe
titivos”.

A su juicio, la Comisión Euro
pea tiene también la obligación de 
hacer una reflexión sobre el actual 
sistema de la Política Agrícola 
Común (PAC) para hacer los ajus
tes que sean necesarios y puso 
como ejemplo el sector lácteo don
de no sería justo esperar a 2013 
para ver qué pasa con el sistema 
de cuotas “si antes no se ha teni
do un periodo transitorio” si final
mente se optara por la liberaliza- 
ción total o parcial de la produc
ción.

Abogó por una política de de
sarrollo rural más activa, ya que, 
según expresó, este hecho bene
ficiará a los pequeños producto
res que deben diversificarse para 
sobrevivir con más apoyo al me
dio ambiente, al bienestar animal 
y a actividades forestales y al tu
rismo rural.
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